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MESA DIRECTIVA  

¡Ubícate Marcelo!, los vamos a correr por ineptos, responde Creel a Ebrard.- El presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, le dijo al excanciller Marcelo Ebrard que 
la oposición correrá al gobierno actual, encabezado por Morena, por ineptos. Lo anterior, en 
respuesta a un mensaje que el exsecretario de Relaciones Exteriores posteó en sus redes sociales, 
dónde afirmó que derrotarán cualquier combinación de los partidos conservadores, "debido a la 
enorme superioridad de los resultados alcanzados por la 4T". "¡Ubícate Marcelo! Prepárense para 
perder porque somos miles de mexicanos quienes los vamos a correr por ineptos. ¡Esta vez no te 
alcanzará la sombra de AMLO!", respondió Creel. El legislador panista, y aspirante a la candidatura 
presidencial del Frente Amplio por México, señaló que Morena y sus aliados han arrollado al país. 
"Marcelo, lo único que hacen ustedes es arrollar al país y al pueblo", escribió. [UNIVERSAL] 
[NOVENTA GRADOS] [POLÍTICO MX] [MILENIO] [POLÍTICO MX] [TELEFÓRMULA] [RADIOFÓRMULA] 
[IMAGEN] [HERALDO] [HERALDO] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] [PMX] [INFOBAE] [RAZÓN] [MILENIO] 
[UNIVERSAL] [JORNADA]  

Santiago Creel plantea reconvertir la refinería de Cadereyta en Nuevo León.- De gira por Nuevo 
León, el aspirante panista al Frente Amplio Por México, Santiago Creel Miranda, propuso hacer una 
reconversión inmediata de la refinería de Cadereyta para reducir la contaminación en la entidad. En 
entrevista con Samuel Cuervo, el diputado federal dijo que para elevar la planta industrial 
exportadora en el estado y dar un paso hacia adelante con innovación, tecnología y productividad se 
necesitan fuentes de energía limpia. “Fuentes de energía, no la de Cadereyta, ojo que viene digamos 
produciendo combustóleo, no queremos eso, queremos algo que venda energía barata y de recursos 
renovables”. [TELEDIARIO MONTERREY] [MILENIO]  

Asegura Santiago Creel que buscará recomponer el pacto federal.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, criticó, en entrevista para la plataforma MILENIO-Multimedios 
con Samuel Cuervo, que los recursos que recibe el estado de Nuevo León por parte de la Federación 
son escasos, por lo que, aseguró, quiere recomponer el pacto federal. Luego de registrarse como 
aspirante a encabezar a la oposición vía el Frente Amplio por México, el panista inició su campaña 
rumbo a la presidencia de México en el estado de Nuevo León, entidad que, reiteró, su gobernador, 
sea del partido que sea, tiene que andar siempre de pedigüeño sin merecerlo. “Algo que es muy 
importante, quiero recomponer el pacto federal, ¿por qué?, porque los convenios de coordinación 
fiscal son de los años 70, de López Portillo ya, o sea, eso ya se acabó. “Cómo es posible que un estado 
como Nuevo León, con las contribuciones que le paga a la Federación, reciba los escasos recursos 
que hoy tiene, y que ande cada gobernador, independientemente del partido que se trate, de 
pedigüeño con el secretario de Hacienda haciendo antesala para ver las ministraciones y para ver si 
le dan recursos, para ver si pueden resolver el problema del agua, para ver si puede resolver el 
problema del Metro”, enfatizó. [MILENIO MONTERREY]  

No me van a quitar de la Presidencia de la Cámara de Diputados para anular recursos que metí a 
la Corte, advierte Creel.- En entrevista con Gregorio Martínez para RadioFórmula, el presidente de 
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la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló: “Es lo que queríamos, que la oposición pudiera 
empezar a nivelar la cancha de la competencia, que pudieran ver las cualidades y los talentos del 
lado de la oposición. Me siento mejor que nunca, es mi momento, porque toda mi vida, desde que 
ingresé a la política hace casi 30 años, ha sido de construcción de coaliciones. Como soy un presidente 
de la Cámara de Diputados incómodo, me quieren remover a como dé lugar. Vuelvo a decirles a los 
de Morena, los reto a que convoquen a un extraordinario y que consigan las dos terceras partes de 
los votos que necesitan para removerme. No lo van a poder hacer y ahí nos vemos en la tribuna, en 
el debate, dónde quieran y cómo quieran. A mí no me van a quitar para anular los recursos que he 
metido ante la Corte, para frenar las locuras del presidente López Obrador”. [RADIOFÓRMULA]  

Lanza Creel llamado a la 'reconciliación'.- De gira por Nuevo León, el diputado panista Santiago Creel 
se ofreció ayer como conciliador, y planteó rescatar al país de un Gobierno "de muerte" que, según 
dijo, dejará Morena en 2024. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja aseguró en 
entrevista que tiene la experiencia en la integración de coaliciones que permitirán reconstruir a 
México. "De la 4T no se puede hablar más que un gobierno de la muerte, un gobierno de violencia y 
un gobierno de odio y de resentimiento", sostuvo. "Por eso quiero ser Presidente de México, para 
reconciliar a los mexicanos, para reconstruir sus instituciones, y porque creo que debo serlo y lo 
debo, porque concibo a la política como un deber para corregir lo que hoy está torcido". El aspirante 
presidencial del Frente Amplio por México subrayó que no había otra opción para poder enfrentar a 
la 4T el próximo año, que unirse al PRI y al PRD. [REFORMA] [EL NORTE]  

Recuperamos la grandeza de México: Creel.- El Legislador panista, Santiago Creel Miranda aseguró 
que busca ser el candidato del Frente Amplio Opositor y Va Por México porque desea recuperar la 
grandeza de México y junto a la sociedad derrocar a Morena. Tras día y medio de una gira de trabajo 
en Nuevo León, este jueves el panista reveló que México es más grande que los ideales de los 
partidos, por ello si se cuestiona que están unidos el PRI el PAN y el PRD, eso es lo de menos pues se 
busca una identificas como país. [EL PORVENIR] 

Creel dice que México vive emergencia nacional por violencia.- México vive una "emergencia 
nacional" por violencia e inseguridad, dijo este jueves el aspirante a la candidatura presidencial de la 
coalición opositora Frente Amplio por México y actual presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, en la ciudad de Monterrey, Nuevo León. “Hay una emergencia nacional, hay una 
violencia que tiene saldos de guerra: 165 mil homicidios dolosos en lo que va de la actual 
administración, 40 mil desaparecidos y 200 mil familias con un dolor irremediable", sostuvo Creel en 
una reunión con medios de comunicación. Ante esta "emergencia", dijo Creel, el PAN, al que 
pertenece, y el otrora oficialista PRI, rivales históricos, decidieron unirse para ir en contra del 
gobernante Movimiento Regeneración Nacional (Morena), fundado por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, en las elecciones presidenciales de 2024. Creel apuntó que la situación en la que el 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha colocado al país llevó al PAN y al PRI a 
anteponer los intereses de México por encima de los partidistas. [PROCESO]  

El PRI "ha sido un buen aliado", con él "nos sobra para ganar la Presidencia”: Santiago Creel.- Desde 
Monterrey, Nuevo León, el diputado panista Santiago Creel defendió al PRI: “Ha sido un buen aliado”, 
y con ese partido “nos sobra para ganar la Presidencia”. A la vez, anticipó que no pedirá licencia a su 
diputación para no dar oportunidad a los morenistas para que echen atrás los recursos de 
impugnación que hay contra otras reformas. En rueda de prensa, el aspirante panista a Coordinador 
del bloque opositor Va por México, afirmó que, en los hechos, el Revolucionario Institucional ha sido 
un buen aliado en lo electoral porque se le ha competido fuerte a Morena y en el Congreso de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7723_M_RADIOFORMULA_0_GREGORIOMARTINEZ_ENTSANTIGOCREELRFORMULAMTY_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7723_M_REFORMA_7_LANZACREELLLAMADO_CREELLLAMAARECONCILACION_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7723_M_ELNORTE_0_PLANTEACREEL_VISITAAMONTERREY_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7723_M_PORVENIR_0_RECUPERAMOSLAGRANDEZA_CREELRECUPERARGRNADEZADEMEXICO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7723_M_PROCESO_0_CREELDICEQUEMEXICO_VIOLENCIA_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Unión se frenaron reformas que hubieran sido perjudiciales para México como la reforma eléctrica, 
la militarización de la Guardia Nacional, la desaparición del INE y del INAI. [LA SILLA ROTA] [JORNADA] 
[REGIO]   

Santiago Creel reta a quienes piden su remoción; atrévanse.- Mientras que Morena promueve un 
punto de acuerdo ante la Comisión Permanente para que Santiago Creel Miranda se separe de su 
cargo, en respuesta el Presidente de la Cámara de Diputados retó a la mayoría legislativa a convocar 
a un periodo extraordinario para discutir su remoción. “Reto a Morena, a todos sus aliados y 
coaligados para que junten las dos terceras partes, convoquen a un extraordinario, citen al Pleno y 
discutamos de mi remoción. Atrévanse, consíganlos, no tienen los votos porque no tienen el apoyo 
del pueblo, de la gente”, desafió. [LUCES DEL SIGLO] [QUADRATÍIN] [CÓDIGO] [PUNTO] 
[UNOMÁSUNO]  

Cinco años de cinismo y retroceso con la Cuarta Transformación: diputada priista Sue Ellen Bernal.- 
La diputada federal Sue Ellen Bernal Bolnik criticó la celebración de cinco años de transformación del 
actual gobierno, al afirmar que nos ha costado cinco años de cinismo, de mentiras, de retrocesos, de 
falta de recursos que no están llegando a los hospitales para comprar medicamentos o completar el 
cuadro básico de vacunación. Al participar en el debate donde se pedía que el diputado Santiago 
Creel dejara la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la integrante PRI 
cuestionó por qué no se debaten los temas que duelen a los mexicanos, por qué esconder los 
problemas y lo que nos afecta. [HERALDO DE SALTILLO]  

Beatriz Paredes, la veterana esperanza del PRI, se registra en la interna de Va por México.- La 
senadora Beatriz Paredes se ha registrado este jueves para participar en la interna para elegir al 
candidato presidencial de la alianza Va por México. Se trata de una de las últimas aspirantes en 
anotarse en el proceso, del que participarán también la senadora Xóchitl Gálvez, el diputado Santiago 
Creel y el exsecretario de Turismo Enrique de la Madrid. [EL PAÍS] [EXCÉLSIOR] [SOL DE MÉXICO]  

Silvano Aureoles se registra como aspirante para la candidatura presidencial de la oposición.- El ex 
gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, se registró como aspirante a candidato presidencial del 
Frente Amplio por México ante su comité organizador. En entrevista, el perredista aseguró que el 
diputado presidente, Santiago Creel y la senadora Xóchitl Gálvez, por congruencia y salud del proceso 
interno, deberían pedir licencia a su cargo legislativo. [EL TIEMPO] [REPORTE CLAVE] [MILENIO] 
[RAZÓN] [HERALDO] [24 HORAS] [MILENIO TV] [PULSO] [IMER] [FINANCIERO] [RAZÓN] [MILENIO]  

"Enfrentaré a AMLO como Jefe de Campaña".- A tres días de registrarse como aspirante presidencial 
del Frente Amplio por México, la senadora panista Xóchitl Gálvez vaticinó que se enfrentará al 
presidente López Obrador como jefe de campaña y a los gobernadores de Morena, cuestión que “no 
está fácil, pero tampoco imposible”. Cuestionada sobre los demás candidatos de la oposición, Gálvez 
señaló: “Tengo un enorme cariño por Santiago Creel, porque finalmente él me invita a venir a la 
Miguel Hidalgo; tengo un respeto por Beatriz Paredes, enorme, yo la veía hacia arriba como política, 
siempre. Por De la Madrid, hemos platicado en varias ocasiones, y yo sí creo que va a ser una 
contienda limpia”. Destacó que “Santiago es un panista de cepa, tiene un enorme cariño, lo 
acompañaron 30 diputados federales, a mí sólo me acompañó uno, Rommel (Pacheco), no quise 
llamarle a nadie para no presionarlos, para no hacerlos sentirse comprometidos, yo podía haber 
llegado a registrarme sola, sin ningún problema”. [UNIVERSAL]  

Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y De la Madrid deberán ‘prender y mover a la gente’.- En su 
colaboración para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Ezra Shabot, analista político, habló sobre que 
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Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y Enrique de la Madrid tendrán que ‘prender y mover a la gente’. Esto 
en un contexto complejo, en donde las precampañas se adelantaron, ante lo que el INE ha ignorado, 
según el especialista. “Es un modelo que ha hecho reventar al INE que solo está de espectador”, 
comentó. “Ya no tiene la fuerza de Lorenzo Córdova, Guadalupe Taddei está en una negociación para 
evitar una confrontación con el gobierno”. [MVS] 

¿Quién es Santiago Creel, aspirante de 'Va por México' a la candidatura de 2024?- Santiago Creel 
es un político mexicano, militante del PAN, quien fue el primero en registrarse para participar en el 
proceso interno del Comité del Frente Amplio por México, organizado por las dirigencias de los 
partidos pertenecientes a la alianza 'Va por México'. Actualmente, Creel Miranda se desempeña 
como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. El político tiene 68 años de edad 
y nació en la Ciudad de México. Es graduado de la Facultad de Derecho de la UNAM y también cuenta 
con estudios de postgrado y maestría en las Universidades de Georgetown y Míchigan, 
respectivamente. [POR ESTO]  

Plantea ministra Loretta Ortiz quitar controversia del INAI.- La ministra Loretta Ortiz Alf presentó 
un proyecto que propone desechar la controversia constitucional presentada por el INAI contra el 
Senado por la omisión para elegir a los comisionados faltantes, que le impiden sesionar desde marzo. 
El proyecto que será discutido la próxima semana señala que es parcialmente procedente pero 
infundada la controversia presentada por el INAI y propone sobreseer el expediente, aunque podría 
ser rechazado por el pleno de los ministros. Esta resolución fue programada a petición del presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, quien solicitó darle atención prioritaria al 
asunto, lo cual es facultad del Poder Legislativo. [OVACIONES] [REFORMA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Nacho Mier adelanta conversatorios en San Lázaro para debatir nueva reforma vs trata de 
personas en México.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena, adelantó que se 
realizarán foros para conocer las formas de garantizar la armonización de las leyes federales para 
atacar el problema de la trata de personas en México con las locales, pues reconoció que existe un 
rezago en la homologación de las leyes. El también presidente de la Jucopo en San Lázaro, adelantó 
que los foros tienen como propósito escuchar de viva voz las experiencias de integrantes de 
colectivos activistas en la materia con el fin de articular y nutrir las leyes vigentes. [DIARIO CAMBIO] 

Plantea Mier iniciativa para fortalecer estrategia contra la trata de personas.- El coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, planteó una iniciativa de reforma para el 
fortalecimiento de la estrategia nacional contra la trata de personas para visibilizar esta realidad a 
nivel nacional. Anunció la realización de foros para conocer las formas de garantizar la armonización 
del andamiaje legal. “Invitando tanto a diputadas, diputados de los congresos de los estados, como 
a los colectivos que han estado alzando la voz”, comunicó el legislador federal. [TELEVISA]  

Encara Pérez-Jaén a Mier: 'mintió sobre su hermano'.- María Elena Pérez-Jaén, diputada del PAN, 
encaró al coordinador de Morena, Ignacio Mier, para demostrarle que su hermano trabaja en la ASF 
desde hace dos años, con lo que desde ese cargo, acusó, busca controlar al ente fiscalizador. Al final 
de una conferencia del morenista en el Senado, Pérez-Jaén sorpresivamente se puso frente a él para 
demostrarle que miente. Ante la prensa, mostró un oficio que señala que Marco Fernando Mier 
trabaja en la ASF desde el 1 de julio de 2021. [PLANO INFORMATIVO] 

Divide a MC apoyar a Xóchitl si gana en el proceso opositor.- Una fisura en MC se abrió, luego de 
que uno de sus principales liderazgos, el coordinador de los senadores Clemente Castañeda, abrió la 
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puerta a la posibilidad de que su partido se sume a la candidatura de Xóchitl Gálvez en el Frente 
Amplio por México, y de que Dante Delgado, líder del instituto político, rechazara dicho escenario. 
En entrevista con La Razón, el coordinador de la bancada naranja en la Cámara de Diputados, Jorge 
Álvarez Máynez, coincidió con su dirigente nacional al asegurar que el planteamiento hecho por el 
senador Castañeda no es una postura general de su partido. [RAZÓN] [UNIVERSAL]  

Las autoridades electorales batallan para mantener a raya a las ‘corcholatas’ de Morena y Va por 
México.-. La Comisión de Quejas y Denuncias del INE ya había desestimado el recurso la semana 
pasada en una decisión polémica que dividió a los consejeros electorales. El Tribunal Electoral, que 
tiene la última palabra, argumentó por mayoría de votos que Jorge Álvarez Máynez y Chertorivski no 
tienen la “legitimación” ni el “interés jurídico” para tumbar el proceso interno de Morena y que solo 
MC, como partido político, podía presentar la queja. Volvió a ser una votación dividida, tres 
magistrados dieron la razón a quienes se quejaron y otros tres pensaban que debía ser desestimado, 
pero el asunto se dirimió por el voto de calidad del presidente del Tribunal, Reyes Rodríguez 
Mondragón. “Conforme pasan los días y las semanas, aumenta la urgencia para que las autoridades 
electorales pongan un alto a las precampañas ilegales de Morena”, reclamó Juan Manuel Ramírez 
Velasco, otro diputado de la formación naranja, que calificó el proceso interno del partido del 
presidente como un “fraude a la ley”. [PAÍS] [POLÍTICA] [UNIVERSAL]  

COMISIONES  

Comisión aprueba dictamen que promueve la paridad de género en nombramientos de 
embajadores y cónsules.- La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo 
Femat Bañuelos (PT), aprobó con 20 votos a favor y 10 abstenciones, el dictamen que reforma el 
artículo 19 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano, para procurar la paridad de género en los 
nombramientos de embajadores y cónsules generales. [HOJA DE RUTA] 

Diputados aprueban dictamen que promueve la paridad de género en nombramientos de 
embajadores y cónsules.- La Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados aprobó 
con 20 votos a favor y 10 abstenciones, el dictamen que reforma el artículo 19 de la Ley del Servicio 
Exterior Mexicano, para garantizar la paridad de género en los nombramientos de embajadores y 
cónsules generales. En sesión de trabajo, los legisladores de MC votaron en abstención, para 
manifestar su oposición a que el dictamen final, no contempló puntos que se había propuesto 
inicialmente como que, en las designaciones de embajadores, se dé prioridad a miembros del 
Servicio Exterior de carrera, y que se ponga un plazo de dos años, para que quienes fueron 
gobernadores, no puedan ocupar un cargo diplomático de manera inmediata a la conclusión de su 
mandato. [HERALDO] 

Considera Manuel de Jesús Baldenebro que participación de la Sedena y Semar en sector salud 
ayudará a prevenir el delito y a la atención para los derechohabientes.- Manuel de Jesús 
Baldenebro Arredondo (Morena), integrante de la Comisión de Seguridad Social, consideró que la 
participación de las Secretarías de Defensa Nacional y de Marina en el sector salud ayudará a prevenir 
el delito y a la atención para los derechohabientes. [EFEKTO 10]  

DIPUTADOS 

Situación de mexicanos en Florida es alarmante, necesitan ayuda: Diputado.- La situación que viven 
los mexicanos radicados en el estado norteamericano de Florida, es alarmante, debido a la aplicación 
de leyes antimigratorias promovidas por el gobernador Ron DeSantis, por lo que se pide a las 
autoridades correspondientes brinden la ayuda necesaria a los connacionales, pidió el integrante de 
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Morena en la Cámara de Diputados, Mario Alberto Torres. El legislador indicó que los migrantes en 
Florida viven en incertidumbre y con el temor de ser víctimas de abusos por parte de la autoridad y 
actos de odio de la población local. [MVS] 

Pretende gobierno endosar “AIFAproa” a ciudadanos: PAN.- La intención del Gobierno federal por 
liberar al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México de la carga financiera relativa al pago de 
bonos por la cancelación del nuevo aeropuerto que se construía en Texcoco, repercutirá 
negativamente en las finanzas públicas, pero también será una carga financiera que será transferida 
a los contribuyentes en general, advirtió el diputado Héctor Saúl Téllez (PAN). [EFEKTO 10] 

Llamarán a legislar seguridad privada.- El Grupo Parlamentario de Acción Nacional hará un exhorto 
al Congreso federal para que se resuelva la omisión legislativa en materia de Seguridad Privada y se 
logre la creación de una norma al respecto. Esto a través de un punto de acuerdo que promueve la 
diputada Gabriela Salido, una de las legisladoras que ha presentado iniciativas de ley en materia de 
Seguridad Privada. [REFORMA] 

Indispensable, que jóvenes tengan sensibilidad social y conozcan la realidad en México: Magdalena 
Núñez.- La diputada Magdalena Núñez Monreal (PT) consideró indispensable que las y los jóvenes 
de México tengan mayor sensibilidad social y conozcan la realidad que vive el país y, con ello, 
contribuyan a favor de quien lo requiera y dirigir el activismo y la gestoría a favor de los más 
vulnerables. [EFEKTO 10] 

Proponen que la SEP priorice planes y programas de estudio sobre educación sexual y 
reproductiva.- La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT) impulsa una iniciativa que 
adiciona un párrafo segundo al artículo 26 de la Ley General de Educación, con la finalidad de que la 
SEP priorice planes y programas de estudios referentes a la educación sexual integral y reproductiva. 
[EFEKTO 10]  

Diputados de oposición piden que Consejo de Salubridad General garantice participación de 
UNAM, IPN y ANUIES.- Por considerar que es un grave error eliminar a los actores no 
gubernamentales del Consejo de Salubridad General, diputados del PAN, PRI, MC y PRD presentaron 
un punto de acuerdo que plantea que la Comisión Permanente condene la exclusión de la UNAM, 
IPN, colegios, asociaciones médicas y otras organizaciones del Consejo; y condene la pérdida de su 
autonomía. Asimismo, que exhorte al Consejo de Salubridad General, a garantizar la participación de 
las organizaciones que anteriormente fungían como vocales en la institución y su derecho a contar 
con voz en las reuniones que se celebren en este órgano colegiado. [UNIVERSAL] 

OPINIÓN 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Una discusión paralela al arranque de los registros para el Frente Amplio 
Opositor se desató con la permanencia o no, del diputado Santiago Creel como presidente de la Mesa 
Directiva en San Lázaro. Pero en los pasillos del CEN del PAN se comenta que en realidad Creel ya 
estaba más que puesto para entregar su solicitud de licencia, solo que un equipo avezado en derecho 
legislativo, les hizo notar que en su lugar quedaría una diputada de Morena, que más temprano que 
tarde, retiraría las controversias constitucionales presentados por el panista. [24 HORAS]  

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…)El diputado 
Santiago Creel Miranda (PAN), afirmó: “Me voy a quedar como presidente de la Cámara de 
Diputados” porque he ejercido mis facultades con estricto apego a lo que se establece en la 
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Constitución, en las Leyes Reglamentarias y en los Acuerdos Parlamentarios. Al hablar en contra del 
punto de acuerdo de la Comisión Permanente por el que se le exhorta a separarse del cargo, dijo: En 
esas funciones he cumplido estrictamente con lo que marca el Reglamento y eso no me impide ser 
militante opositor, ni ciudadano, ni expresar libremente mis opiniones. Nadie, nadie absolutamente 
nadie me puede reconvenir”. [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) sobre la 
petición para que el diputado Santiago Creel Miranda renuncie a la presidencia de la Mesa Directiva, 
el diputado Ignacio Mier, aseveró: El tema del diputado Creel es un tema jurídico y es un tema 
político. Él representa legalmente a la Cámara de Diputados. Es la voz de todos. Es el responsable de 
la inviolabilidad de la Cámara y de preservar el fuero constitucional y de apegarse estrictamente a lo 
que le señala la Constitución y la Ley General del Congreso. [24 HORAS] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) El registro de aspirantes se abrió el pasado lunes. 
Hasta ayer se habían inscrito Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Jorge Luis Preciado, Gabriel Quadri, 
Enrique de la Madrid, Silvano Aureoles y Beatriz Paredes. Francisco Javier García Cabeza de Vaca lo 
hará mañana, mientras que Ildefonso Guajardo nos dijo que será el último en registrarse. Hay 
también cuatro aspirantes de la sociedad civil: Sergio Iván Torres, policía; Ricardo Urbano, consultor; 
Víctor Hugo Gutiérrez, maestro, e Israel Rivas, activista de la causa de los niños con cáncer. Trece en 
total. [EXCÉLSIOR/p.4] El tema lo comentan: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13]; CONFIDENTE 
EMEEQUIS [INDEPENDIENTE/p.7]; EN PETIT COMITÉ/ÓSCAR MARIO BETETA [FINANCIERO/p.32]; 
PUNTO DE QUIEBRE/FERNANDO MARTÍNEZ GONZÁLEZ [INDEPENDIENTE/p.9]; KENIA LÓPEZ 
RABADÁN [UNIVERSAL/p.16]; DE NATURALEZA POLÍTICA/ENRIQUE ARANDA [EXCÉLSIOR/p.16]; 
PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.5];  

COLUMNA/DEFINICIONES/MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN/(…) La agenda era para las ‘corcholatas’, 
pero ahora el Presidente decidió compartir su cuadrilátero con dos integrantes del Frente opositor, 
para ponerle sabor: Xóchitl Gálvez y Santiago Creel. Los dos han aprovechado lo que cualquier 
integrante de la oposición quisiera, reflector. [HERALDO/p.13] 

ARTÍCULO/JORGE G. CASTAÑEDA/(…) El razonamiento es sencillo. En la medida en que Xóchitl 
crezca, y Sheinbaum siga implosionando —como el Titán—, López Obrador se verá obligado a 
cambiar de caballo, ya no a la mitad del río sino prácticamente saliendo del río o acercándose a la 
orilla. De no haberse dado la irrupción de Xóchitl, podía seguir con una candidata que no despegaba, 
enfrentada a dos posibles rivales —Santiago Creel y Enrique de la Madrid— que en la opinión de 
Morena —no la mía— eran candidatos fáciles de vencer. Pero ahora las cosas han cambiado, o por 
lo menos eso piensan ellos. [INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/ROZONES/(…) Fuerte intercambio el que se dio entre Santiago Creel, aspirante opositor, 
y Marcelo Ebrard, corcholata de la 4T, cuando el excanciller en declaraciones a medios recordó que 
en el año 2000 venció al panista y dijo que “lo volveríamos a derrotar”. Creel respondió en las 
benditas redes: “Marcelo, lo único que hacen ustedes es arrollar al país y al pueblo. No hay 
medicinas, ni buenos servicios de salud y los niveles de violencia son los más altos de la historia. 
¡Ubícate Marcelo! Prepárense para perder porque somos miles de mexicanos quienes los vamos a 
correr por ineptos. ¡Esta vez no te alcanzará la sombra de AMLO!”. [ROZONES/p.2] Se comenta el 
tema en DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) Antier, en conferencia que ofreció en el Senado, 
durante la sesión semanal de la Comisión Permanente, Santiago Creel Miranda, criticó recursos que 
gastan Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard y Adán Augusto López Hernández... Esas 
“corcholatas”, acusó, “se han gastado cientos de millones de pesos, es un descaro”... Y exhortó al 
mandatario: “respete los derechos humanos de sus aspirantes, ellos, tienen sus derechos humanos 
y tienen su dignidad, ¿cómo que, corcholatas, Presidente? [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ignacio 
Mier, coordinador de Morena, en el marco de la Comisión Permanente, acompañado por las 
diputadas Julieta Vences Valencia, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género; la diputada 
Juanita Guerra Mena, presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana; y el diputado Mario Miguel 
Carrillo Cubillas, de Morena, destacó que el problema de la trata de personas y el crimen organizado, 
así como sus secuelas sociales y económicas, han aumentado en México, por lo que merece una 
atención especial, legislativa y en la práctica. [24 HORAS] 

COLUMNA/LAS ENCUESTAS/ALEJANDRO MORENO/(…) en días recientes la senadora Xóchitl Gálvez 
subió en popularidad, pero no despuntó en preferencias, según la encuesta nacional de El Financiero 
publicada el miércoles. El sondeo indica que también subieron los bonos de otras figuras 
presidenciales de la oposición, como Santiago Creel, Enrique de la Madrid y Beatriz Paredes. 
[FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/CRÓNICA CONFIDENCIAL/LEOPOLDO MENDÍVIL/(…) Aquí viene otra duda sobre la 
resolución que ayer mismo emitió el TRIFE. Aun cuando el Tribunal consideró válido lo solicitado en 
la demanda presentada por Salomón Chertorivski y Jorge Álvarez Máynez (MC), adujo que ellos no 
tenían legitimidad para presentarla, además de que no había “pruebas” de pre-campañas. Por lo 
tanto, no procedió la demanda y los pre-candidatos guindas pueden seguir tan campantes. 
[CRÓNICA/p.3 Opinión] 

COLUMNA/DEFINICIONES/MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN/(…) Y en la CDMX, por el Frente, no hay 
más: Santiago Taboada, por el PAN; Adrián Ruvalcaba, por el PRI; y Luis Espinoza Cházaro, por el PRD. 
Si termina siendo panista la candidatura presidencial –con Xóchitl o Creel-, ¿a poco también el PAN 
pondrá candidato a la jefatura de gobierno? Difícil que priistas y perredistas acepten. 
[HERALDO/p.13] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Frente Amplio Va por México. Mi 
exposición de motivos y propuesta.- el próximo gobierno democrático de coalición encontrará unas 
finanzas públicas de gran fragilidad, un gasto público profundamente distorsionado por subsidios 
clientelares masivos, instituciones y fondos de contingencia destruidos, servicios públicos 
degradados, violencia brutal e insurgencia criminal, y control del territorio por parte de 
organizaciones delictivas. [ECONOMISTA/p.27] 

COLUMNA/SIGNOS Y SEÑALES/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Auditorías ambientales y 
fiscalización.- Para diagnosticar y atajar las consecuencias del cambio climático, existen iniciativas 
globales como la auditoría global conjunta de la Iniciativa de Desarrollo de la Organización 
Internacional de las Entidades Fiscalizadoras Superiores (INTOSAI) (IDI)/WGEA (de las acciones de 
adaptación al cambio climático). En estos trabajos participan de manera fundamental los Estados 
Insulares. [FINANCIERO/p.34] 
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COLUMNA/QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO ZINSER/(…) No se ve por dónde haya un periodo 
extraordinario. Difícilmente se moverán las cosas y el Inai y la transparencia seguirán padeciendo la 
inanición de Morena en el Congreso. El otro problema que se nos viene es que no vaya a ser que las 
cámaras estén más atentas a la agenda política que a la agenda legislativa; todo indica que para allá 
vamos. [RAZÓN/p.2] Escribe del tema: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/LA ENCERRONA/ADRIANA SARUR/(…) donde está lo interesante es en la elección de las 
y los diputados y senadores del Congreso de la Unión, puesto que aquí se darán los contrapesos 
necesarios en una democracia. Digamos que Morena y aliados arrasan en la votación presidencial, 
ganan la mayoría de las gubernaturas en disputa y solo algunos congresos locales, pero no alcanza 
mayoría simple, estaríamos en el escenario donde el ejercicio parlamentario será clave para 
mantener el marco institucional, así como el estado derecho y, sobre todo, la democracia. 
[HERALDO/p.12] Del tema opina: EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN 
[INDEPENDIENTE/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) El presidente de la Jucopo del Senado, Eduardo Ramírez, 
informó que los ex priistas que dejaron el tricolor sí podrán formar su “bancada independiente” para 
participar de las decisiones políticas del Senado, pero indicó que tendrán que acudir a instancias 
jurisdiccionales para obtener su lugar en la Comisión Permanente. [EXCÉLSIOR/p.13] 

ARTÍCULO/EMILIO BUENDÍA/(…) el tema de las remuneraciones de los servidores públicos es un 
pendiente del Legislativo. Pese a que este tema es usado por el gobierno para descalificar el trabajo 
de distintos funcionarios públicos, la SCJN fue clara al señalar que el Congreso es quién está en clara 
falta al no determinar objetivamente qué conceptos deben englobar las remuneraciones. [SOL DE 
MÉXICO/p.11] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

La ruta de las corcholatas. ‘Vamos a arrollar a la oposición’.- Con una advertencia a la alianza 
opositora, el reconocimiento a los adultos mayores, así como temas de seguridad, autos eléctricos, 
fiscalización de espectaculares y hasta recordatorios de José María Morelos y Pavón, es como 
concluyó el día 18 de los aspirantes a coordinar los Comités de Defensa de la 4T. El excanciller 
Marcelo Ebrard afirmó que, ganando la encuesta de Morena, “como será, vamos a arrollar a la 
oposición”. [HERALDO / pp-p4] 

'Gobernar a México no es una broma': Beatriz Paredes.- “Gobernar a México no es una broma”, 
advirtió, a sus 70 años, la experimentada política del PRI Beatriz Paredes Rangel. Por eso, la cuatro 
veces diputada federal, dos veces senadora gobernadora de Tlaxcala, dirigente nacional del PRI, líder 
de la Confederación Nacional Campesina, embajadora en Cuba y Brasil, aseguró que “yo estoy 
preparada, tengo la fuerza, la energía, la madurez y tomo en serio a mi país”. [FINANCIERO / pp-p39] 

GOBIERNO 

Van 13 mil mdp para estados.- Sin la presencia de gobernadores de oposición, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador se reunió ayer en Palacio Nacional con 22 mandatarios estatales de partidos 
de la 4T para trazar una ruta que evite “recovecos burocráticos” y puedan llegar a los estados 11 mil 
millones de pesos para rehabilitar hospitales y dos mil millones de pesos para caminos rurales; 
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también, revisaron la entrega de libros de texto gratuitos con contenidos nuevos para el próximo 
ciclo escolar. [HERALDO / pp-p10] 

AMLO: robo al IMSS e Issste por 6 mil mdp anuales.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
anunció ayer que el gobierno federal buscará comprar a los concesionados nueve hospitales 
construidos bajo el esquema de asociaciones público-privadas con contratos que se concretaron 
durante los gobiernos de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. Esto para disminuir el 
costo al erario que generan estos nosocomios del IMSS y del ISSSTE. “Nada más de seis hospitales, 
que ni siquiera se utilizan completamente, tenemos que pagar a las empresas de servicio 6 mil 
millones de pesos al año”. Con ese monto “hacemos tres hospitales, tres, y es lo que pagamos en un 
año por seis. O sea, es un robo”, subrayó. [JORNADA / pp-p3] 

4T defiende a Alicia Bárcena por nombramiento en SRE.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador defendió a Alicia Bárcena de las críticas por su nombramiento al frente de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE). Durante su conferencia, el mandatario subrayó que es una mujer 
profesional y buena diplomática, y no se tiene que pedir permiso a ningún país para su 
nombramiento. Asimismo, desestimó la información publicada por la periodista Dolia Estévez a 
través de su cuenta de Twitter, donde puso en entredicho la viabilidad del nombramiento de 
Bárcena. [LA RAZÓN / p9] 

Reconoce el Presidente un repunte en los homicidios.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
admitió ayer que ha habido repunte de los homicidios en el país y que su gobierno está tomando 
medidas al respecto, pero subrayó que la cobertura mediática sobre el tema es amarillista y tiene 
fines politiqueros. Dijo que “sí, hay veces que aumentan los homicidios; el mes pasado había 
descenso y se estancó, pero este mes vamos abajo”. También cuestionó “por qué en los medios de 
comunicación los expertos sabiondos no hacen un análisis del motivo de tanta violencia y tantos 
homicidios en Guanajuato”, que concentró 22 por ciento del total de los casos perpetrados el 
miércoles en el país. [JORNADA / pp-p5] 

Blindan a Carlos Jiménez por amenazas del crimen.- El gobierno federal fortalecerá la protección al 
periodista Carlos Jiménez, conductor del programa C4 en Alerta, luego de que fue amenazado de 
muerte a través de un video por un grupo criminal. El presidente Andrés Manuel López Obrador se 
refirió al tema durante su conferencia mañanera. “Hoy se acordó proteger a un periodista que fue 
amenazado, ya se le dio protección, pidió un carro blindado y protección y ya se le autorizó”, indicó 
el mandatario federal. [MILENIO / pp-p8] 

JUDICIAL 

Culiacanazo 2.0: por pifias, cuatro libres y 13 sin cargo de terrorismo.- Una serie de inconsistencias 
en los informes homologados hechos por las autoridades federales que detuvieron a los implicados 
en el culiacanazo 2.0 permitió la liberación de cuatro de los 17 detenidos, mientras que al resto se 
les retiró el cargo de terrorismo y solo fueron vinculados a proceso por delitos contra la salud y 
violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos. [MILENIO / pp-p6] 

SEGURIDAD 

Huida del narco, un traslado sin retorno.- En ocho municipios de Michoacán, los pobladores 
abandonan sus casas para huir de la violencia generada por la disputa entre las células de los cárteles 
Jalisco Nueva Generación, La Nueva Familia Michoacana y Los Viagras. En dos de éstos, la gente se 
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va para no volver. En la entidad, encabezada por Alfredo Ramírez Bedolla, el tema de seguridad ha 
obligado a los habitantes de diversos municipios a un desplazamiento forzado para no ser víctimas 
mortales de las organizaciones criminales. [EXCÉLSIOR / pp-p14] 

GENERAL 

Se cae el cielo y genera caos.- Las lluvias de ayer azotaron diferentes puntos de Durango, Morelos, 
Puebla, Estado de México y Nuevo León, causando una muerte, inundaciones y caos vial. En el 
norponiente del Valle de México, en los municipios de Naucalpan, Tlalnepantla y Atizapán hubo 
lluvias intensas, que causaron inundaciones de hasta 70 centímetros de alto y caos vial en diferentes 
puntos. Por su parte, en la CDMX se registraron inundaciones de más de 50 centímetros de altura, 
árboles caídos y automóviles varados. La alcaldía más afectada fue Azcapotzalco. [EXCÉLSIOR / pp-
p15 y p18] 

Sin escuela, 3.8 millones de niños en el país.- En México al menos 3.8 millones de niños de tres a 14 
años no asisten a la escuela. Se trata, alerta la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la 
Educación (Mejoredu), de menores pobres, hablantes de lengua indígena, habitantes de localidades 
rurales aisladas, con discapacidad, aquellos que trabajan o son adolescentes con hijos. [JORNADA / 
cp-p13] 

Arde el planeta: en julio, los días más calurosos de la historia.- Junio despunta como el mes más 
caluroso en la historia del planeta a causa del calentamiento de los océanos, provocado por el 
fenómeno meteorológico El Niño, de acuerdo con el observatorio europeo Copernicus. El mes 
pasado registró 16.51°C, lo que representa 0.5° por encima de la media de 1991-2020 y supera el 
récord de junio de 2019, puntualiza el organismo. En cuanto a día, el pasado 3 de julio fue el día más 
caluroso de la historia a escala mundial, pues la temperatura global promedio fue de 17.01°C, 
superando el récord de agosto de 2016 (16.92°C), según los Centros Nacionales de Pronóstico 
Ambiental de Estados Unidos. [MILENIO / pp-p4] 

ECONOMÍA 

Pide EU a México cumplir acuerdos del T-MEC.- Estados Unidos está dispuesto a escalar sus 
inconformidades en comercio, principalmente por el sector energético, en un panel de resolución de 
controversias en el marco del T-MEC, si México no da una solución. La representante comercial 
Katherine Tai, tras el primer día de reunión en la Comisión de Libre Comercio, celebrada en Cancún, 
dijo que primero solicitaron consultas, pues es el primer paso para invocar a una solución y están a 
la espera del compromiso por parte de la Secretaría de Economía. [FINANCIERO / pp-p4] 

Necesario, mantener la tasa de interés por un “periodo prolongado”, señala Banxico.- Ante su 
preocupación de que los precios de las mercancías alimenticias, siguen creciendo a doble dígito y de 
los servicios sin presentar un punto de inflexión, la junta de gobierno del Banco de México ve 
necesario mantener una “prolongada” pausa en el movimiento de su tasa de interés, actualmente 
en 11.25 por ciento, nivel más alto en su historia, desde que utiliza la tasa de referencia como medida 
para mantener la estabilidad de precios. [CRÓNICA / pp-p16] 

Vuelve México a ser primer socio.- Las exportaciones de mercancías de México hacia EU alcanzaron 
los 194 mil 947 millones de dólares entre enero y mayo de este año, nivel récord, lo que representó 
un sólido aumento del 5.6 por ciento en comparación con el mismo periodo del año anterior, según 
la Oficina de Estadísticas del país vecino. En contraste, los dos principales socios comerciales de 
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Estados Unidos experimentaron un panorama menos favorable durante ese mismo lapso. 
[FINANCIERO / pp-p5]  

La informalidad como tema pendiente.- Este problema engloba todas aquellas ocupaciones y formas 
de producción que no se encuentran reguladas por un marco legal, por ello está asociada a 
inestabilidad laboral, bajo ingreso, violación de derechos y en muchas de las áreas donde se asienta 
comercio informal en vía pública tiende a incrementar los niveles de inseguridad. También vulnera 
los derechos de los ciudadanos, ya que entorpecen la movilidad de los peatones, se apropian de las 
banquetas y calles, además de ser foco de contaminación al no estar regulados de ninguna manera. 
De acuerdo con el censo 2022 que realizó el INEGI, durante ese año sumó 1.9 millones de personas 
más que trabajan en la informalidad, en comparación al 2018. [MILED /p8] 

INTERNACIONAL 

México participará en coalición de EU contra el fentanilo, pero China no.- El fentanilo es una 
potente droga sintética que fabrican los cárteles mexicanos mediante precursores químicos de China 
y que se trafica a Estados Unidos, donde deja miles de muertes por sobredosis cada año. El secretario 
de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, encabezará este viernes, una reunión ministerial 
virtual con 84 países y varias organizaciones internacionales para poner las bases de una coalición 
internacional contra las drogas sintéticas. Se espera que en el encuentro esté presente la nueva 
canciller mexicana, Alicia Bárcena. [MILED / p10] 

Rusia redobla ataque y Ucrania, recuperación.- Las tropas rusas siguen decididas a destruir la nación 
invadida al intensificar los bombardeos contra infraestructura civil en Járkov, Jerson, Sumi y Leópolis. 
El Kremlin busca mostrar su poderío previo a los 500 días de la guerra y, en las últimas horas, perpetró 
duros golpes hacia regiones ucranianas en donde voló una estación de tren y mató a casi una decena 
de civiles, al tiempo que refuerza medidas fronterizas para evitar el paso de opositores en territorios 
anexados. [LA RAZÓN / p20] 
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Gregorio Martínez entrevistó en Radio Fórmula Monterrey a Santiago 
Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados 
 
 

 “Es lo que queríamos, que la oposición pudiera empezar a nivelar la cancha de la competencia, que 
pudieran ver las cualidades y los talentos del lado de la oposición. Me siento mejor que nunca, es mi 
momento, porque toda mi vida, desde que ingresé a la política hace casi 30 años, ha sido de construcción 
de coaliciones. Como soy un presidente de la Cámara de Diputados incómodo, me quieren remover a 
como dé lugar. Vuelvo a decirles a los de Morena, los reto a que convoquen a un extraordinario y que 
consigan las dos terceras partes de los votos que necesitan para removerme. No lo van a poder hacer y 
ahí nos vemos en la tribuna, en el debate, dónde quieran y cómo quieran. A mí no me van a quitar para 
anular los recursos que he metido ante la Corte, para frenar las locuras del presidente López Obrador”. 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1z4Q3NLvI6UixmiclS-rkPUL5ZZiTg2OK/view  

https://drive.google.com/file/d/1z4Q3NLvI6UixmiclS-rkPUL5ZZiTg2OK/view
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https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-plantea-reconvertir-refineria-cadereyta
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Plantea Creel 'reconciliación' entre mexicanos 
De gira por la entidad, el panista Santiago Creel se ofreció ayer como conciliador, y planteó rescatar al 
País de un Gobierno "de muerte" que, según dijo, dejará Morena en el 2024. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/afirma-creel-que-al-frente-
nacional-le-sobrara-para-ganar/ar2635900?v=2 
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Asegura Santiago Creel que buscará 
recomponer el pacto federal 

El aspirante a encabezar a la oposición vía el Frente Amplio por México, rumbo a la presidencia de la 
República 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, criticó, en entrevista para la 
plataforma MILENIO-Multimedios con Samuel Cuervo, que los recursos que recibe el estado de Nuevo 
León por parte de la Federación son escasos, por lo que, aseguró, quiere recomponer el pacto federal. 

Luego de registrarse como aspirante a encabezar a la oposición vía el Frente Amplio por México, el 
panista inició su campaña rumbo a la presidencia de México en el estado de Nuevo León, entidad que, 
reiteró, su gobernador, sea del partido que sea, tiene que andar siempre de pedigüeño sin merecerlo. 

“Algo que es muy importante, quiero recomponer el pacto federal, por qué, porque los convenios de 
coordinación fiscal son de los años 70, de López Portillo ya, o sea, eso ya se acabó. 
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“Cómo es posible que un estado como Nuevo León, con las contribuciones que le paga a la Federación, 
reciba los escasos recursos que hoy tiene, y que ande cada gobernador, independientemente del partido 
que se trate, de pedigüeño con el secretario de Hacienda haciendo antesala para ver las ministraciones 
y para ver si le dan recursos, para ver si pueden resolver el problema del agua, para ver si puede resolver 
el problema del Metro”, enfatizó. 

Por ello, recalcó, la idea es regresar a lo que era el origen, es decir, una República federal, la cual, señaló, 
ahora se ha centralizado en todos los aspectos. 

Además, dijo, esta inequidad en las participaciones tiene su impacto en la lucha contra el crimen 
organizado y en hechos como el de días recientes en Apodaca. 

“De qué sirve ser gobernador si no tienes recursos, si el 70% de los recursos vienen de la Federación, de 
qué te sirve ser gobernador si los problemas del crime, lo que pasó en Apodaca se llama crimen 
organizado, si no está el Gobierno federal. 

“Entonces, para qué sirve la silla del señor gobernador, para qué sirve la silla de ser presidente municipal 
si no tienes el Fortaseg, si no tienes un peso para patrullas, para equipo, para armamento, para 
uniformes, entonces tenemos que repensar el país y por eso un gobierno de coalición”, subrayó. 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-asegura-buscara-recomponer-pacto-federal 
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Santiago Creel plantea reconvertir la refinería de 

Cadereyta en Nuevo León 

De gira por Nuevo León, el aspirante panista al Frente Amplio Por México, Santiago Creel Miranda, 

propuso hacer una reconversión inmediata de la refinería de Cadereyta para reducir la contaminación 

en la entidad. En entrevista con Samuel Cuervo, el diputado federal dijo que para elevar la planta 

industrial exportadora en el estado y dar un paso hacia adelante con innovación, tecnología y 

productividad se necesitan fuentes de energía limpia. 

 

https://www.telediario.mx/politica/elecciones/reconvertir-refineria-cadereyta-nl-plantea-santiago-creel 

 

 

 
 

 

 

https://www.telediario.mx/temas/santiago-creel
https://www.telediario.mx/politica/elecciones/reconvertir-refineria-cadereyta-nl-plantea-santiago-creel
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https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/06/politica/con-el-pri-nos-sobra-para-ganar-la-presidencia-asegura-
santiago-creel/  

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/06/politica/con-el-pri-nos-sobra-para-ganar-la-presidencia-asegura-santiago-creel/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/06/politica/con-el-pri-nos-sobra-para-ganar-la-presidencia-asegura-santiago-creel/
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Santiago Creel defiende al PRI 
“Ha sido un buen aliado”, y con ese partido “nos sobra para ganar la Presidencia”. A la vez, anticipó que no pedirá licencia 
a su diputación para no dar oportunidad a los morenistas para que echen atrás los recursos de impugnación que hay 
contra otras reformas. 
 En rueda de prensa, el aspirante panista a Coordinador del bloque opositor Va por México, afirmó que, en los hechos, el 
Revolucionario Institucional ha sido un buen aliado en lo electoral porque se le ha competido fuerte a Morena y en el 
Congreso de la Unión se frenaron reformas que hubieran sido perjudiciales para México como la reforma eléctrica, la 
militarización de la Guardia Nacional, la desaparición del INE y del INAI. 
 A pregunta expresa sobre si les conviene aliarse con un PRI que experimenta deserciones, Santiago Creel afirmó que la 
realidad indica que sí. Argumentó que, por sobre las diferencias de filosofía, programa o ideología, lo más relevante es 
rescatar a México de la destrucción en la que lo lleva el gobierno obradorista. 
 El todavía presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados expresó que, en ese objetivo, “nos vamos a aliar 
con quien tengamos que aliarnos”. 
 También, abundó, con el PRI ganamos gubernaturas en alianza en varios estados y vencimos en el Valle de México, el 
más poblado del país. 
 Creel sostuvo encuentros con familias en los municipios de Escobedo, Santa Catarina y Monterrey y, ya entrada la tarde, 
brindó una charla nutrido contingente en un hotel del centro regiomontano. 

  En otra pregunta, señaló que sus gastos son mínimos contra lo que están usando las corcholatas morenistas con el 

despliegue de miles de espectaculares que se cotizan a 90 mil pesos por su exposición durante tres días. 

https://www.elregio.com/Noticia/725e4404-d30b-4783-be65-a81c32142459 
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Aspirante presidencial de oposición dice que México vive emergencia nacional por violencia - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/agencias/2023/07/07/aspirante-presidencial-de-oposicion-dice-que-mexico-vive-emergencia-nacional-por-violencia/
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La campaña de Xóchitl Gálvez seduce al PAN y gana aliados en la carrera por la sucesión de Va por México | EL PAÍS México 
(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-07-07/la-campana-de-xochitl-galvez-seduce-al-pan-y-gana-aliados-en-la-carrera-por-la-sucesion-de-va-por-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-07-07/la-campana-de-xochitl-galvez-seduce-al-pan-y-gana-aliados-en-la-carrera-por-la-sucesion-de-va-por-mexico.html
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Aspirante presidencial de oposición dice que México vive emergencia nacional por violencia - SWI swissinfo.ch 

 

 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_aspirante-presidencial-de-oposici%C3%B3n-dice-que-m%C3%A9xico-vive-emergencia-nacional-por-violencia/48647534
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Recuperamos la grandeza de México: Creel 
 

El Legislador Federal panista, Santiago Creel Miranda aseguró que busca ser el candidato del Frente 

Amplio Opositor y Va Por México porque desea recuperar la grandeza de México y junto a la 

sociedades derrocar a Morena. Tras día y medio de una gira de trabajo en Nuevo León, este jueves el 

panista reveló que México es más grande que los ideales de los partidos, por ello si se cuestiona que 

están unidos el PRI el PAN y el PRD, eso es lo de menos pues se busca una identificas como país. 

 

https://elporvenir.mx/local/recuperamos-la-grandeza-de-mexico-creel/596107 

 

 

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/local/recuperamos-la-grandeza-de-mexico-creel/596107
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¡Ubícate Marcelo!, los vamos a correr por ineptos, responde Creel a 
Ebrard 

 

 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, le dijo al excanciller 
Marcelo Ebrard que la oposición correrá al gobierno actual, encabezado por Morena, por ineptos. 
 
Lo anterior, en respuesta a un mensaje que el exsecretario de Relaciones Exteriores posteó en sus redes 
sociales, dónde afirmó que derrotaran cualquier combinación de los partidos conservadores, "debido a 
la enorme superioridad de los resultados alcanzados por la 4T". 
 
"¡Ubícate Marcelo! Prepárense para perder porque somos miles de mexicanos quienes los vamos a 
correr por ineptos. ¡Esta vez no te alcanzará la sombra de AMLO!", respondió Creel. 
 
El legislador panista, y aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, señaló que 
Morena y sus aliados han arrollado al país. 
 
"Marcelo, lo único que hacen ustedes es arrollar al país y al pueblo", escribió. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ubicate-marcelo-los-vamos-a-correr-por-ineptos-
responde-creel-a-ebrard/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ubicate-marcelo-los-vamos-a-correr-por-ineptos-responde-creel-a-ebrard/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ubicate-marcelo-los-vamos-a-correr-por-ineptos-responde-creel-a-ebrard/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/07/2023        PP-8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/07/2023        PP-8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/07/2023

/06/2023 

LEGISLATIVO 

Creel responde a Ebrard: ¡Ubícate Marcelo! lo único que han arrollado 
es al país 

 

 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, arremetió en contra de 
Marcelo Ebrard por las declaraciones que hizo al recordar la victoria que tuvo el presidente Andrés 
Manuel López Obrador en las elecciones del 2000 por la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal, en la 
que el tabasqueño derrotó al legislador panista; además de que aseguró que en 2024 Morena arrollará 
a quien sea.  
 
El actual aspirante a la candidatura presidencial de la oposición respondió fuertemente al señalar que la 
administración de López Obrador ha provocado la destrucción del país. En este sentido, reclamó la 
violencia en la que está sumida la sociedad, así como también la falta de medicinas y de servicios de 
salud. 
 
"Marcelo, lo único que hacen ustedes es arrollar al país y al pueblo. No hay medicinas, ni buenos servicios 
de salud y los niveles de violencia son los más altos de la historia. ¡Ubícate Marcelo! Prepárense para 
perder porque somos miles de mexicanos quienes los vamos a correr por ineptos", compartió Creel 
Miranda a través de su cuenta de Twitter.  
 
Por último, Santiago Creel vaticinó que Marcelo Ebrard, si queda como candidato a la presidencia de 
Morena, no logrará vencer al bloque opositor, por lo que afirmó que "esta vez no le alcanzará la sombra 
de AMLO".  
 
https://politico.mx/creel-responde-a-ebrard-ubicate-marcelo-lo-unico-que-han-arrollado-es-al-pais 
 

https://politico.mx/creel-responde-a-ebrard-ubicate-marcelo-lo-unico-que-han-arrollado-es-al-pais
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https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/7/6/creel-dice-que-mexico-vive-emergencia-nacional-por-violencia-

310242.html  

https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/7/6/creel-dice-que-mexico-vive-emergencia-nacional-por-violencia-310242.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/7/6/creel-dice-que-mexico-vive-emergencia-nacional-por-violencia-310242.html
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AMLO y yo derrotamos a Santiago Creel en el 2000, recuerda Marcelo 
Ebrard 

 

 
 
Marcelo Ebrard, aspirante de Morena a la Coordinación de la Defensa de la Transformación, recordó que 
en el 2000, él y el ahora presidente Andrés Manuel López Obrador le ganaron al panista Santiago Creel 
en la elección para la jefatura de Gobierno del entonces Distrito Federal.  
 
El ex canciller aseguró que en 2024 volverían a derrotar a Creel en caso de que fuera candidato 
presidencial de la oposición (PAN, PRI, PRD). 
 
Sobre Xóchitl Gálvez, Ebrard añadió que la senadora del PAN representa el pasado del país, por lo que la 
oposición está condenada al fracaso.  
 
“Respecto a cómo se están organizando los del bando contrario, pues están destinados al fracaso, 
representan al pasado. Yo me acuerdo a Santiago Creel lo derrotamos Andres Manuel y yo en la Ciudad 
de México en el al 2000, lo volveríamos a derrotar…En el caso de Xóchitl (Galvez) representa el pasado 
del país, algo que fracasó, que no tuvo resultados, gobernaron muchos años, entonces lo vamos a 
arrollar” 
 
“Vamos ganando estamos contentos” dijo respecto a las encuestas del que saldrá el candidato 
presidencial. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/elecciones/amlo-derrotamos-santiago-creel-2000-recuerda-ebrard 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/amlo-derrotamos-santiago-creel-2000-recuerda-ebrard
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AMLO y yo derrotamos a Santiago Creel en el 2000, 

recuerda Marcelo Ebrard 

Marcelo Ebrard, aspirante de Morena a la Coordinación de la Defensa de la Transformación, recordó 

que en el 2000, él y el ahora presidente Andrés Manuel López Obrador le ganaron al panista Santiago 

Creel en la elección para la jefatura de Gobierno del entonces Distrito Federal.  El ex canciller aseguró 

que en 2024 volverían a derrotar a Creel en caso de que fuera candidato presidencial de la oposición 

(PAN, PRI, PRD). 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/amlo-derrotamos-santiago-creel-2000-recuerda-ebrard 
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Creel en la elección para la jefatura de Gobierno del entonces Distrito Federal.  El ex canciller aseguró 

que en 2024 volverían a derrotar a Creel en caso de que fuera candidato presidencial de la oposición 

(PAN, PRI, PRD). 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/amlo-derrotamos-santiago-creel-2000-recuerda-ebrard 
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Pelean Creel y Ebrard… y Adán se suma 
 

 
 

Los que se dieron un tiro fueron Marcelo Ebrard y Santiago Creel. Ebrard recordó que, a Creel lo 
derrotaron López Obrador y él en la Ciudad de México en el año 2000 y aseguró que lo volverán a repetir. 
A esto, el panista le contestó. “Lo único que hacen ustedes es arrollar al país. Prepárense para perder. 
¡Esta vez no te alcanzará la sombra de AMLO!”. Marcelo no se quedó callado y reviró: “Santiago, tú nunca 
has ganado elecciones. Volverás a perder”. A este pleito se montó Adán Augusto y escribió: “Es una 
vergüenza que hagas campaña desde la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 
Renuncia, Santiago”. 
 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAXdtmlv%2D38y%5FH8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%215455&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAXdtmlv%2D38y%5FH8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215455&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAXdtmlv%2D38y%5FH8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215455&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
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AMLO y yo derrotamos a Santiago Creel en el 2000 y en el 2024 lo 
volveremos hacer: Marcelo Ebrard 

 
El ex canciller Marcelo Ebrard aseguró que en 2024 volverían a derrotar a Santiago Creel, presidente de 
la Cámara de Diputados, en caso de que fuera candidato presidencial de la oposición PAN-PRI-PRD. 
“Respecto a cómo se están organizando los del bando contrario, pues están destinados al fracaso, 
representan al pasado. Yo me acuerdo, a Santiago Creel lo derrotamos Andrés Manuel y yo en la Ciudad 
de México en el al 2000, lo volveríamos a derrotar".   
 

https://drive.google.com/file/d/1zVzx3BaxbhlymOoGFsUFU0xrmNMblM7y/view  

https://drive.google.com/file/d/1zVzx3BaxbhlymOoGFsUFU0xrmNMblM7y/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/07/2023

/06/2023 

LEGISLATIVO 

  
 
 
 

En el 2000 AMLO y yo le ganamos a Creel: Ebrard 
 
 

En Veracruz, luego de referir que Xóchitl Gálvez representa un pasado que fracaso en el país, Marcelo 
Ebrard dijo que a Creel, tanto él como Andrés Manuel López Obrador, lo derrotaron en el año 2000. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1vZl7Asymx4GZr3cs18DJGiQCR6txGvtO/view  

https://drive.google.com/file/d/1vZl7Asymx4GZr3cs18DJGiQCR6txGvtO/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

!Ubícate Marcelo!; Santiago Creel responde a Ebrard 
Santiago Creel Miranda respondió a la declaración del ex secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo 

Ebrard Casaubón, en la que aseguró que no importa qué combinación de partidos opositores se 

presente a los comicios electorales de 2024, la Cuarta Transformación (4T) los vencerá, “debido a la 

enorme superioridad de los resultados alcanzados por la 4T. 

 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/ubicate-marcelo--santiago-creel-responde-a-ebrard.htm#googlvignette 
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https://politico.mx/hay-tiro-ebrard-y-creel-chocan-en-twitter-nunca-has-ganado-elecciones  

https://politico.mx/hay-tiro-ebrard-y-creel-chocan-en-twitter-nunca-has-ganado-elecciones
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Ebrard recuerda cuando él y AMLO derrotaron a Creel en CDMX: 
'los vamos a arrollar' 

 

 
 

El excanciller Marcelo Ebrard aseguró que la coalición Va por México está destinada al fracaso y recordó 
que incluso él y el presidente Andrés Manuel López Obrador derrotaron a Santiago Creel en la Ciudad de 
México, por lo que aseguró lo volverían a derrotar en 2024.  
 
En Veracruz, al ser cuestionado sobre cómo ve la contienda por la candidatura presidencial de Morena 
y de la oposición, dijo que va interesante; sin embargo, destacó que le habría gustado un debate entre 
las “corcholatas” de Morena, mientras que al bando contrario lo ve destinado al fracaso. 
 
“Representan al pasado y yo me acuerdo, por ejemplo, a Santiago Creel lo derrotamos Andrés Manuel y 
yo en la Ciudad de México en el año 2000, entonces, lo volveríamos a derrotar”, aseguró. 
 
Sobre Xóchitl Gálvez, al igual que los otros personajes que buscan la candidatura presidencial dijo que 
representan al pasado, el fracaso y la falta de resultados. 
 
“En el caso de Xóchitl pues representa… hay otros candidatos, también, ya vi que se van a apuntar, pero 
de los que llevan hasta ahorita, pues representan el pasado del país, algo que fracasó, no tuvo resultados. 
Gobernaron muchos, muchos años. Y entonces los vamos a arrollar, así es como yo lo veo” sostuvo 
Ebrard. 
 
https://politico.mx/ebrard-recuerda-cuando-el-y-amlo-derrotaron-a-creel-en-cdmx-los-vamos-a-
arrollar 
 

https://politico.mx/ebrard-recuerda-cuando-el-y-amlo-derrotaron-a-creel-en-cdmx-los-vamos-a-arrollar
https://politico.mx/ebrard-recuerda-cuando-el-y-amlo-derrotaron-a-creel-en-cdmx-los-vamos-a-arrollar
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https://lasillarota.com/estados/2023/7/6/el-pri-ha-sido-un-buen-aliado-con-el-nos-sobra-para-ganar-la-presidencia-

santiago-creel-436868.html  

https://lasillarota.com/estados/2023/7/6/el-pri-ha-sido-un-buen-aliado-con-el-nos-sobra-para-ganar-la-presidencia-santiago-creel-436868.html
https://lasillarota.com/estados/2023/7/6/el-pri-ha-sido-un-buen-aliado-con-el-nos-sobra-para-ganar-la-presidencia-santiago-creel-436868.html
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Ebrard presumió logros de la 4T y Creel arremetió: “No te alcanzará la sombra de AMLO” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/07/ebrard-presumio-logros-de-la-4t-y-creel-arremetio-no-te-alcanzara-la-sombra-de-amlo/
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Solicitará Silvano Aureoles que Xóchitl y Creel dejen sus cargos 
 

 
 

Luego de registrarse ante el Partido Acción Nacional (PAN) como aspirante a encabezar el Frente Amplio 
por México, el perredista Silvano Aureoles dijo que propondrá al comité organizador que pida a quienes 
tengan un cargo público, renuncien a él para que todos estén en las mismas condiciones.  
 
Mencionó que su propuesta la hizo el mismo día que se anunció el método del Frente, pero en los 
próximos días lo hará por escrito al comité organizador. 
 
“No estemos criticando a los de enfrente y nosotros no seamos congruentes con ello. Es muy sencillo, 
no va a pasar nada si de aquí al 3 de septiembre Xóchitl (Gálvez), Santiago (Creel) y todos los que tienen 
cargos en el Congreso pidan licencia y daremos una muestra más de congruencia. 
 
Cuestionado si acaso no renunciaran a sus cargos ya no habría piso parejo entre quienes contienden por 
liderar el Frente Amplio, dijo que es “una atenta sugerencia, no voy a quejarme ni voy a andar chillando”. 
“Para ser Presidente de México se requiere determinación, ¿y sabe que se requiere también? Huevos, y 
yo los tengo”, expresó el también exgobernador de Michoacán. 
 
Aseveró también, que no está inhabilitado para competir en la oposición en su intento por construir el 
Frente Amplio y reiteró que hay una persecución política en su contra. 
 
“Siete denuncias en contra mía y me dicen que andan presentando otra, que porque están viendo el 
crecimiento y de ese tamaño el miedo. 
 
https://www.24-horas.mx/2023/07/06/solicitara-silvano-aureoles-que-xochitl-y-creel-dejen-sus-
cargos/ 
 

https://www.24-horas.mx/2023/07/06/solicitara-silvano-aureoles-que-xochitl-y-creel-dejen-sus-cargos/
https://www.24-horas.mx/2023/07/06/solicitara-silvano-aureoles-que-xochitl-y-creel-dejen-sus-cargos/
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Silvano Aureoles pide a Santiago Creel y Xóchitl Gálvez renunciar 
 

 
 

El exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, pidió al presidente la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel y a la senadora Xóchitl Gálvez, pidan licencia a su cargo para poder contender con piso parejo por 
la candidatura presidencial del Frente Amplio por México y por congruencia. 
 
Este jueves, Aureoles se registró ante el Comité Organizador como el séptimo aspirante al proceso para 
elegir a quien encabece los trabajos del Frente Amplio por México que conforman PAN, PRI, PRD y 
sociedad civil de cara a las elecciones de 2024.   
 
En entrevista previa a su inscripción, el perredista consideró que si Creel y Gálvez no piden licencia a sus 
cargos de elección popular,  no se verá bien y no habrá congruencia. 
 
"Yo les propuse después de que se hizo el anuncio, que tienen un cargo legislativo, o el que sea, por favor 
pidan licencia, porque no se ve bien, no hay congruencia, si estamos criticando el uso irresponsable y 
desmedido de recursos públicos del lado oficial se verá muy mal que hagamos lo mismo, porque 
finalmente el diputado o senador tiene un ingreso público, será bueno que estos dos meses pidan 
licencia, no va a pasar nada si no tienen fuero dos meses", señaló.  
 
 
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/6/silvano-aureoles-pide-santiago-creel-xochitl-
galvez-renunciar-519764.html 
 

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/6/silvano-aureoles-pide-santiago-creel-xochitl-galvez-renunciar-519764.html
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/6/silvano-aureoles-pide-santiago-creel-xochitl-galvez-renunciar-519764.html
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Silvano Aureoles se registra como aspirante para la 

candidatura presidencial de la oposición 

El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aurelos, se registró como aspirante a candidato presidencial 

del Frente Amplio por México ante su comité organizador. En entrevista, el perredista aseguró que el 

diputado presidente, Santiago Creel y la senadora Xóchitl Gálvez, por congruencia y salud del proceso 

interno, deberían pedir licencia a su cargo legislativo. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/silvano-aureoles-registra-candidatura-presidencial-oposicion 
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Silvano Aureoles hace llamado a Xóchitl Gálvez y a Santiago Creel 
pidan licencia 

 

 
 

El primero en llegar este tercer día de registro fue el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, 
quien minimizó esta conferencia de prensa que dieron en Michoacán donde decían que estaba 
inhabilitado; él dice que no está inhabilitado, que él cumplió con su declaración patrimonial, misma que 
tuvo que entregar al Comité Organizador y dijo que, incluso, él está muy habilitado para ser Presidente. 
También hizo un llamado al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
y a la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, para que dejen su fuero, para que pidan licencia a sus cargos y 
puedan contender con el piso parejo y con las reglas claras para todos en esta contienda interna del 
Frente Amplio por México. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGM0IWSRwo5VUMk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%215439&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGM0IWSRwo5VUMk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215439&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGM0IWSRwo5VUMk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215439&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
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Por salud del proceso, Xóchitl y Santiago Creel deben solicitar licencia: 
Aureoles 

 

 
 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México por parte del PRD, Silvano Aureoles, dijo que por 
salud del proceso interno los legisladores Xóchitl Gálvez y Santiago Creel también deben de solicitar 
licencia de sus cargos. 
 
Entrevistado a su llegada para anotarse ante el Comité Organizador, dijo que lo ideal sería que quienes 
tienen lugar dentro del Poder Legislativo "se ausenten durante dos meses, no va a pasar nada si no tienen 
fuero". 
 
"Yo les propuse, después de que se hizo el anuncio, que todos los que tienen un cargo legislativo o del 
que sea que por favor pidan licencia porque no se ve bien, no hay congruencia si estamos criticando el 
uso irresponsable y desmedido de recursos públicos del lado oficial, y si nosotros no somos congruentes 
y también se ostentan cargos públicos pues al final del día, quien es senador o diputados tiene un ingreso 
público", declaró en entrevista. 
 
El exgobernador de Michoacán dijo que no calificará la decisión de sus compañeros, pero insistió en que 
deberían reflexionarlo. 
 
"No los califico, pero por salud del proceso y lo que podríamos construir bien valdría la pena que pidieran 
licencia… Ojalá quieran, para verlos congruentes", comentó. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/salud-proceso-xochitl-santiago-creel-deben-solicitar-licencia-
aureoles-535111 

https://www.razon.com.mx/mexico/salud-proceso-xochitl-santiago-creel-deben-solicitar-licencia-aureoles-535111
https://www.razon.com.mx/mexico/salud-proceso-xochitl-santiago-creel-deben-solicitar-licencia-aureoles-535111
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Exgobernador de Michoacán exige a Santiago Creel y Xóchitl Gálvez 
pedir licencia para buscar candidatura 

 
Silvano Aureoles, ex gobernador de Michoacán, solicitó al presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel y a la senadora Xóchitl Gálvez pedir licencia de sus cargos durante el tiempo que dure la 
definición del candidato presidencial del Frente Amplio por México. Al acudir a la torre azul a registrarse 
ante el Comité Organizador como aspirante a la candidatura presidencial, el ex gobernador señaló que 
si se critica el uso de cargos públicos con fines electorales por parte de Morena, los aspirantes de la 
oposición tendrían que ser congruentes y dejar sus cargos. "Al final del día quien es senador o diputado 
tiene un ingreso público, sería bueno que estos dos meses pidieran licencia, no va a pasar nada si no 
tienen fuero dos meses, por salud del proceso y lo que queremos construir si valdría la pena que pidieran 
licencia", comentó. 
 

 
https://drive.google.com/file/d/1E7sDI5ro6bgli75UcEwWUMKXZVJPRYuI/view  

https://drive.google.com/file/d/1E7sDI5ro6bgli75UcEwWUMKXZVJPRYuI/view
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Le ganamos a Creel en el 2000 y volveríamos a ganarle: Ebrard 

 
 

 En su gira por Veracruz, Marcelo Ebrard aseguró que el proceso interno de Morena va bien, aunque le 
hubiera gustado un debate. Opinó que para las elecciones de 2024, en el bando contrario estarán 
destinados al fracaso porque representan el pasado. Ebrard Casaubon dijo recordar que a Santiago Creel 
lo derrotaron Andrés Manuel López Obrador y él en la Ciudad de México en el año 2000 y lo volverían a 
derrotar. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKW%5FU1TOAKVu24o&id=75F18D3264FEE48F%215453&cid=75F18D3264FE

E48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKW%5FU1TOAKVu24o&id=75F18D3264FEE48F%215453&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKW%5FU1TOAKVu24o&id=75F18D3264FEE48F%215453&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Silvano Aureoles le pide a Xóchitl Gálvez y a Santiago Creel 

que pidan licencia: «no se ve bien y no hay congruencia” 

El exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, pidió a Xóchitl Gálvez y a Santiago Creel que pidan 
licencia a su cargo para poder contender con piso parejo por la candidatura presidencial. 
«Desde que se hizo el anuncio yo propuse que todos los que tienen un cargo pidan licencia, porque no 
se ve bien y no hay congruencia, estamos criticando el uso irresponsable de recursos públicos del lado 
oficial y se verá muy mal que hagamos lo mismo, porque finalmente el diputado o senador tiene un 
ingreso público, será bueno que estos dos meses pidan licencia, no va a pasar nada si se quedan sin 
fuero dos meses», expuso. 
 
 
https://reporteclave.com/silvano-aureoles-le-pide-a-xochitl-galvez-y-a-santiago-creel-que-pidan-licencia-no-se-ve-bien-y-no-hay-

congruencia/ 

 

 

 

 

 

https://reporteclave.com/silvano-aureoles-le-pide-a-xochitl-galvez-y-a-santiago-creel-que-pidan-licencia-no-se-ve-bien-y-no-hay-congruencia/
https://reporteclave.com/silvano-aureoles-le-pide-a-xochitl-galvez-y-a-santiago-creel-que-pidan-licencia-no-se-ve-bien-y-no-hay-congruencia/
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Silvano Aureoles le pide a Xóchitl Gálvez y a Santiago Creel 

que pidan licencia: 'no se ve bien y no hay congruencia' 

El exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, pidió a Xóchitl Gálvez y a Santiago Creel que pidan 

licencia a su cargo para poder contender con piso parejo por la candidatura presidencial. Al llegar a su 

registro ante el Comité Organizador del Frente Amplio por México, afirmó que si no lo hacen no se verá 

bien y no habrá congruencia. 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/silvano-aureoles-le-pide-a-xochitl-galvez-y-a-santiago-creel-que-pidan-licencia-no-se-ve-

bien-y-no-hay-congruencia.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/silvano-aureoles-le-pide-a-xochitl-galvez-y-a-santiago-creel-que-pidan-licencia-no-se-ve-bien-y-no-hay-congruencia.html
https://eltiempomx.com/noticia/2023/silvano-aureoles-le-pide-a-xochitl-galvez-y-a-santiago-creel-que-pidan-licencia-no-se-ve-bien-y-no-hay-congruencia.html
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Beatriz Paredes, la veterana esperanza del PRI, se registra en la interna de Va por México | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-07-06/beatriz-paredes-se-registra-en-la-interna-por-la-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico.html
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¿Quién es Santiago Creel, aspirante de 'Va por México' a la 

candidatura de 2024? 

Santiago Creel es un político mexicano militante del PAN quien fue el primero en registrarse para 
participar en el proceso interno del Comité del Frente Amplio por México, organizado por las 
dirigencias de los partidos pertenecientes a la alianza 'Va por México'. 
Actualmente, Creel Miranda se desempeña como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. El político tiene 68 años de edad y nació en la Ciudad de México. Es graduado de la Facultad 
de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y también cuenta con estudios 
de postgrado y maestría en las Universidades de Georgetown y Míchigan, respectivamente. 
 
https://www.poresto.net/republica/2023/7/6/quien-es-santiago-creel-aspirante-de-va-por-mexico-la-candidatura-de-2024-

390938.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.poresto.net/republica/2023/7/6/quien-es-santiago-creel-aspirante-de-va-por-mexico-la-candidatura-de-2024-390938.html
https://www.poresto.net/republica/2023/7/6/quien-es-santiago-creel-aspirante-de-va-por-mexico-la-candidatura-de-2024-390938.html
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AMLO se mofa y compara discurso de Santiago Creel con reacción de 
Zedillo sobre comentarios por el Fobaproa 

 

 
 
El presidente Andrés Manuel López Obrador se mofó de Santiago Creel Miranda (PAN), aspirante del 
Frente Amplio por México a la presidencia de la República en 2024. 
 
El Presidente recordó que cuando fue dirigente del PRD se reunió con el entonces presidente Ernesto 
Zedillo, antes de que se aprobara el rescate a banqueros y empresarios conocido como Fobaproa y el 
mandatario se molestó con sus comentarios. 
 
“Le dije [a Ernesto Zedillo] como sopeándolo: oiga que van a rescatar a los empresarios y los banqueros, 
si hacen eso será terrible. Se me puso así, como Creel” dijo el Mandatario en referencia a la expresión 
de enojo del panista al momento de registrarse como aspirante del Frente por México a la Presidencia 
en 2024. 
 
El presidente Andrés Manuel López Obrador confió en que al concluir su mandato continúe su modelo 
de “economía moral”, dentro del esquema del “humanismo mexicano”, porque es un gran aporte para 
la sociedad. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-se-mofa-y-compara-discurso-de-santiago-creel-con-
reaccion-de-zedillo-sobre-comentarios-por-el-fobaproa/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-se-mofa-y-compara-discurso-de-santiago-creel-con-reaccion-de-zedillo-sobre-comentarios-por-el-fobaproa/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-se-mofa-y-compara-discurso-de-santiago-creel-con-reaccion-de-zedillo-sobre-comentarios-por-el-fobaproa/
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Creel rechaza dejar presidencia de Cámara baja por 

postulación 

Aferrado al cargo, retó a los diputados federales de Morena, PVEM y PT, a convocar a periodo de 

sesiones extraordinarias de la Cámara baja y votar su remoción. “No, no voy a dejar de ser presidente 

de la Cámara de Diputados… «, respondió Santiago Creel Miranda, aspirante presidencial del Partido 

Acción Nacional (PAN) rumbo a los comicios del 2024. 

 

https://www.codigoqro.mx/featured/2023/07/06/creel-rechaza-dejar-presidencia-de-camara-baja-por-postulacion/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.codigoqro.mx/featured/2023/07/06/creel-rechaza-dejar-presidencia-de-camara-baja-por-postulacion/
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Santiago Creel reta a quienes piden su remoción; 

atrévanse 

Mientras que Morena promueve un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente para que Santiago 

Creel Miranda se separe de su cargo, en respuesta el presidente de la Cámara de Diputados retó a la 

mayoría legislativa a convocar a un periodo extraordinario para discutir su remoción. “Reto a Morena, 

a todos sus aliados y coaligados para que junten las dos terceras partes, convoquen a un 

extraordinario, citen al Pleno y discutamos de mi remoción. Atrévanse, consíganlos, no tienen los votos 

porque no tienen el apoyo del pueblo, de la gente”, desafió. 

 

https://yucatan.quadratin.com.mx/politica/santiago-creel-reta-a-quienes-piden-su-remocion-atrevanse/ 
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https://lasillarota.com/estados/2023/7/6/el-pri-ha-sido-un-buen-aliado-con-el-nos-sobra-para-ganar-la-presidencia-

santiago-creel-436868.html  

https://lasillarota.com/estados/2023/7/6/el-pri-ha-sido-un-buen-aliado-con-el-nos-sobra-para-ganar-la-presidencia-santiago-creel-436868.html
https://lasillarota.com/estados/2023/7/6/el-pri-ha-sido-un-buen-aliado-con-el-nos-sobra-para-ganar-la-presidencia-santiago-creel-436868.html
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Santiago Creel enfrenta exigencias de renuncia tras buscar 

candidatura presidencial 
 

El político Santiago Creel generó polémica luego de inscribirse como contendiente por la candidatura 

presidencial de la oposición en las próximas elecciones de 2024. A pesar de su decisión, Creel aseguró 

que permanecerá al frente de la Cámara de Diputados, lo cual ha sido objeto de críticas y solicitudes de 

renuncia por parte de legisladores de Morena, el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de 

México. Estos partidos presentaron un punto de acuerdo en el que exhortan al panista a solicitar una 

licencia de su cargo y dejar la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Argumentan 

que resulta poco ético que Creel continúe en su puesto mientras está inmerso en el proceso interno de 

Va por México, que podría convertirlo en candidato presidencial. 

 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/santiago-creel-enfrenta-exigencias-de-renuncia-tras-buscar-

candidatura-presidencial/834907/ 

 

 

 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/santiago-creel-enfrenta-exigencias-de-renuncia-tras-buscar-candidatura-presidencial/834907/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/santiago-creel-enfrenta-exigencias-de-renuncia-tras-buscar-candidatura-presidencial/834907/
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Choca Permanente por cargo de Santiago Creel 

El bloque mayoritario de Morena y aliados pidieron a Santiago Creel que pida licencia al cargo y con 

ello deje libre la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, al acusarlo de ejercer 

recursos públicos para promover su imagen.Por medio de un punto de acuerdo en la Sesión 

Permanente del Congreso, lo exhortaron a que por ética y congruencia no combine sus funciones 

legislativas con su actividad partidista y sus aspiraciones presidenciales. Sin embargo, Creel respondió 

que no pedirá licencia y retó a los legisladores a que, si lo quieren remover, que junten los votos para 

pedir un periodo extraordinario de sesiones y que, de paso, resuelvan el tema del INAI. 

 

https://lucesdelsiglo.com/2023/07/06/choca-permanente-por-cargo-de-santiago-creel-nacional/ 
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Carlos Zúñiga entrevista para Milenio Televisión a la diputada Federal 
de Morena, Aleida Alavez 

 

 
 

 “Es un grado de cinismo bárbaro el que ya maneja Santiago Creel, ayer vimos como con mucho descaro, 
dice que se necesitan las dos terceras partes, un periodo extraordinario, éste no es un asunto jurídico, 
también lo es ético y en la Ley Orgánica se establecen las condiciones de las características de un 
Presidente de la Mesa Directiva y entre ellos se incluye: el no mezclar condiciones partidarias porque 
eres la cabeza de una institución y él no lo tiene claro y ha hecho uso de la Presidencia de la Mesa 
Directiva, de la Dirección de Comunicación Social de la Cámara de Diputados para su proyección personal 
y para esta contienda, que él tiene todo el derecho de participar, pero no desde esta posición que le dio 
la Cámara en su conjunto, él ya no presenta la unidad, que es uno de los requisitos que establece el 
artículo 22 de la Ley Orgánica. 

“Finalmente sí se requieren las dos terceras partes de la Cámara para que se haga la destitución y se 
ponga a alguien distinto, nosotros no queremos desconocer que le corresponde al PAN esta presencia, 
pero no pueden estar haciendo uso de la misma cuando tienen una contienda interna”. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANHRy0KnwGE5zEI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%215440&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANHRy0KnwGE5zEI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215440&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANHRy0KnwGE5zEI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215440&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
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Cinco años de cinismo y retroceso con la Cuarta 

Transformación: diputada priista Sue Ellen Bernal 

La diputada federal Sue Ellen Bernal Bolnik criticó la celebración de cinco años de transformación del 

actual gobierno, al afirmar que nos ha costado cinco años de cinismo, de mentiras, de retrocesos, de 

falta de recursos que no están llegando a los hospitales para comprar medicamentos o completar el 

cuadro básico de vacunación. Al participar en el debate donde se pedía que el diputado Santiago Creel 

dejara la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, la integrante del Grupo 

Parlamentario del PRI cuestionó por qué no se debaten los temas que duelen a los mexicanos, por qué 

esconder los problemas y lo que nos afecta. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/06/cinco-anos-de-cinismo-y-retroceso-con-la-cuarta-transformacion-diputada-priista-sue-

ellen-bernal/ 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/06/cinco-anos-de-cinismo-y-retroceso-con-la-cuarta-transformacion-diputada-priista-sue-ellen-bernal/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/06/cinco-anos-de-cinismo-y-retroceso-con-la-cuarta-transformacion-diputada-priista-sue-ellen-bernal/
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AMLO se mofa de Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se mofó de Santiago Creel Miranda (PAN), aspirante del 

Frente Amplio por México a la presidencia de la República en 2024. El Presidente recordó que cuando 

fue dirigente del PRD se reunió con el entonces presidente Ernesto Zedillo, antes de que se aprobara el 

rescate a banqueros y empresarios conocido como Fobaproa y el mandatario se molestó con sus 

comentarios. 

"Le dije [a Ernesto Zedillo] como sopeándolo: oiga que van a rescatar a los empresarios y los 

banqueros, si hacen eso será terrible. Se me puso así, como Creel" dijo el Mandatario en referencia a la 

expresión de enojo del panista al momento de registrarse como aspirante del Frente por México a la 

Presidencia en 2024. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/amlo-se-mofa-de-santiago-creel/1685820 
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AMLO se burla de Santiago Creel al recordar exabrupto de Ernesto Zedillo - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/06/amlo-se-burlo-de-santiago-creel-al-recordar-exabrupto-de-ernesto-zedillo/
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Qué relación tiene el Fobaproa, Creel y Zedillo, según AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/06/que-relacion-tiene-el-fobaproa-creel-y-zedillo-segun-amlo/
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MC abrió la puerta a Xóchitl Gálvez como candidata - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/06/mc-abrio-la-puerta-a-xochitl-galvez-como-candidata/
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La campaña de Xóchitl Gálvez seduce al PAN y gana aliados en la carrera por la sucesión de Va por México | EL PAÍS México 
(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-07-07/la-campana-de-xochitl-galvez-seduce-al-pan-y-gana-aliados-en-la-carrera-por-la-sucesion-de-va-por-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-07-07/la-campana-de-xochitl-galvez-seduce-al-pan-y-gana-aliados-en-la-carrera-por-la-sucesion-de-va-por-mexico.html
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Noroña acusa a Xóchitl Gálvez de “traicionar” al pueblo: “La haría pinole en un debate” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/06/norona-acusa-a-xochitl-galvez-de-traicionar-al-pueblo-la-haria-pinole-en-un-debate/
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Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y De la Madrid deberán ‘prender y 
mover a la gente’ 

 

 
 

En su colaboración para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Ezra Shabot, analista político, habló sobre que 
Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y Enrique de la Madrid tendrán que ‘prender y mover a la gente’. 
 
Esto en un contexto complejo, en donde las precampañas se adelantaron, ante lo que el Instituto 
Nacional Electoral (INE) ha ignorado, según el especialista. 
 
“Es un modelo que ha hecho reventar al INE que solo está de espectador”, comentó. “Ya no tiene la 
fuerza de Lorenzo Córdova, Guadalupe Taddei está en una negociación para evitar una confrontación 
con el gobierno”. 
 
De esta manera, mencionó que la consejera presidenta electoral está “tratando de evitar que el INE se 
convierta en una piñata para el presidente y lo está haciendo muy bien”. 
 
Es así como las figuras políticas tuvieron que “entrarle al ruedo”. 
 
Ezra Shabot explicó que el presidente Andrés Manuel López Obrador está imponiendo la agenda para las 
precampañas, al igual que la propia senadora Gálvez. 
 
 
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/6/xochitl-galvez-santiago-creel-de-la-madrid-deberan-
prender-mover-la-gente-598383.html 
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Comentario / Gabriela Warkentin y Javier Risco (Periodistas) 
 
 

Gabriela Warkentin: “Se le está exigiendo a Santiago Creel desde Morena que no puede seguir estando 
como Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados pues obviamente porque ya se registró 
como precandidato a la Presidencia de la República. SI tiene o no que pedir licencia como diputado me 
parece una discusión un poco diferente, pero como Presidente de la Cámara de Diputados yo coincidiría 
que eso ya no toca”. Javier Risco: “Debería ser un movimiento natural el hecho de decir ‘oye, quiero 
dedicarme a esto’, y no la respuesta de ‘Pues si tienen los votos, sáquenme’. Ya señor, siéntese”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJUWHs5xxtaA1os&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215433&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJUWHs5xxtaA1os&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215433&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJUWHs5xxtaA1os&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215433&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
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Va por México: La coalición opositora avanza por la ruta marcada por Morena | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

 

 

 

  

https://elpais.com/mexico/2023-07-06/la-coalicion-opositora-avanza-por-la-ruta-marcada-por-morena.html
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Fox cambia de favorito, ya no es Creel ahora está con Xóchitl 
 

 
 

El expresidente de México, Vicente Fox Quesada, ha sido uno de los personajes más polémicos del actual 
escenario político nacional. De cara al proceso electoral de 2024, Fox se ha convertido en uno de los 
voceros más activos del bloque opositor, por lo que en distintas ocasiones ha impulsado los diferentes 
perfiles que alzaron la mano del sector panista para participar en el proceso interno del llamado “Frente 
Amplio por México”.  
 
En primera instancia, el también empresario salió en apoyo del “destape” de Santiago Creel, presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en donde incluso, el exmandatario llegó a decir que 
Creel sería quien podría ser “el mesías” que encamine al país a la “tierra prometida”. 
 
"Hecha la corrección, habiéndolos sacado de Palacio Nacional vamos a tener ese mesías o esa mesías, 
cualquiera de los dos, como se ha dicho hoy. El mesías que nos va a conducir, en estos primeros pasos, 
hacia la tierra prometida", comentó Fox durante un evento del partido de Acción Nacional. 
 
Entre otras declaraciones y el entusiasmo que llegó a mostrar el expresidente mexicano por las 
posibilidades de que Creel Miranda se podría convertir en el líder de los esfuerzos del bloque opositor 
rumbo a las elecciones presidenciales de 2024, se llegó a especular de que el legislador panista podría 
ser “el gallo” de Fox.  
 
 
https://politico.mx/fox-cambia-de-favorito-ya-no-es-creel-ahora-esta-con-xochitl 
 

https://politico.mx/fox-cambia-de-favorito-ya-no-es-creel-ahora-esta-con-xochitl
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“Ojalá las autoridades apliquen la ley”: Lorenzo Córdova reprochó al INE falta de sanciones a partidos - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/06/ojala-las-autoridades-apliquen-la-ley-lorenzo-cordova-reprocho-al-ine-falta-de-sanciones-a-partidos/
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Política, mucha política, lleva a cabo el coordinador del grupo mayor en Cámara de Senadores y 

presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar. 

Ayer, por separado, en la cancillería mexicana y en la sede del Paseo de la Reforma, el senador 

comitense, se reunió con la señora Alicia Bárcena y con el controversial embajador de Estados 

Unidos en nuestro país, Ken Salazar. 

Artículo 76 de nuestro Código Supremo, otorga facultades exclusivas al Senado, en materia de 

política exterior, cual establece fracción I de este apartado constitucional: 

Analizar la política exterior desarrollada por el Ejecutivo Federal, con base en los informes anuales 

que el Presidente de la República y el secretario del despacho correspondiente, rindan al Congreso. 

Además, aprobar Tratados Internacionales y convenciones diplomáticas que el Ejecutivo Federal, 

suscriba, así como su decisión de terminar, denunciar, suspender, modificar, enmendar, retirar 

reservas y formular declaraciones interpretativas sobre los mismos. 

Contexto constitucional que obliga al senador Eduardo Ramírez, tender puentes de comunicación 

con la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena  Ibarra y con el embajador número 1 en 

México, el controversial, carismático, Ken Salazar, de los Estados Unidos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

EDUARDO RAMÍREZ SE REÚNE CON ALICIA BÁRCENA Y KEN SALAZAR; CREEL, PIDE A AMLO, 

RESPETE DERECHOS HUMANOS DE PRESIDENCIABLES 
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En redes sociales, el legislador de Comitán, Chiapas, publicó: 

“Hoy sostuve una reunión con la titular de la secretaría de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, e 

integrantes de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado. Los Poderes Ejecutivo y Legislativo, 

nos comprometimos a colaborar para fortalecer la política exterior”. 

Durante primera reunión que sostiene el senador con  nueva responsable en la cancillería, comentó 

en redes sociales: 

“Coincidimos que la diplomacia debe de estar al servicio de la gente. También le deseamos a la 

maestra  Bárcena, éxito en su responsabilidad. Estamos ciertos que, con su carrera diplomática, 

México está bien representado ante el mundo”. 

El encuentro, se realizó en las instalaciones de la dependencia federal, al que acudieron también 

integrantes de la comisión de Relaciones Exteriores, que preside el representante de Morena, 

Héctor Vasconcelos. 

El propósito del Senado, resaltó el coordinador parlamentario de Morena, es fortalecer la política 

exterior de nuestro país. 

La senadora guanajuatense, Martha Lucía Micher Camarena, acompañó a su coordinador 

parlamentario, cual lo hace desde que, por unanimidad en la bancada mayor, aprobaron que 

Eduardo Ramírez, suceda a Ricardo Monreal Ávila, al frente del grupo y en JCP, como resaltamos en 

tiempo y forma en este espacio. Además, la petista, Cora Cecilia Pinedo Alonso. 

El Senado, cuanta con 5 comisiones de Relaciones Exteriores, que tienen responsabilidad en cada 

continente. 

.”Fue una reunión de trabajo, donde se expusieron algunos temas fundamentales para la agenda 

internacional, dentro de ellas, la agenda 2030; sobre algunos ordenamientos jurídicos que nos 
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hacen falta por aprobar y tener las expectativas que se ha trazado México, ante Naciones Unidas”, 

explicó, en entrevista que ofreció en LA sede cameral. 

Fue sincero al admitir que no tienen mayoría, para ratificar en periodo extraordinario, el 

nombramiento de la canciller, por lo que será en el próximo periodo ordinario que inicia en 

septiembre siguiente. 

-“Bueno, no tenemos pensado un periodo extraordinario, porque no se dan las condiciones para 

ello. Por lo tanto, tenemos que esperar al 1° de septiembre”. 

Tampoco en Comisión Permanente, mayoría calificada para ese propósito. 

Durante la visita que hicieron 20 senadores de la República a la cancillería, la anfitriona, invitó al 

Senado, a trabajar en conjunto con el Ejecutivo y reafirmar el papel fundamental que desarrollan 

ambos como actores de las relaciones internacionales de México. 

-“Nada de lo que queremos hacer va a ser posible sin el acompañamiento de ustedes, el Poder 

Legislativo. Yo creo muchísimo en ese diálogo entre el Senado de la República, que sin duda, es el 

que tiene el papel de orientar, apoyar, acompañar, la política exterior de México”, dijo la 

funcionaria. 

-“Veo en ustedes, el Senado, amigos y amigas. Y por eso quise que una de mis primeras actividades 

fuera con ustedes. Nuestra relación va a ser muy estrecha, muy cercana. Quiero que sientan que 

cuentan conmigo, y que esta cancillería está a la disposición del Senado, que el trabajo  con ustedes 

va a ser extremadamente importante. Tenemos enormes desafío en estos 15 meses”, añadió Alicia 

Bárcena Ibarra. 

La encargada en la diplomacia nacional, compartió con senadores de la República, diversos asuntos 

que enfrentará al mando de la cancillería. 
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Entre otros, resaltó integración regional con América Latina y el Caribe;  su viaje a la Cumbre Celac-

Unión Europea, que se llevará a cabo en Bruselas, para afianzar posición común de América Latina 

y el Caribe, ante Europa. 

Delineó quehacer en 15 meses, en la dependencia: propuestas y seguimientos a temas como 

autosuficiencia sanitaria y creación de una agencia latinoamericana de medicamentos; ayudar al 

arranque del fondo de adaptación para apoyar al Caribe frente a desastres naturales y cambio 

climático, así como continuar el desarrollo de la Agencia Latinoamericana. 

Empero, la gran prioridad, aseguró, será América del Norte, la relación con Estados Unidos y Canadá, 

así como la presencia de México en la 15ª Reunión de Alto nivel de Norteamérica, la cual, se realiza 

en Canadá, durante el mes de noviembre próximo. 

No omitió Alicia Bárcena, explicar a senadores de la República, el asunto de protección de mexicanos 

en esos países vecinos, un desafío, vislumbra. 

Especialmente, porque el ambiente político que se avecina con las elecciones próximas y leyeres 

promovidas en estados como Florida y Kansas, para contener migrantes. 

Adelantó que en el mes patrio, viajará a sede en la ONU, Nueva York, para hacer evaluación y 

balance de la Agenda 2030 con diversos Jefes de Estado, así como para evaluar avances en temas 

de cambio climático.   

En reunión con el embajador Ken Salazar, el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, declaró ante 

medios que abordaron asuntos interesantes de economía, fortalecimiento y cooperación 

internacional, que sin duda  fortalece relación entre México y Estados Unidos. 

-“Ha sido una reunión de visita para intercambiar opiniones y conocernos más y vamos a trabajar 

muy fuerte para establecer mejores lazos de cooperación en el sentido económico y también en la 

parte parlamentaria entre los Estados Unidos y México”, dijo el legislador de Morena, en un día, 

donde asuntos de relaciones exteriores y diplomacia, se conjuntaron. 
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-“Vengo porque para mí, la relación que tenemos Estados Unidos y México, es para siempre. y  estar 

aquí con el presidente del Senado, es un honor para mí”, dijo Ken Salazar, quien reveló que fue 

senador por su natal Colorado, “entonces, tengo un lugar muy bueno y con mucho apoyo a los 

senadores de aquí, de la República de México”. 

Franco, directo, el representante de Estados Unidos, reveló que tiene la encomienda del presidente 

Biden, para relanzar la relación bilateral. 

-“Y la realidad es que en el gobierno anterior de los Estados Unidos, no hubo diálogo, se quebró la 

comunicación entre Estados Unidos y México. “¡Eso nunca pueda pasar otra vez!”, dijo, en alusión 

al gobierno del polémico, Donald Trump. 

-“Ya estamos en una época nueva, bajo el liderazgo del presidente Biden y la relación que llevamos 

ahora con México y es algo que tenemos que seguir”, resaltó, ofreció. 

Contexto amistoso en el que anuncio reinicio de Reunión Interparlamentaria entre ambos países, 

tras 10 años que no se realizan. 

-“Bajo el compromiso del Presidente y de nosotros, lo vamos a hacer, porque con el diálogo viene 

más entendimiento”, remarcó. 

Presumió su origen mexicano, por lo cual, sin ambages, expresó: 

-“Me da un orgullo de estar aquí en México y trabajando aquí con el Estado”. 

-“El pueblo de México y el pueblo de Estados Unidos, tenemos muchísimas oportunidades y que 

haya desafíos y de vez en cuando inquietudes en la relación, son muy pocas en comparación con las 

oportunidades grandes que tenemos entre nuestras dos grandes naciones”, dijo el embajador. 

Previamente, el senador Eduardo Ramírez, expuso que los tema que hablaría con el señor Ken 

Salazar, para nuestro país los más importantes: migración, narcotráfico, cooperación internacional 

económica, el T-Mec.  
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-“Hay una muy buena comunicación con los Estados Unidos y hay reuniones de trabajo en materia 

de seguridad para evitar este trasiego de drogas que afectan, tanto a mexicanos en el norte de la 

República, como a los propios ciudadanos norteamericanos”, considera el senador chiapaneco 

Sin omitir asuntos como derechos humanos y revisar paneles que se ventilan el temas como el maíz 

transgénico. 

Reunión con el representante de Joe Biden en nuestro país, dijo el legislador mexicano, es de 

cortesía, un encuentro de acercamiento, “como debe hacerlo el Senado mexicano”. 

Ramírez Aguilar ofreció legislar en el asunto del fentanilo, al justificar que en el Senado, “no 

podemos regatear políticamente nada”, cuando hay un problema que se ha vuelto mundial, que 

traspasa temas nacionales y que son temas internacionales. 

-“Vamos a proponer una cumbre parlamentaria, dentro del Continente Americano, para que 

abordemos los temas que están afectando al mundo y uno de ellos, sin duda, es la parte del 

consumo de drogas, con este tipo de estupefacientes que agravan la salud de los ciudadanos del 

mundo. No podemos cerrar los ojos”. 

-“Habrá que replantear muchos temas legislativos, la amnistía, salir de la política del 

prohibicionismo en algunos temas, como lo he comentado, en la amapola, en la parte medicinal; no 

podemos negar que tenemos un grave problema en esa materia y es una asignatura pendiente en 

todo el mundo”. 

Fue el debut de Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, como coordinador del grupo mayor en el Senado y 

presidente en Junta de Coordinación Política, en asuntos de relaciones exteriores y la diplomacia. 

¡Vaya! 

EN EL CHACALEO 
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Antier, en conferencia que ofreció en el Senado, durante la sesión semanal de la Comisión 

Permanente, Santiago Creel Miranda, criticó recursos que gastan Claudia Sheinbaum Pardo, 

Marcelo Luis Ebrard y Adán Augusto López Hernández… Esas “corcholatas”, acusó, “se han gastado 

cientos de millones de pesos, es un descaro”… Como cuestionó los 5 mdp que dio Morena a ellos 

para su precampaña: “esto de los cinco millones es para taparle el ojo a macho, es para  tapar el sol 

con un dedo, porque lo que gastan, el despliegue, el derroche de recursos es idiota, es absurdo en 

un país con esta pobreza”. ¡Zas!... El presidente en Cámara de Diputados, visceral, cuando criticó a 

Andrés Manuel López Obrador: “si quiere ser comediante, ¡váyase! a un vodevil, Presidente, ahí, a 

poner apodos; ahí, a poner el apodo de corcholatas, a tratar a las personas como cosas”… Como 

también exhortó al mandatario: “respete los derechos humanos de sus aspirantes, ellos, tienen sus 

derechos humanos y tienen su dignidad, ¿cómo que, corcholatas, Presidente? ¿Pues qué edad tiene 

usted? ¿Qué no es el jefe del Estado mexicano?”… ¡Zas!... Comisión de Relaciones Exteriores que 

preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos, aprobó con20 votos a favor y 10 abstenciones, 

dictamen que reforma el artículo 19 en Ley del Servicio Exterior Mexicano, para procurarla paridad 

de género en nombramientos de embajadores y cónsules generales… En su intervención el priista, 

Augusto Gómez Villanueva, consideró que el dictamen, es fundamental, porque busca lograr la 

paridad en la designación de los integrantes del cuerpo diplomático de la secretaría de Relaciones 

Exteriores… Esta comisión, aprobó solicitar reunión de trabajo con la canciller, Alicia Bárcena Ibarra, 

“para plantear una hoja de ruta que permita la complementariedad en materia internacional entre 

la cancillería y la Cámara de Diputados”… Por cortesía política, más que nada, la funcionaria, 

aceptaría la reunión, pero la dependencia, tiene más obligación de hacer interlocución con el 

Senado, cual mandata Ley de leyes… Puyante, la crítica del ex diputado federal del PAN, Fernando 

Rodríguez Doval, actual Secretario de Estudios en la directiva nacional: “mientras la violencia se 

desborda, Amlo está más pendiente de la oposición que de México”… En tribuna de San Lázaro, LXII 

Legislatura, espetó al Verde que es el “partido parásito”. ¡Zas!… A cinco años de gobierno de López 

Obrador, acusa, el presidente López Obrador, es incapaz de dar resultados en el tema más sensible 
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para los mexicanos: la seguridad… Violencia y delincuencia, en el “pico” del alza, observa… En este 

asunto, la diputada priista, Sue Ellen Bernal, señala que son cinco años de cinismo y retroceso para 

el país, con el régimen de Andrés Manuel López Obrador… Marko Antonio Cortés Mendoza y la 

secretaria General del PAN, Cecilia Patrón, recibieron documentación de Silvano Aureoles Conejo, 

Sergio Iván Torres Bravo y Víctor Hugo Gutiérrez Yáñez, para registrarse en el proceso de selección 

del responsable de la construcción del Frente Amplio por México…. Próximo domingo, termina el 

registro… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... 

¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…      

 

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE BRINDARÁ PROTECCIÓN AL PERIODISTA CARLOS JIMÉNEZ POR HABER RECIBIDO 

AMENAZAS DE MUERTE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que se brindará protección al periodista Carlos Jiménez, quien recibió amenazas de 

muerte de un grupo criminal. Se acordó proteger a un periodista que fue amenazado. Carlos Jiménez, sí, y ya se le dio la protección; pidió un 

carro blindado y protección, y ya se le autorizó. Lopez Obrador negó que no existe ninguna queja formal del gobierno de Estados Unidos contra 

la canciller Alicia Bárcena, luego de que un año atrás supuestamente el país vecino del norte bloqueara su postulación al Banco Interamericano 

de Desarrollo (BID), al considerarla comunista y afín a los gobiernos de izquierda. Ella es una profesional de la política exterior, ha estado en la 

ONU, ha estado de auxiliar, de consejera principal del secretario de Naciones Unidas, directora de la Cepal. Una de las mejores diplomáticas de 

México, porque ha estado en organismos internacionales. Es muy buena diplomática, muy buena profesional, con mucha experiencia en el 

servicio público, una mujer honesta, con convicciones. Le tengo toda la confianza, por eso la invité a participar. Y no hay ninguna queja formal 

del gobierno de Estados Unidos, ninguna. Además, que eso es lo que a veces se olvida, México es un país independiente, soberano. Ni modo 

que para nombrar al secretario de Relaciones Exteriores, en este caso a Alicia Bárcena, tengamos que pedirle permiso o ver si les va a gustar 

o no les va a gustar en Rusia o en China, o en Estados Unidos. No, son decisiones nuestras, soberanas. Agregó que los principales temas que 

trabaja con la recién llegada secretaria de Relaciones Exteriores, son el tráfico de drogas y la migración. Ya estamos trabajando en temas de 

migración, drogas, tráfico de armas. Y por la temporada electoral, que ya está por llegar, ya está iniciando en Estados Unidos, pues tenemos que 

estar muy pendientes de dos temas en donde siempre quieren involucrar a México: drogas y migración. Ante el reporte de la ONU en el que 

señala que México es uno de los países principales en el tráfico y en la producción de drogas, mismos que van en aumento, el presidente López 

Obrador evadió el tema y acusó a este organismo internacional de no combatir ninguna problemática en el mundo. Es que la ONU está muy 

anquilosada, no está haciendo su trabajo, no está haciendo nada para combatir el principal problema del mundo, que es la desigualdad, no hacen 

nada. Pero, también, no hacen nada para evitar las guerras. Es un bello edificio en Nueva York con muchísimo experto en todo, que ganan 

mucho dinero, tienen todas las especialidades, y se olvidan de los fundamentos que sirvieron para la constitución de la ONU, los principios 

básicos: el garantizar la libertad de palabra, la libertad de creencia, el vivir sin miedos ni temores y la cuarta libertad, el vivir libres de miseria, es 

lo que planteó Franklin Delano Roosevelt y eso se convirtió en el fundamento para la creación de la ONU. Sin embargo, no están haciendo su 

trabajo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DESTACA MORENA QUE MÉXICO LEGISLA PARA UNA MEJOR VISUALIZACIÓN DE LA TRATA DE 

PERSONAS; SE REALIZARÁ CONGRESO MUNDIAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el Senado de la República, en el marco de la Comisión 

Permanente, acompañado por las diputadas Julieta Vences Valencia, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género; la diputada Juanita 

Guerra Mena, presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana; y el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas, de Morena, destaco que el 

problema de la trata de personas y el crimen organizado, así como sus secuelas sociales y económicas, han aumentado en México, por lo que 

merece una atención especial, legislativa y en la práctica. Mier Velazco aseguró que los nuevos reclutadores de personas que las enganchan, 

básicamente para prostituirlas, para corromperlas en una nueva forma de esclavitud, deben de visibilizarse por todos, porque el promedio de 

denuncias de quienes están sufriendo este hecho es apenas del 6 por ciento. Sin embargo, la cifra negra rebasa por mucho este dato, de los 3 

mil 800 casos que se tienen registrados, sólo el 6 por ciento ha presentado denuncia, y se ha encontrado lentitud y muchos trámites por parte de 

las autoridades. Explicó que un impedimento es la falta de armonización; aún, cuando nosotros hicimos también reformas para que fuera 

considerada la prisión preventiva oficiosa, para quienes incurran en esta práctica y no se ha sido posible reducir la cifra negra. Al respecto, el 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Ejecutivo ha avanzado, y seguramente a través de la Comisión Nacional Antisecuestros, porque es una modalidad de secuestro y esclavitud, de 

corrupción de personas, va a emitir un decreto y nosotros lograr la visibilización y la armonización, para que se llegue a los hechos. Vamos a 

asistir un grupo de diputadas y diputados, seguramente serán solo diputadas, por igualdad, a la Cumbre Mundial que se va a desarrollar el 27 y 

28 de julio en Washington, Estados Unidos. Puntualizó que también vamos a conmemorar con la conclusión del foro este hecho que no puede 

pasar desapercibido en el Día Mundial Contra la Trata de Personas, el 30 de julio. Por otra parte, el diputado Mier Velazco, sobre la petición 

para que el diputado Santiago Creel Miranda renuncie a la presidencia de la Mesa Directiva, aseveró: El tema del diputado Creel es un tema 

jurídico y es un tema político. Los partidos y las coaliciones para la definición, en el caso de Morena, de un tema de organización interna de 

Morena y de la Coalición, previo al inicio del proceso y para no incurrir en ninguna de las disposiciones que establece la ley, lo que se decidió 

fue que se retiraran de sus cargos y que incluso en el caso mío, no me volviera a pronunciar ni a favor ni en contra de quienes legítimamente 

aspiran a coordinar los trabajos de defensa de la Cuarta Transformación, porque se violentaba la ley. Y en el caso específico de la Ley General 

del Congreso, el artículo 79, establece claramente que el presidente de la Mesa Directiva representa al conjunto de las y los diputados. No se 

representa a sí mismo. No representa tampoco al Partido Acción Nacional. Él representa legalmente a la Cámara de Diputados. Es la voz de 

todos. Es el responsable de la inviolabilidad de la Cámara y de preservar el fuero constitucional y de apegarse estrictamente a lo que le señala 

la Constitución y la Ley General del Congreso. Por esa razón él debe atender, si quiere gobernar este país, y sí va a protestar, como él lo ha 

dicho, que presume permanentemente que él es un hombre constitucionalista y que la trae como libro de cabecera, pues que no lo traiga de 

almohada y de cabecera, como libro de cabecera, que se lo ponga permanentemente, que la abra y que lea el artículo 79 y entonces, yo estoy 

seguro porque lo conozco, seguramente no lo ha observado. Seguramente fue un tema que él omitió, que en las próximas horas que él presente 

su renuncia como presidente de la Mesa directiva, o pida licencia como diputado para permitir que por prelación suba a la vicepresidencia, eso 

está asegurado en el reglamento de la Cámara y en la propia ley. Si él deja la presidencia, le corresponde a la vicepresidencia. Y en la Junta de 

Coordinación Política que puede sesionar, que vamos a respetar el acuerdo político que está establecido en ley, que la Presidencia para este 

año le corresponde al Partido Acción Nacional y pueda concluir en el ejercicio de la presidencia una militante de Acción Nacional, que actualmente 

es vicepresidenta. 

 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRESENTARA SU REGISTRO EN EL PROCESO DE SELECCIÓN DEL RESPONSABLE DE LA 

CONSTRUCCIÓN DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO EL PROXIMO DOMINGO 

 

El coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera, afirmó que no se baja de la contienda por la candidatura presidencial del Frente 

Amplio por México. Mancera Espinosa presentara su documentación para registrarse en el proceso de selección del responsable de la 

construcción del Frente Amplio por México, el próximo domingo. Estamos dentro de la contienda, estamos interesados en seguir platicando con 

la gente. Dijo que empezará a recorrer los estados y continuar con el diálogo sobre los gobiernos de coalición. Vamos a seguir trabajando en 

esto que ahora no es una proyección electoral sino es una proyección de diálogo con la ciudadanía, porque así lo marcan las reglas del INE. 

Sobre el método por el que se decantó el Frente Amplio por México para elegir a su candidata o candidato presidencial, Mancera Espinosa 

opinó que sin duda todos tenemos opiniones y todos hubiéramos querido que hubiese esquemas diferentes, es el que se tiene ya. Hoy ya se 

tiene este método y, quienes queremos participar es el que hay y esas son las reglas. Yo voy a participar. 

 

SENADOR EDUARDO RAMIREZ; ACUERDA CON KEN SALAZAR MEJORAR LAZOS DE COOPERACIÓN ENTRE MÉXICO Y ESTADOS 

UNIDOS 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, se reunió con Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en 

México, para abordar temas del ámbito económico, parlamentario y de cooperación, a fin de fortalecer la relación entre ambos países. Ramírez 

Aguilar destacó que durante la reunión se dialogó sobre temas económicos y la necesidad de fortalecer la cooperación internacional, lo que sin 

duda robustece la relación entre ambas naciones, porque nos une nuestra historia, grandes experiencias constitucionales y legislativas, que 

fueron inspiradas en el federalismo norteamericano y en el mexicano. Indicó que en la reunión se llevó a cabo un intercambio de opiniones para 

conocernos más, porque vamos a trabajar muy fuerte para establecer mejores lazos de cooperación, tanto en el ámbito económico, como en el 

parlamentario. Aseguró que el embajador es un hombre muy comprometido con su responsabilidad diplomática y con México. El embajador Ken 

Salazar subrayó que la relación entre el gobierno de Joe Biden y el de Andrés Manuel López Obrador se basa en el diálogo, de ahí la 

importancia de acercarse al Senado de la República para fortalecer el vínculo entre los dos países. Recordó que en los últimos diez años fue 

complicado entablar el diálogo, debido a que en la administración estadounidense pasada se cerró el intercambio de ideas, lo cual no puede 

ocurrir nuevamente; con el diálogo viene más entendimiento. El embajador le deseó lo mejor a Eduardo Ramírez en su encargo como presidente 

de la Junta de Coordinación Política. Sostuvo que hay muchas oportunidades y desafíos por enfrentar, así como inquietudes, las cuales son 

pocas, por lo que es necesario redoblar esfuerzos para buscar el bienestar de ambos pueblos. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/07/2023 OPINIÓN 

INE; EXIGE A PARTIDOS POLÍTICOS RESPETAR LOS TIEMPOS PARA LA SELECCIÓN DE CANDIDATURAS 

 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) resolvió siete solicitudes de medidas cautelares, presentadas por los 

partidos Morena, Acción Nacional, una ciudadana y un ciudadano, respectivamente. Morena denunció la supuesta comisión de actos anticipados 

de precampaña y campaña, violación a los principios de imparcialidad y equidad en la contienda, por parte de Marko Antonio Cortés Mendoza, 

Alejandro Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, presidentes y/o dirigentes nacionales de los partidos políticos Acción Nacional (PAN), 

Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), respectivamente, derivado de haber anunciado en un evento llevado a 

cabo el 26 de junio de 2023, la creación del “Frente Amplio por México”, así como la convocatoria conjunta para la elección de la candidatura a 

la Presidencia de la República para el 2024, al cual le denomina “Representante del Frente por México”; y la culpa in vigilando de los partidos 

políticos denunciados, por tal motivo, solicitó el dictado de medidas cautelares. Al respecto, la Comisión determinó procedente el dictado de las 

medidas cautelares, en su vertiente de tutela preventiva, porque, desde una perspectiva preliminar, las acciones que, en su caso, realicen los 

partidos políticos denunciados, podrían actualizar una violación al principio de equidad al Proceso Electoral Federal próximo a iniciar. En 

consecuencia, por unanimidad de las personas integrantes de la Comisión, se resolvió ordenar al PAN, PRI y PRD y a las personas que aspiren 

a ser “Responsables de la Construcción del Frente Amplio por México”, respetar los tiempos que marca la ley para la realización de 

procedimientos de selección de candidaturas, de conformidad con las reglas en materia de campañas y precampañas establecidas en la 

legislación y constreñirse a los límites y parámetros constitucionales, recalcándoles la obligación de conducirse acorde a los principios de 

legalidad y equidad. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; ME VOY A QUEDAR COMO PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS “CONSTITUCIONALMENTE ESTOY EN LO CORRECTO” 

  

El diputado Santiago Creel Miranda (PAN), afirmo: “Me voy a quedar como presidente de la Cámara de Diputados” porque he ejercido mis 

facultades con estricto apego a lo que se establece en la Constitución, en las Leyes Reglamentarias y en los Acuerdos Parlamentarios. Al hablar 

en contra del punto de acuerdo de la Comisión Permanente por el que se le exhorta a separarse del cargo, dijo: En esas funciones he cumplido 

estrictamente con lo que marca el Reglamento y eso no me impide ser militante opositor, ni ciudadano, ni expresar libremente mis opiniones. 

Nadie, nadie absolutamente nadie me puede reconvenir. Puntualizó que el camino para atender el punto de acuerdo aprobado por los legisladores 

de Morena y sus aliados es convocar a un periodo extraordinario: quieren discutir mi remoción convoquen a un periodo extraordinario, atrévanse 

porque yo me debo al Pleno de la Cámara de Diputados. Afirmó que el fondo de esta controversia es que, como presidente de la Cámara, ha 

defendido la soberanía y la competencia del Congreso en contra de un presidente arbitrario que se cree el señor de este país y aquí no hay más 

señores que las y los legisladores.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; DICE NO A DEBATE CON XÓCHITL GÁLVEZ 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, en Tampico, Tamaulipas, rechazó entrar en debate con Xóchitl Gálvez, quien busca el 

mismo cargo desde la oposición, pues dijo que el tema del debate es el proyecto de nación que representamos y el de ella (la senadora panista), 

quiere volver al pasado. No quiero entrar en un debate con Xóchitl. Sobre las declaraciones que hizo Gálvez Ruiz en el sentido de que en 2017 

Claudia Sheinbaum y Andrés Manuel López Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, fueron enviados por éste para 

invitarla a unirse a su movimiento. Dijo: Sí, en el 2018, ella dijo ahí que nunca iba a ser senadora de la República, por cierto. Pero miren, más 

allá, yo no quiero entrar en un debate con Xóchitl. Sheinbaum reiteró el reciente discurso de Lopez Obrador al señalar que la mejor muestra 

de ello es que quien coordina el proyecto nacional de ellos es José Ángel Gurría, que es el más neoliberal de todos los neoliberales, responsable 

del Fobaproa. No hay mejor demostración de que lo que quieren es regresar al México del pasado, un Fobaproa, además, que se hizo con una 

corrupción tremenda, lo denunció el presidente en su momento. Acusó también que en el proyecto de la oposición están inevitablemente todos 

los que son parte de los partidos políticos, lo que denunciamos en la Ciudad, el cártel inmobiliario, lo que se ha denunciado y lo que representa 

el presidente del PRI, y su coordinador de campaña que es Claudio X González. Eso es en realidad lo que está de fondo. Claudia Sheinbaum 

insistió en que ahora lo importante para la población es continuar con la Cuarta Transformación, avanzar en los apoyos que se requieren para 

muchas áreas, pero siempre pensando en los más necesitados, con justicia, con dignidad y con honestidad, o regresar a un pasado de corrupción. 

 

MARCELO EBRARD; EN MI CAUSA NUNCA HA CAMBIADO DE EQUIPO, NO SOY NINGÚN OPORTUNISTA. 
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El ex canciller Marcelo Ebrard, en una reunión que tuvo con mujeres en Veracruz, aseguro que lleva 23 años en la misma causa y en el mismo 

equipo. Nunca he volteado bandera ni lo haré. No soy oportunista. No soy chaquetero. Marcelo Ebrard insistió en que hace falta un debate entre 

los seis que aspiran a la coordinación nacional de los Comités de Defensa de la Transformación. Yo creo que vamos bien, está interesante, claro, 

siempre me habría gustado un debate, hace falta, pero bueno, ahí vamos. El ex secretario de Relaciones Exteriores se refirió a los aspirantes 

del bloque opositor, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, quienes dijo, están destinados a perder. Y respecto a cómo se está organizando el bando 

contrario, pues están destinados al fracaso. Representan al pasado y yo me acuerdo, por ejemplo, a Santiago Creel lo derrotamos Andrés 

Manuel y yo en la Ciudad de México en el año 2000, entonces, lo volveríamos a derrotar. En el caso de Xóchitl pues representa al pasado, hay 

otros candidatos, también, ya vi que se van a apuntar, pero de los que llevan hasta ahorita, pues representan el pasado del país, algo que fracasó, 

no tuvo resultados. Gobernaron muchos, muchos años. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: GANARÁ EL QUE SEA CANDIDATO 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, aseguró que, sin importar la persona que Morena elija para competir por la Presidencia 

en 2024, su partido le ganará a la oposición. Quien sea el candidato de Morena, le va a ganar a la Alianza. Previo a su mitin en el municipio 

Martínez de la Torre, del estado de Veracruz, sobre el tema de que si podría competir contra la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, quien busca 

la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, dijo que: él o cualquiera de las otras “corcholatas” ganará la elección porque el pueblo 

no los quiere a los de la oposición. En sus asambleas informativas, Adán Augusto se dedicó a halagar al presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Encabeza el más bello de los ejercicios de política, que es justo la revolución de las conciencias. Sobre que estrategias implementaría 

para combatir la pobreza en México de llegar a ser presidente, rehúso dar propuestas hasta que inicie oficialmente el proceso interno de Morena 

para seleccionar a su candidato presidencial. 

 

RICARDO MONREAL; ESTA DE ACUERDO CON MARCELO EBRARD EN SUS DUDAS Y SUSPICACIAS SOBRE LA ENCUESTA 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, candidato a coordinador de la defensa de la cuarta transformación, en Tehuacán, Puebla, dio la razón 

a su contrincante Marcelo Ebrard en sus dudas y suspicacias sobre la encuesta con la que se decidirá la candidatura de Morena. Avizoró que 

esa será una de las polémicas que tendremos en los próximos días, pero insistió en que aún cuando en las encuesta detectara sesgos en la 

metodología o se presentara alguna duda, suspicacia, o manejo indebido, yo no voy a denunciar, no voy a presentar queja. El morenista reconoció 

que el hecho de entrevistar a simpatizantes morenistas o a ciudadanos en general y la forma en que se diseñe la muestra, marcará la diferencia 

en los resultados en el proceso interno. Por eso expresó que su postura es que se haga universal; haya quien te dice que sólo en los distritos 

morenistas, o en las secciones donde Morena tiene fuerza, ¡no!, hay que hacerla universal para saber cómo estamos con la sociedad, en dónde 

estamos colocados, no en secciones exclusivamente de nuestra preferencia. Monreal recordó que él es víctima de las encuestas amañadas, 

pues en el 2017, aunque ahora estoy tranquilo porque Claudia Sheinbaum fue la que resultó ganadora y lo ha hecho muy bien. 

 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; PIDE QUE LOS ASPIRANTES EXPLIQUEN DE DÓNDE SALEN LOS RECURSOS PARA 

ESPECTACULARES, BARDAS Y PROPAGANDA. 

 

Gerardo Fernández Noroña pidió a la dirigencia nacional de Morena que todos los aspirantes del partido a la Presidencia de la República 

expliquen de dónde salen los recursos que se utilizan para espectaculares, bardas y propaganda. No quiero especular sobre los montos invertidos 

en estos rubros, pero sin duda es ridículo que se informen gastos por cientos de miles de pesos, cuando la inversión a los rubros arriba 

mencionados se puede multiplicar por cantidades muy superiores. En el supuesto de que algún postulante niegue reconocer como de su autoría 

esa difusión, debería presentar las denuncias correspondientes para deslindarse de cualquier responsabilidad.  

 

MARIO DELGADO; LA ENTREGA DE LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DEL  PRI AL PAN TERMINARÁ POR DESTRUIR AL PRIISMO  

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que la alianza que mantiene el PRI con el PAN no le ha significado más que 

recurrentes derrotas electorales. Es el costo que pagó el PRI por aliarse con la derecha, es decir, la alianza que tanto festejan, que tanto celebran, 

ha sido la debacle el PRI. Mario Delgado afirmó que, desde que ambos partidos se aliaron, Morena ha expandido su presencia a lo largo del 

país. En 2021 se atrevieron; dieron un paso de sinceridad y salieron del clóset para aliarse. Morena le ha ganado 10 entidades al PRI, por eso 
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entraron ya en una crisis. En el 2021 les ganamos Campeche, Colima, Guerrero, Sinaloa, Sonora, Zacatecas y Tlaxcala; en el 2022 Hidalgo y 

Oaxaca, y el último fue el Estado de México en el 2023. Subrayó que, aunque en el PRI están contentos por la alianza que mantienen con el 

PAN, en realidad el tricolor fue traicionado por el blanquiazul en las elecciones del Estado de México y, lo anterior, contribuyó al triunfo de Morena 

en los comicios. El PRI le ha entregado la candidatura presidencial al PAN y, supuestamente, el intercambio era por el Estado de México, porque 

en el Estado de México fue una candidatura priista. Pero si ustedes revisan los datos del Estado de México, el PAN traicionó al PRI porque el 

PRI mantuvo su votación en la elección de junio pasado y quien se cae es el PAN. Afirmó que la entrega de la candidatura presidencial al PAN 

por parte del PRI tiene decepcionada a la base priista y, por lo tanto, el partido seguirá cayendo en la debacle. Ya es muy poco lo que queda de 

ese partido, no deberían desesperarse los priistas, deberían de darle un poco más de tiempo a ‘Alito’ Moreno para que acabe de destruir al PRI. 

Lamentó que el PRI, siendo heredero de los mejores valores de la Revolución Mexicana, terminó olvidando su legado y decidió suscribir los 

peores valores de la derecha mexicana. Terminaron tirando por la borda toda esa historia para hacerse comparsas de la derecha más corrupta 

que hay en el país, y esas son las consecuencias. No han entendido lo que ha pasado en nuestro país y por eso tienen los resultados que tienen.   

 

SILVANO AUREOLES; SE REGISTRA POR EL FRENTE AMPLIO OPOSITOR. 

 

Silvano Aureoles Cornejo, presento su documentación para registrarse en el proceso de selección del responsable de la construcción del Frente 

Amplio por México. Aureoles Cornejo dijo; Hace 274 días anuncié que comenzaría un recorrido nacional para encontrarme con la ciudadanía, 

discutir los problemas del país y encontrar soluciones, así como una ruta que nos lleve a construir el México de paz, tranquilidad y desarrollo por 

el que muchas personas llevamos décadas luchando. Quiero coordinar los esfuerzos del Frente Amplio por México porque quiero ver un país 

que cumpla los sueños democráticos del PAN, que abandera la fortaleza institucional del PRI, que nos traiga la justicia social a la que aspira el 

PRD y que vea siempre en su sociedad civil su guía y pilar más fuerte. El Frente es la combinación del pensamiento humanista de Manuel 

Gómez Morín, la visión de Estado de Jesús Reyes Heroles y la convicción democrática de Heberto Castillo y Cuauhtémoc Cárdenas. Quiero 

un México de paz, seguridad y desarrollo, donde nadie sea discriminado ni violentado. Quiero un México de oportunidades para nuestras 

juventudes, donde su potencial pueda ser aprovechado y no sean solamente usados como carne de cañón por el crimen organizado o como 

clientelas políticas. Quiero un México que por fin salde la deuda histórica más grande que tiene y le ofrezca seguridad, tranquilidad e igualdad 

de derechos a sus 68 millones de mujeres. Es por ello que hoy comienzo esta nueva etapa, seguro de que estoy en lugar correcto para construir 

este México que todas y todos nos merecemos. Vamos a demostrar que es con democracia, apertura y pluralidad, que podremos cambiar el 

rumbo de nuestro país. Hay que cerrarle el paso ya al populismo autoritario que destruye, que engaña, que divide y que mutila la esperanza, 

creatividad y potencial de nuestro país, sobre todo de nuestra mayor riqueza, nuestras juventudes. Pasemos ya la confrontación y la división de 

las y los mexicanos promovida desde Palacio Nacional. Dejemos atrás la polarización y comencemos una etapa de reencuentro, reconstrucción 

y reconciliación nacional. Así como el Frente nos ha unido a pesar de nuestras diferencias, todo México puede unirse para construir el país que 

nos merecemos. 

 

FERNANDO PUCHETA; SIGUE MUY ACTIVO EN LA POLÍTICA Y TODO APUNTA HACIA EL MUNICIPIO DE MAZATLÁN SINALOA 

 

Tuvimos la oportunidad de conversar con el ex alcalde de Mazatlán, Fernando Puncheta Sánchez, quien nos comentó que, a pesar de haber 

renunciado a su militancia priista, se mantiene muy activo con la sociedad. En este sentido, el también ex diputado reveló que encabeza el 

programa “Mi querida colonia” en donde resalta lo bonito que tiene cada zona de Mazatlán, porque, dijo, también nos gusta que  se hable bien 

del lugar donde vivimos, independientemente de los problemas que se registran en el municipio. Destacó que en sus recorridos por los barrios y 

colonias ha tenido la oportunidad de conocer más de cerca las necesidades de la gente y a su vez, los habitantes han manifestado su confianza 

en él para resolverlas. Y así, en redes sociales, lo que se ve es que en los últimos meses he alcanzado niveles altos de audiencia y los niveles 

de confianza que me ha demostrado la gente. Fernando Puncheta recordó que luego de la derrota frente al químico Benítez sigue siendo el 

político más rentable en Mazatlán porque continúa incrementando su capital político gracias a que se reinventado como político. Un político tiene 

que innovar, no quedarse en el pasado. Con acciones que me permitan estar más cerca de la gente para que no pierdan la confianza en mí. 

 

ALEJANDRO MORENO; ASPIRANTES AL CARGO DE RESPONSABLE DE LA CONSTRUCCIÓN DEL FRENTE SERÁN RECIBIDOS POR 

PRIISTAS EN TODO EL PAÍS 

 

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, recibió a Ricardo Urbano 

Barrón, quien notificó a este instituto político de su registro para buscar convertirse en el responsable de la construcción del Frente Amplio por 

México. Acompañado por el Coordinador de los senadores del PRI, Manuel Añorve Baños, e integrantes del CEN, el dirigente nacional del 
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tricolor dijo que, durante sus recorridos, quienes buscan ese cargo serán recibidos en todos los rincones del país que visiten. Hasta el último 

rincón de los más de 2 mil 450 municipios y de las 88 mil 936 secciones electorales, ahí hay un priista que levanta la voz, que les va escuchar. 

Coincidimos, le expresó, en que México no va bien; es un desastre. Estos de Morena, son una tragedia para el país. El Presidente Alejandro 

Moreno se congratuló por recibir a Ricardo Urbano Barrón, un ciudadano de a pie, que está luchando todos los días para sacar adelante a su 

familia, que tiene causas, que tiene deseos, pero que tiene el compromiso de construir un mejor país. Destacó que el gobierno de Morena cruzó 

una línea que ningún gobierno había cruzado en su historia. Saben lo que sienten todos los mexicanos, con los padres de niños con cáncer que 

fallecieron por falta de medicamentos y atención. Con Morena desaparecieron las estancias infantiles, las escuelas de tiempo completo; faltan 

empleos, y un número récord de homicidios y desaparecidos. Ricardo Urbano Barrón agradeció la apertura de los partidos políticos que integran 

el Frente Amplio por México, ya que permiten a ciudadanos como él exponer sus propuestas, en este caso para cambiar el modelo económico 

actual, a fin de redistribuir la riqueza y que todos los mexicanos se beneficien.  

 

MARKO CORTÉS; RECIBE NOTIFICACIÓN DE MÁS CIUDADANOS PARA PARTICIPAR EN EL PROCESO PARA ELEGIR AL 

RESPONSABLE DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, dio a conocer que Silvano Aureoles, Sergio Iván Torres Bravo y Víctor Hugo 

Gutiérrez Yáñez, presentaron su documentación para registrarse en el proceso de selección del responsable de la construcción del Frente 

Amplio por México. Los aspirantes se registraron ante el Comité Organizador en la Torre Azul y posteriormente acudieron al Comité Ejecutivo 

Nacional del PAN a presentar su notificación, en donde fueron recibidos por el dirigente nacional y la secretaria general, Cecilia Patrón. Tras 

darles la bienvenida al proceso, Marko Cortés, destacó que se viven momentos de pluralidad e inclusión y se estén privilegiando las coincidencias 

y el bien superior del país, frente a un gobierno retrógrada y centralista en el ejercicio del gasto y en el uso y abuso de poder. Por ello es necesario 

que todos aquellos que podamos tener visiones distintas, ideologías distintas, pero que coincidamos en lo fundamental que es cuidar a México, 

sus instituciones, sus equilibrios, sus contrapesos, nos sumemos. El líder albiazul consideró que las reglas del proceso están claras, por lo que 

pidió a todos los interesados en competir, que las respeten y se trabaje en unidad porque el adversario no está en la contienda, sino en Palacio 

Nacional. 

 

DIPUTADO MARIO ALBERTO TORRES; DEFIENDE DERECHOS DE LOS MIGRANTES FRENTE A LA LEY ANTI-INMIGRANTES DE 

FLORIDA 

 

 El diputado Mario Alberto Torres Escudero, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, destacó la necesidad de establecer la portabilidad 

de derechos para los mexicanos que residen fuera de México, promoviendo la colaboración entre diferentes sectores y agentes para proteger y 

apoyar a la comunidad migrante. El legislador migrante, afirmó que la migración es un derecho humano universal y no un delito. Por ello, es 

importante respetar a cada migrante y garantizar la protección de sus derechos ante estrategias políticas de odio. Lo anterior, debido a la Ley 

Anti-Inmigrantes del Gobernador de Florida, Ronald Dion DeSantis. A la comunidad mexicana que reside en el exterior que cuenta con su doble 

nacionalidad para que sumemos esfuerzos, y busquen a sus representantes estatales y congresistas en Washington DC para que apoyemos a 

la comunidad migrante indocumentada y no se les criminalice ante esta ley promulgada. Refirió que su trabajo ha estado enfocado en atender 

de manera urgente y prioritaria la agenda migrante. Su objetivo es establecer la portabilidad de derechos para los mexicanos que residen fuera 

de México. Existe un compromiso del gobierno actual para atender las problemáticas que vive la comunidad, sin embargo, el esfuerzo debe ser 

colaborativo, por ello la suma de diferentes sectores y agentes ha sido fundamental para establecer objetivos, metas y acciones que permitan la 

actualización de nuestros marcos legales y de la postura nacional para lograr el salvaguardo de toda la comunidad migrante. Torres Escudero 

invitó a activistas y organizaciones enfocadas en la comunidad binacional a sumar esfuerzos y fortalecer la comunidad, destacando la importancia 

de organizaciones como Voces Unidas para lograr este objetivo. México es un gran promovente de las relaciones interparlamentarias, de tal 

manera que se ha buscado siempre establecer una comunicación abierta, amistosa y respetuosa del derecho internacional, de los tratados 

internacionales y de las políticas de otros países siempre en un margen de respeto y soberanía. Por último, celebró la presencia de mujeres y 

hombres que participan en el Programa de Educación y Abogacía para Líderes Latinos, destacando la oportunidad de fortalecer la relación entre 

Estados Unidos y México y anunció un programa que permitirá una mayor comprensión de los problemas sociales y el desarrollo de estrategias 

para promover el cambio social, abordando temas prioritarios como la migración, el comercio, el desarrollo económico, el cambio climático y la 

seguridad.  

 

DIPUTADO HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ; GOBIERNO PRETENDE ENDOSAR “AIFAPROA” A CIUDADANOS 
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El diputado Héctor Saúl Téllez (PAN), advirtió que la intención del Gobierno Federal por liberar al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (AICM) de la carga financiera relativa al pago de bonos por la cancelación del nuevo aeropuerto que se construía en Texcoco, repercutirá 

negativamente en las finanzas públicas, pero también será una carga financiera que será transferida a los contribuyentes en general. El legislador 

recordó que el capricho presidencial por cancelar el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAIM) y construir uno que 

representaría un menor gasto público en la base aérea de Santa Lucía, hasta el momento en su conjunto supera los 500 mil millones de pesos. 

Lo advertimos en su momento, el capricho presidencial por cancelar este aeropuerto y construir un aeródromo en Santa Lucía, ahora no solo 

costará sólo a los contribuyentes que usan el AICM, sino que el gobierno pretende liberar de esa deuda a la terminal aérea y transferir la carga 

fiscal al contribuyente en general, es decir, el presidente está fraguando una especia de AIFAproa. De acuerdo con una primera estimación de 

la Auditoría Federal de la Federación (ASF), el costo de la cancelación del NAIM arrojó un monto de 332 mil millones de pesos; sin embargo, 

aun cuando la cifra se redujo en una segunda estimación, supera este monto, al que habría que sumarle el costo de la construcción del AIFA 

que, por cierto, no fue de 75 mil millones de pesos como estimó el gobierno, sino de más de 116 mil millones de pesos. Los caprichos del 

Presidente siguen saliendo muy caros. Ahora resulta que la cancelación del aeropuerto de Texcoco será pagada por todos los mexicanos. La 

deuda adquirida a través de bonos sería financiada con el TUA de la terminal aérea capitalina, es decir, sólo por los usuarios; pero entre las 

ocurrencias del Presidente se propone solventar dicha deuda con otros recursos del presupuesto público para transferir un aeropuerto con 

finanzas sanas a la Marina. Es por eso que le exigimos al secretario de Hacienda que comparezca ante la Comisión Permanente para que 

explique pretenden realizar. No permitiremos un AIFAproa. 

 

DOORDASH, UBER EATS Y GRUBHUB; APLICACIONES DE COMIDA A DOMICILIO DEMANDAN A NUEVA YORK POR EL SALARIO 

MÍNIMO 

 

Las aplicaciones móviles DoorDash, Uber Eats y GrubHub, que dominan el sector de la comida a domicilio, demandaron a la ciudad de Nueva 

York en un intento por frenar la puesta en marcha de la ley que entra en vigor el 12 de julio y fija el salario mínimo para los repartidores de comida 

en 17,96 dólares la hora. La norma, que tendría un impacto sobre unas 60.000 personas en la ciudad, conocidos como “deliveristas” contempla 

un aumento del salario hasta 19,96 dólares la hora a partir del 1 de abril de 2025, según lo que estableció la Alcaldía. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Plantea Mier iniciativa para fortalecer estrategia contra la trata de 
personas 

 

 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, planteó una iniciativa de reforma 
para el fortalecimiento de la estrategia nacional contra la trata de personas para visibilizar esta realidad 
a nivel nacional. Anunció la realización de foros para conocer las formas de garantizar la armonización 
del andamiaje legal. “Invitando tanto a diputadas, diputados de los congresos de los estados, como a los 
colectivos que han estado alzando la voz”, comunicó el legislador federal. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGIqwLzQqD08OD8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215452

&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGIqwLzQqD08OD8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215452&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGIqwLzQqD08OD8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215452&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
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Carmen Aristegui entrevista a las diputadas federales, María Elena 
Pérez-Jaén del PAN e Inés Parra Juárez por Morena 

 

“El día de ayer asistí al Senado a la Comisión Permanente y cuando terminó Ignacio Mier, líder de los 
diputados de Morena en San Lázaro, su conferencia de prensa pues llegué y le entregué el documento 
que da constancia de que su hermano trabaja en la Auditoría Superior de la Federación, fue contratado 
desde el 1 de julio de 2021, porque él hace una semana me había desmentido diciendo que su 
hermano ya tenía 20 años trabajando ahí, miente. Ignacio Mier miente. Ayer lo que hice evidente es 
que Ignacio Mier tiene a su hermano como director General Adjunto de Enlace Legislativo de la Cámara 
de Diputados con la Auditoría Superior de la Federación y eso le da un control para decirle a David 
Colmenares hacia dónde dirigir las auditorías, a quiénes hacérselas, a quienes no”, afirmó la diputada 
Pérez-Jaén. 

Por su parte Inés Parra señaló: “Aquí el tema central y que se está pasando es que hoy por hoy, por el 
tema de corrupción y que pues ahí sí está comprobado que es altamente corrupto, ya deberían estar las 
denuncias de hechos presentadas por parte de la Auditoría Superior de la Federación. Si bien es cierto 
que la Auditoría Superior de la Federación ha entregado un resultado de un universo de auditorías, el 
tema es que ya hay pliegos de observaciones donde ya son insolventables y esto ya estaría en la 
presentación de denuncias de hechos por parte de la Auditoría Superior de la Federación; aquí el punto 
es que David Colmenares trae una política en que no quiere presentar denuncias de hechos. Dos, aplazar 
la prescripción de los pliegos de observaciones que ya son insolventables y tres, que es lo último que se 
está viendo ahorita, que es su novedad, que son las auditorías a modo”. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMqLYCVMIrWHhF4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215438&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMqLYCVMIrWHhF4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215438&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMqLYCVMIrWHhF4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215438&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
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Nacho Mier adelanta conversatorios en San Lázaro para 

debatir nueva reforma vs trata de personas en México 
 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena, adelantó que se realizarán foros para 

conocer las formas de garantizar la armonización de las leyes federales para atacar el problema de la 

trata de personas en México con las locales, pues reconoció que existe un rezago en la homologación 

de las leyes. El también presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, adelantó que los 

foros tienen como propósito escuchar de viva voz las experiencias de integrantes de colectivos 

activistas en la materia con el fin de articular y nutrir las leyes vigentes. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/16366-nacho-mier-adelanta-conversatorios-en-san-lazaro-para-

debatir-reforma-vs-trata-de-personas-en-mexico 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/16366-nacho-mier-adelanta-conversatorios-en-san-lazaro-para-debatir-reforma-vs-trata-de-personas-en-mexico
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/16366-nacho-mier-adelanta-conversatorios-en-san-lazaro-para-debatir-reforma-vs-trata-de-personas-en-mexico
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Encara Pérez-Jaén a Mier: 'mintió sobre su hermano' 

María Elena Pérez-Jaén, diputada del PAN, encaró al coordinador de Morena, Ignacio Mier, para 

demostrarle que su hermano trabaja en la Auditoría Superior de la Federación (ASF) desde hace dos 

años, con lo que desde ese cargo, acusó, busca controlar al ente fiscalizador. Al final de una 

conferencia del morenista en el Senado, Pérez-Jaén sorpresivamente se puso frente a él para 

demostrarle que miente. Ante la prensa, mostró un oficio que señala que Marco Fernando Mier trabaja 

en la Auditoría Superior de la Federación desde el 1 de julio de 2021. 

 

https://planoinformativo.com/933081/encara-perez-jaen-a-mier-mintio-sobre-su-hermano/ 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/933081/encara-perez-jaen-a-mier-mintio-sobre-su-hermano/
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Las autoridades electorales batallan para mantener a raya a las ‘corcholatas’ de Morena y Va por México | EL PAÍS 

México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2023-07-06/las-autoridades-electorales-batallan-para-mantener-a-raya-a-las-corcholatas-de-morena-y-va-por-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-07-06/las-autoridades-electorales-batallan-para-mantener-a-raya-a-las-corcholatas-de-morena-y-va-por-mexico.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ebrard cree que la indefinición del Tribunal Electoral le da tiempo para "jugar a la ruptura" (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/ebrard-cree-que-la-indefinicion-del-tribunal-electoral-le-da-tiempo-para-jugaralaruptura/
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Diputados aprueban dictamen que promueve la paridad de género en 
nombramientos de embajadores y cónsules 

 
La Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados aprobó con 20 votos a favor y 10 
abstenciones, el dictamen que reforma el artículo 19 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano, para 
garantizar la paridad de género en los nombramientos de embajadores y cónsules generales. 
 
En sesión de trabajo, los legisladores de Movimiento Ciudadano votaron en abstención, para manifestar 
su oposición a que el dictamen final, no contempló puntos que se había propuesto inicialmente como 
que, en las designaciones de embajadores, se dé prioridad a miembros del Servicio Exterior de carrera, 
y que se ponga un plazo de dos años, para que quienes fueron gobernadores, no puedan ocupar un cargo 
diplomático de manera inmediata a la conclusión de su mandato. 
 
El diputado federal, Braulio López, lamentó que se detuviera la iniciativa en algo fundamental, como el 
que los mandatarios no sean propuestos inmediatamente al finalizar su cargo para que estén como 
embajadores o cónsules. “En el tema justo de estos actos que se están dando de gobernadores de 
oposición en los cuales ceden los estados, resultan victoriosos, gobernadores y gobernadoras del partido 
político que está en el gobierno federal, pues que a veces se les da este nombramiento como 
embajadores  y cónsules y creemos que eso es incorrecto, creemos que se tiene que prohibir y limitar a 
qué estas personas tienen que estar por dos años para que puedan ser propuestos para ocupar esos 
cargos”, abundó. 
 
La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) se manifestó a favor de esta reforma al señalar 
que impulsa la paridad de género en el nombramiento de dichos representantes diplomáticos, ya que 
este principio no es obligatorio, sino que se procurará. 
 
La diputada de Movimiento Ciudadano, Amalia García Medina, aseguró que existen razones de peso para 
que se mantenga el principio de progresividad, a fin de que haya cada vez más mujeres en el servicio 
exterior mexicano y reconoció su papel y labor como embajadoras mientras que del PRI, Augusto Gómez 
Villanueva resaltó que la propuesta es fundamental, ya que busca lograr la paridad en la designación de 
los integrantes del cuerpo diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/6/diputados-aprueban-dictamen-que-promueve-
la-paridad-de-genero-en-nombramientos-de-embajadores-consules-519960.html 
 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/6/diputados-aprueban-dictamen-que-promueve-la-paridad-de-genero-en-nombramientos-de-embajadores-consules-519960.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/6/diputados-aprueban-dictamen-que-promueve-la-paridad-de-genero-en-nombramientos-de-embajadores-consules-519960.html
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Diputados de oposición piden que Consejo de Salubridad General 
garantice participación de UNAM, IPN y ANUIES 

 
 Por considerar que es un grave error eliminar a los actores no gubernamentales del Consejo de 
Salubridad General, diputados del PAN, PRI, Movimiento Ciudadano y PRD presentaron un punto de 
acuerdo que plantea que la Comisión Permanente condene la exclusión de la UNAM, IPN, colegios, 
asociaciones médicas y otras organizaciones del Consejo; y condene la pérdida de su autonomía. 
 
Asimismo, que exhorte al Consejo de Salubridad General, a garantizar la participación de las 
organizaciones que anteriormente fungían como vocales en la institución y su derecho a contar con voz 
en las reuniones que se celebren en este órgano colegiado. 
 
El documento propone también que la Comisión Permanente exhorte al Consejo de Salubridad General 
a promover la actualización de las Normas Oficiales Mexicanas (NOM), como instrumento idóneo y 
obligatorio para garantizar el derecho a la salud, atención médica y acceso a medicamentos. 
 
Cabe recordar que el pasado 22 de junio, en su Primera Sesión Extraordinaria del 2023, se modificó el 
Reglamento Interior del Consejo para retirar de dicha instancia a la UNAM, al IPN y a la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), entre otros organismos. 
 
En el punto de acuerdo, los legisladores señalan que la autonomía del Consejo de Salubridad General se 
convirtió en un obstáculo para la 4T, y por ello, durante la pandemia “lo redujeron a nada, ahora le dan 
el tiro de gracia para convertir a la institución en una oficina dependiente de los caprichos de Palacio 
Nacional, una institución que ya no esté obligada a escuchar a la comunidad médica, ni a los expertos”. 
 
Detallaron que el Consejo de Salubridad General define el Compendio Nacional de Insumos en Salud 
(CNIS), es decir, el catálogo de medicamentos e insumos se compran o dejan de comprar en las 
instituciones públicas del país. 
 
“Por lo que, sin contrapesos no gubernamentales, podrá validar adquisiciones provenientes de Cuba o 
cualquier otra parte del mundo en donde la calidad y eficacia no está garantizada, perjudicando a los 
usuarios del sistema público de salud”, expusieron. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-oposicion-piden-que-consejo-de-salubridad-
general-garantice-participacion-de-unam-ipn-y-anuies/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-oposicion-piden-que-consejo-de-salubridad-general-garantice-participacion-de-unam-ipn-y-anuies/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-oposicion-piden-que-consejo-de-salubridad-general-garantice-participacion-de-unam-ipn-y-anuies/
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Blanca Becerril entrevistó para El Heraldo Televisión a Julio César 

Moreno Rivera, diputado federal de Morena 
 
 

“Los ministros son nombrados por una terna que manda el Poder Ejecutivo, esta terna pasa con las dos 
terceras partes, siempre y cuando, uno sea para el PAN, uno para el PRI. Al ser nombrados de esta forma, 
ellos deben un favor al grupo parlamentario que los llevó a ser ministros. Con esta reforma lo que 
buscamos es que sean electos por el voto popular, que pasen por el escrutinio de la gente. Creo que 
sería una reforma de gran calado porque actualmente son las cúpulas las que venden el favor al ministro 
que fue nombrado”. 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAr6iZD9KBiywr4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215451&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp  
 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAr6iZD9KBiywr4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215451&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAr6iZD9KBiywr4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215451&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
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Llamarán a legislar seguridad privada 
 

El Grupo Parlamentario de Acción Nacional hará un exhorto al Congreso Federal para que se resuelva la 
omisión legislativa en materia de Seguridad Privada y se logre la creación de una norma al respecto. 
 
Esto a través de un punto de acuerdo que promueve la diputada Gabriela Salido, una de las legisladoras 
que ha presentado iniciativas de ley en materia de Seguridad Privada. 
 
"Sucesos como el ocurrido en un centro comercial en la Alcaldía Miguel Hidalgo, o el lamentable 
incidente en Taxqueña, ponen en evidencia la imperiosa necesidad de contar con un andamiaje jurídico 
sólido y actualizado que permita la interacción con cuerpos de seguridad privada", explica el llamado. 
 
De acuerdo con el documento presentado por Salido Magos, el Congreso Federal ha incurrido en una 
omisión al ignorar la facultad que tiene, de acuerdo con la reciente adición al artículo 73 de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, aprobada en 2020. 
 
Esta modificación argumenta que es necesario que se homologuen criterios y procedimientos respecto 
a prestadores de servicios de seguridad, pues actualmente se requiere un marco jurídico moderno. 
 
Al respecto, si bien se aprobó la necesidad de crear una Ley General de Seguridad Privada, esta continúa 
pendiente. 
 
"Los estados no pueden legislar en la materia y seguimos teniendo vacíos y sí consideramos que es una 
omisión del Congreso Federal", puntualizó Salido Magos. 
 
La diputada presentó una iniciativa para que esta norma se realizara en mayo del 2022, pero fue 
desechada por la Comisión de administración y Procuración de Justicia con el argumento de que no 
existía un marco federal. 
 
Este exhorto se realizará en la próxima sesión de la comisión permanente con la intención de que se 
logre la norma en la materia para poder realizar una Ley de Seguridad Privada para la Ciudad de México. 
 
https://www.reforma.com/llamaran-a-legislar-seguridad-privada/ar2635835?v=2 
 

https://www.reforma.com/llamaran-a-legislar-seguridad-privada/ar2635835?v=2
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Situación de mexicanos en Florida es alarmante, necesitan ayuda: 
diputado 

 
La situación que viven los mexicanos radicados en el estado norteamericano de Florida, es alarmante, 
debido a la aplicación de leyes antimigratorias promovidas por el gobernador Ron DeSantis, por lo que 
se pide a las autoridades correspondientes brinden la ayuda necesaria a los connacionales, pidió el 
integrante de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de 
Diputados, Mario Alberto Torres. 
 
El legislador indicó que los migrantes en Florida viven en incertidumbre y con el temor de ser víctimas 
de abusos por parte de la autoridad y actos de odio de la población local. 
 
“Exhortamos a las autoridades competentes, para que en el margen de sus facultades y de su injerencia 
en materia internacional, atiendan a los connacionales que se encuentran vulnerables ante la Ley 
SB1718, presentada por el gobernador Ron DeSantis, la cual busca regular el ingreso de los migrantes al 
estado de Florida, pero que realmente conduce al racismo y odio hacia la comunidad de migrantes que 
tanto ha contribuido a ese estado”, planteó. 
 
En defensa de los connacionales, también se requiere que la comunidad con doble nacionalidad cierre 
filas y entre en contacto con los representantes estatales y congresistas, con el fin de brindarles la ayuda 
que sea necesaria, planteó. 
 
“Para que apoyemos a la comunidad migrante indocumentada y no se les criminalice ante esta ley 
promulgada, porque la migración es un derecho humano universal y no es un delito”, expresó. 
Agregó que las políticas implementadas en el estado gobernado por DeSantis, son estrategias de odio, 
exacerbadas por intereses electorales. 
 
Acompañado por integrantes de la organización no gubernamental de migrantes Voces Unidas de las 
Montañas, ubicada en el estado norteamericano de Colorado, y participantes en el Programa de 
Educación y Abogacía para Líderes Latinos, el parlamentario señaló que el Gobierno de México tiene una 
política migratoria de protección a los connacionales. Sin embargo, es necesario hacer más y redoblar 
esfuerzos para proteger los derechos de quienes se ven amenazados por la entrada en vigor de leyes 
como la SB1718. 
 
https://mvsnoticias.com/mundo/2023/7/6/situacion-de-mexicanos-en-florida-es-alarmante-necesitan-
ayuda-diputado-598448.html 
 

https://mvsnoticias.com/mundo/2023/7/6/situacion-de-mexicanos-en-florida-es-alarmante-necesitan-ayuda-diputado-598448.html
https://mvsnoticias.com/mundo/2023/7/6/situacion-de-mexicanos-en-florida-es-alarmante-necesitan-ayuda-diputado-598448.html
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“Me siento como en casa”, señala Silvano Aureoles en el PRI 
 

 
 

Al señalar que se sentía como en su casa por el recibimiento que le dio el dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, el aspirante presidencial, Silvano Aureoles, 
entregó la constancia de registro para competir por ser la persona responsable de construir el Frente 
Amplio por México. 
 
Acompañado de su hija y de algunos legisladores del PRD, Silvano Aureoles entregó su constancia a la 
dirigencia nacional priista. 
 
Reconoció que “la historia de México no se puede entender sin el PRI”, y confió que junto a los priistas 
e integrantes del Frente, logren demostrar que este “es mucho país para caber en los deseos, caprichos 
o antojos de una sola persona o de un solo hombre. El Partido Revolucionario Institucional es más que 
sus siglas, son todas las mujeres y los hombres que hoy están en sus filas haciendo todo por construir un 
mejor país”, refirió. 
 
Dijo que en los últimos cinco años, se ha visto “el desmantelamiento y la destrucción de las instituciones 
del Estado mexicano, hemos visto cómo una a una han debilitado las instituciones”. 
 
En este contexto, Alejandro Moreno, dijo que Silvano Aureoles tiene el perfil para representar al Frente 
y que ahora deberá enfrentar el proceso interno que consta de foros y encuestas. 
 
 
https://www.24-horas.mx/2023/07/06/me-siento-como-en-casa-senala-silvano-aureoles-en-el-pri/ 
 

https://www.24-horas.mx/2023/07/06/me-siento-como-en-casa-senala-silvano-aureoles-en-el-pri/
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Carlos Loret de Mola entrevista para W Radio a Juan Carlos Romero 
Hicks, diputado federal del PAN 

 
 “Son momentos de unidad, de altura de miras, el país necesita candidaturas éticas, innovadoras, 
competitivas, necesitamos tener dos objetivos muy claros, primero derrotar a un régimen autoritario e 
incompetente por la vía democrática y segundo ofrecer candidaturas frescas que puedan generar esta 
alternancia, esa alternancia son gobiernos de coalición y sobre todo alianzas con la ciudadanía. (Xóchitl 
Gálvez) Va creciendo, es el cisne negro, nosotros estamos entusiasmados y creemos que lo más 
importante de cara y frente al país es presentar ideas nuevas y liderazgos renovadores”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1UWwfU5L-Nweo6iJ2utNMEMekI4WXxi98/view  

https://drive.google.com/file/d/1UWwfU5L-Nweo6iJ2utNMEMekI4WXxi98/view
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Lupita Juárez y Sergio Sarmiento entrevistan para el Heraldo Radio a 

Juan Carlos Romero Hicks, diputado federal del PAN 
 
 

 “Mi interés superior es México, vivimos un régimen regresivo, autoritario y con grandes detalles de 
corrupción y el objetivo es ganar la elección por la vía democrática, con un perfil innovador, ético y 
congruente, ese es el bien superior. Nosotros nos hemos preparado toda la vida, aspiramos ir a la 
presidencia de la República; sin embargo, hoy la altura de miras es lo importante. Conozco a la senadora 
(Xóchitl Gálvez) desde hace muchos años, en el periodo concurrente en que ella estaba al frente del 
Instituto de Pueblos Indígenas y yo estaba al frente del gobierno de Guanajuato y hoy estamos para 
sumar y para multiplicar”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1HFMSe1q_BlfsTNpyIhEiNwy9HsTvg9pO/view 
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Considera Manuel de Jesús Baldenebro que participación 

de la Sedena y Semar en sector salud ayudará a prevenir el 

delito y a la atención para los derechohabientes 

El diputado Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo (Morena), integrante de la Comisión de Seguridad 

Social, consideró que la participación de las Secretarías de Defensa Nacional (Sedena) y de Marina 

(Semar) en el sector salud ayudará a prevenir el delito y a la atención para los derechohabientes. 

 

https://efekto10.com/considera-manuel-de-jesus-baldenebro-que-participacion-de-la-sedena-y-semar-en-sector-salud-ayudara-a-

prevenir-el-delito-y-a-la-atencion-para-los-derechohabientes/ 

 

https://efekto10.com/considera-manuel-de-jesus-baldenebro-que-participacion-de-la-sedena-y-semar-en-sector-salud-ayudara-a-prevenir-el-delito-y-a-la-atencion-para-los-derechohabientes/
https://efekto10.com/considera-manuel-de-jesus-baldenebro-que-participacion-de-la-sedena-y-semar-en-sector-salud-ayudara-a-prevenir-el-delito-y-a-la-atencion-para-los-derechohabientes/
https://efekto10.com/
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Que ministros ganen menos, insisten 

Morena presentó una iniciativa de ley ante el pleno de la Comisión Permanente para que los ministros 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ganen menos que el Presidente de la República, 
"pues nadie trabaja más que él y su nivel de responsabilidad es mucho mayor al de cualquier 
funcionario del Poder Judicial y, les guste o no, tienen que ajustarse a la austeridad republicana". 
Las reformas al artículo 94 constitucional propuestas por el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez 
establecen que: "La remuneración que perciban por sus servicios los ministros de la Suprema Corte, los 
magistrados de Circuito, los jueces de Distrito y los consejeros de la Judicatura Federal, así como los 
magistrados Electorales, no podrá ser disminuida durante su encargo, siempre y cuando su 
remuneración sea menor o igual a la de la persona titular del Poder Ejecutivo". 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/que-ministros-ganen-menos-insisten.html 

 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/que-ministros-ganen-menos-insisten.html
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Pretende gobierno endosar “AIFAproa” a ciudadanos: PAN 

La intención del Gobierno Federal por liberar al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 

(AICM) de la carga financiera relativa al pago de bonos por la cancelación del nuevo aeropuerto que se 

construía en Texcoco, repercutirá negativamente en las finanzas públicas, pero también será una carga 

financiera que será transferida a los contribuyentes en general, advirtió el diputado Héctor Saúl Téllez 

(PAN). 

 

https://efekto10.com/pretende-gobierno-endosar-aifaproa-a-ciudadanos-pan/ 

 

https://efekto10.com/pretende-gobierno-endosar-aifaproa-a-ciudadanos-pan/
https://efekto10.com/
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La-Lista de quienes ya se bajaron de la carrera presidencial  

https://la-lista.com/politica/2023/07/06/la-lista-de-quienes-ya-se-bajaron-de-la-carrera-presidencial
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Pide diputado Javier Casique intensificar medidas 
preventivas y vigilancia epidemiológica ante proliferación 

de casos de dengue, zika y chikungunya 
 

En su exposición de motivos, el diputado federal Javier Casique Zárate señaló que México está 

registrando un incremento exponencial en los casos de dengue comparativamente con los detectados 

durante el 2022, pues se estiman 28 mil 489 casos de enero a junio, contra 11 mil 722 registrados el 

año pasado. “El objetivo del presente punto de acuerdo es la prevención en salud de la ciudadanía para 

lo cual se debe intensificar la vigilancia epidemiológica activa del dengue y realizar una campaña 

extensiva bajo la estrategia de lava, tapa, voltea y tira, en todo el territorio nacional para mitigar la 

proliferación del mosquito transmisor, con lo cual se reducirán los factores de riesgo y también de 

chikungunya y zika”, señaló el integrante del Grupo Parlamentario del PRI. 

 

https://hojaderutadigital.mx/pide-diputado-javier-casique-intensificar-medidas-preventivas-y-vigilancia-epidemiologica-ante-

proliferacion-de-casos-de-dengue-zika-y-chicungunya-en-el-pais/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/pide-diputado-javier-casique-intensificar-medidas-preventivas-y-vigilancia-epidemiologica-ante-proliferacion-de-casos-de-dengue-zika-y-chicungunya-en-el-pais/
https://hojaderutadigital.mx/pide-diputado-javier-casique-intensificar-medidas-preventivas-y-vigilancia-epidemiologica-ante-proliferacion-de-casos-de-dengue-zika-y-chicungunya-en-el-pais/
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Firma Jericó iniciativa que ayudará al ajuste de tarifas 

eléctricas 

Con la finalidad de apoyar a la economía de todas las familias del país, el diputado federal, Jericó 
Abramo Masso, firmó este miércoles una iniciativa para modificar el artículo 139 de la Ley de la 
industria Eléctrica que busca mejorar la metodología de medición de las tarifas eléctricas en México. 
Desde la Cámara de Diputados y con base al compromiso que pactó con los empresarios de la Región 
Centro de Coahuila, el legislador coahuilense argumentó que esta propuesta está pensada en todas las 
entidades federativas afectadas por las temperaturas extremas, considerando los incrementos o 
descensos de temperatura en el mes corriente, respecto del mismo periodo en los últimos 3 años. 
 
 
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/06/firma-jerico-iniciativa-que-ayudara-al-ajuste-de-tarifas-electricas/ 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/06/firma-jerico-iniciativa-que-ayudara-al-ajuste-de-tarifas-electricas/
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Comisión aprueba dictamen que promueve la paridad de 

género en nombramientos de embajadores y cónsules 

 

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), aprobó 

con 20 votos a favor y 10 abstenciones, el dictamen que reforma el artículo 19 de la Ley del Servicio 

Exterior Mexicano, para procurar la paridad de género en los nombramientos de embajadores y 

cónsules generales. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-aprueba-dictamen-que-promueve-la-paridad-de-genero-en-nombramientos-de-

embajadores-y-consules/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-aprueba-dictamen-que-promueve-la-paridad-de-genero-en-nombramientos-de-embajadores-y-consules/
https://hojaderutadigital.mx/comision-aprueba-dictamen-que-promueve-la-paridad-de-genero-en-nombramientos-de-embajadores-y-consules/
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Comisión aprueba dictamen que promueve la 
paridad de género en nombramientos de 

embajadores y cónsules 
 

Boletín No. 4621 

• Acuerda solicitar a la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, una reunión de trabajo   

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), aprobó con 20 votos a favor 

y 10 abstenciones, el dictamen que reforma el artículo 19 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano, para procurar la paridad 

de género en los nombramientos de embajadores y cónsules generales. 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) se manifestó a favor de esta reforma al señalar que impulsa la paridad 

de género en el nombramiento de dichos representantes diplomáticos, ya que este principio no es obligatorio, sino que se 

procurará. “Estamos a favor de la paridad de género en todos los niveles” 

Del PVEM, la diputada Janine Patricia Quijano Tapia reconoció a las y los legisladores que presentaron esta iniciativa que 

busca la paridad de género y da un equilibrio. 

Por MC, el diputado Braulio López Ochoa Mijares externó que con esta reforma se avanza en un esquema de igualdad 

sustantiva en el servicio exterior mexicano.  

El diputado del PRI, Augusto Gómez Villanueva dijo que este dictamen es fundamental, ya que busca lograr la paridad en 

la designación de los integrantes del cuerpo diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 

Laura Lynn Fernández Piña, diputada del PRD, señaló que es un acierto que se promueva la paridad en el cuerpo 

diplomático. 

A su vez, la diputada Amalia Dolores García Medina (MC) aseguró que existen razones de peso para que se mantenga el 

principio de progresividad, a fin de que haya cada vez más mujeres en el servicio exterior mexicano y reconoció su papel y 

labor como embajadoras. 
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Proteger derechos humanos de personas migrantes 

Las y los integrantes de la Comisión también avalaron con 16 votos a favor, 12 en contra y una abstención la opinión a la 

iniciativa que reforma el artículo 11 de la Constitución Política, toda vez que tiene como finalidad vigorizar el marco jurídico 

y proteger los derechos humanos de los individuos, principalmente de las personas migrantes. 

Además, se atiende el principio pro persona establecido en el artículo 1° de la Constitución Política, así como en diversos 

instrumentos internacionales en materia de derechos humanos, asumidos por el Estado mexicano. 

En este sentido, la diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) se expresó en contra de esta opinión, ya que el 

espíritu de la reforma propuesta resulta redundante con lo establecido en la Constitución, así como en la Declaración 

Universal de los Derechos Humanos de 1948, que en el artículo 13 señala el derecho a circular libremente y a elegir su 

residencia. 

Solicitan reunión con la secretaria de Relaciones Exteriores 

Con 26 votos, la Comisión acordó enviar una carta de felicitación a Alicia Bárcena Ibarra por su nombramiento como titular 

de la Cancillería mexicana. En la misiva se reconoce su amplia y destacada trayectoria académica y profesional en el ámbito 

multilateral, enfocada principalmente a la cooperación y al desarrollo. 

Asimismo, aprobaron solicitarle una reunión de trabajo con la Comisión, en fecha próxima, para plantear una hoja de ruta 

que permita la complementariedad en materia internacional entre la Cancillería y la Cámara de Diputados. 

En el texto, diputadas y diputados se pronuncian por impulsar una mayor proyección internacional de la Cámara de 

Diputados, a través de las distintas tareas que lleva a cabo, desde la presupuestaria, la legislativa y la de control político, 

hasta las diferentes expresiones de la diplomacia parlamentaria. 

Asuntos generales 

La diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) informó que se reunió con diputados, empresarios y congresistas de 

ascendencia mexicana, en Washington, D.C., para analizar la obtención de la residencia de los trabajadores agrícolas. 

La diputada García Medina (MC) planteó reunirse con la titular de la Cancillería para dialogar respecto a los consulados, 

con el Caucus Latino para abordar asuntos puntuales y con el nuevo titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, 

Marath Baruch Bolaños López, a fin de comentar las condiciones de los trabajadores temporales en los Estados Unidos y 

Canadá. 
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El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) se congratuló por que en la propuesta se incluya la petición de un encuentro 

con la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 

Eduardo Enrique Murat Hinojosa, diputado del PRI, coincidió en que es pertinente reunirse con estos funcionarios, y planteó 

que también se aborden los temas energéticos y de cambio climático. 

Elvia Yolanda Martínez Cosío, diputada de MC, mencionó que tratar el tema de los migrantes en Estados Unidos con el 

Caucus Latino es de suma importancia, ya que ellos representan un capital importante para el país. 
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Indispensable, que jóvenes tengan sensibilidad social y 

conozcan la realidad en México: Magdalena Núñez 
 

La diputada Magdalena Núñez Monreal (PT) consideró indispensable que las y los jóvenes de México 

tengan mayor sensibilidad social y conozcan la realidad que vive el país y, con ello, contribuyan a favor 

de quien lo requiera y dirigir el activismo y la gestoría a favor de los más vulnerables. 

 

https://efekto10.com/indispensable-que-jovenes-tengan-sensibilidad-social-y-conozcan-la-realidad-en-mexico-magdalena-nunez/ 

 

 

 

https://efekto10.com/indispensable-que-jovenes-tengan-sensibilidad-social-y-conozcan-la-realidad-en-mexico-magdalena-nunez/
https://efekto10.com/
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Proponen que la SEP priorice planes y programas de 

estudio sobre educación sexual y reproductiva 

 

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT) impulsa una iniciativa que adiciona un párrafo 

segundo al artículo 26 de la Ley General de Educación, con la finalidad de que la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) priorice planes y programas de estudios referentes a la educación sexual 

integral y reproductiva. 

https://efekto10.com/proponen-que-la-sep-priorice-planes-y-programas-de-estudio-sobre-educacion-sexual-y-reproductiva/ 

https://efekto10.com/proponen-que-la-sep-priorice-planes-y-programas-de-estudio-sobre-educacion-sexual-y-reproductiva/
https://efekto10.com/
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Pamela Cerdeira entrevistó en MVS Radio a Lourdes Morales, 

directora de la Red por la Rendición de Cuentas 
 

 “Las entregas del Informe de la Cuenta Pública es muy interesante porque, a pesar de que hemos 
promovido desde la Red que haya más apertura para que realmente tengamos una fiscalización que 
sirva, todavía no logramos que permee. Se sigue quedando en un evento, el cual los diputados que 
conforman la Comisión de Vigilancia reciben el informe y discuten algunos de los hallazgos. La 
fiscalización es una pieza fundamental del combate a la corrupción, hay que ciudadanizarla todavía más. 
A mí me parece que la Comisión de Vigilancia nos debe mucho; se ha cuestionado al auditor Colmenares 
y ha habido cosas desafortunadas”. 
 
 

 
https://drive.google.com/file/d/13tXhIBwfgPTiH9HWzUfXayGVTfBS-tMU/view  

https://drive.google.com/file/d/13tXhIBwfgPTiH9HWzUfXayGVTfBS-tMU/view
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Silvano Aureoles sí está inhabilitado y es el primer caso de 

un exgobernador del país: contralora 

 

Silvano Aureoles Conejo es el primer exgobernador del país que ha sido inhabilitado en todo el país, 

refirió la Secretaría de Contraloría de Michoacán, Azucena Marín Correa. En conferencia de prensa, 

enfatizó que, por primera vez en la historia de Michoacán, se está actuando en contra de las prácticas 

de corrupción qué se daban en la administración pública, tanto así, que Michoacán ha hecho historia al 

inhabilitar al exgobernador Silvano Aureoles Conejo por presuntas irregularidades durante su gestión. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/silvano-aureoles-si-esta-inhabilitado-y-es-el-primer-caso-de-un-

exgobernador-del-pais-contralora/ 

 

 

 

 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/silvano-aureoles-si-esta-inhabilitado-y-es-el-primer-caso-de-un-exgobernador-del-pais-contralora/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/silvano-aureoles-si-esta-inhabilitado-y-es-el-primer-caso-de-un-exgobernador-del-pais-contralora/
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Crece la aprobación de Alfaro 

 

Un avance de diez lugares en el ranking de gobernadores mejor evaluados son los que logró el 

jalisciense Enrique Alfaro Ramírez, según los resultados de los sondeos realizados por la empresa 

especializada Mitofsky, que dirige Roy Campos. El gobernador estatal permanece con una tendencia 

ascendente en el ranking de gobernantes mejor evaluados, ya que en un periodo menor a un año 

refleja una mejora significativa. 

 

https://www.milenio.com/politica/cual-es-la-aprobacion-de-enrique-alfaro-en-jalisco 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/cual-es-la-aprobacion-de-enrique-alfaro-en-jalisco
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Advierte Maru sobre retiro de concesiones 

 

Ante el próximo vencimiento del plazo de 90 días otorgado a los concesionarios del transporte público 

para la renovación de los camiones, la gobernadora Maru Campos fue enfática al señalar que no habrá 

alguna prórroga y quienes no demuestren la adquisición de una nueva unidad perderán su concesión. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/advierte-maru-sobre-retiro-de-concesiones-20230706-2073553.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/advierte-maru-sobre-retiro-de-concesiones-20230706-2073553.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/07/2023 

 

REGIONALES  

 

Siguen hospitalizadas 18 personas heridas en IMSS de 

Tlaxiaco, tras accidente en la Mixteca de Oaxaca 

  

La delegación estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) confirmó la noche de este 

miércoles el deceso de dos mujeres que recibían atención médica en el Hospital de Tlaxiaco, tras el 

accidente sucedido en inmediaciones de Magdalena Peñasco. Se tratan de las víctimas número 28 y 29, 

por lo que de los fallecidos en la volcadura del autobús en un barranco 13 eran hombres, 15 mujeres y 

además uno eran un menor de edad.  

 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/siguen-hospitalizadas-18-personas-heridas-en-imss-de-tlaxiaco-tras-accidente-en-la-

mixteca 

 

 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/siguen-hospitalizadas-18-personas-heridas-en-imss-de-tlaxiaco-tras-accidente-en-la-mixteca
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/siguen-hospitalizadas-18-personas-heridas-en-imss-de-tlaxiaco-tras-accidente-en-la-mixteca
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REGIONALES  

 

4 de cada 10 vehículos en la 57 son camiones 

 

Tras el accidente vial ocurrido en la carretera México-Querétaro, en el que estuvo involucrada una pipa 

y ocho unidades pesadas, se evidenció la alta afluencia de camiones que circulan por esta vialidad. De 

acuerdo con datos viales de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 

hasta 2022 en la carretera México-Querétaro, exclusivamente en el tramo que involucra a la 

jurisdicción queretana, 39.5 por ciento del volumen de tránsito registrado en las estaciones 

permanentes de conteo de vehículos corresponden a camiones. Es decir, cuatro de cada 10 vehículos 

que circulan por este tramo son de este tipo. En tanto, 56.6 por ciento de los vehículos corresponden a 

automóviles compactos y el restante (3.5 por ciento) es relacionado con autobuses de pasajeros. 

 

https://amqueretaro.com/queretaro/estado/2023/07/06/4-de-cada-10-vehiculos-en-la-57-son-camiones/ 

 

 

 

 

https://amqueretaro.com/queretaro/estado/2023/07/06/4-de-cada-10-vehiculos-en-la-57-son-camiones/
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Entrevista / Beatriz Paredes (Senadora – PRI) 
 

“Creo que quien ha minimizado la seriedad de la política no es solo una persona, es un estilo en esta 
etapa, cuando en una ‘mañanera’ se reduce toda una estrategia de política interior, es un planteamiento 
más de fondo. Tengo la experiencia en los diversos órdenes de gobierno, en diversas áreas de la vida 
institucional del país y porque creo que México vale que pongas toda su moción, toda tu decisión en 
favor de su desarrollo, pienso que México va a entrar a una etapa bastante complicada, creo que la 
economía no está tan bien como nos platican. Yo no tengo cola que me pisen, no necesito cambiarme 
de partido o renegar de mi pasado para que eso acredite una trayectoria limpia”. 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHoJYDvBejaAcHs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%215450&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHoJYDvBejaAcHs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215450&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHoJYDvBejaAcHs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215450&parId=75F18D3264FEE48F%215423&o=OneUp


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       07/07/2023

/06/2023 

COYUNTURA 

  
 
 

MC podría apoyar a Xóchitl Gálvez: Clemente Castañeda 
 

Clemente Castañeda, coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano, abrió la posibilidad de 
que fueran con Xóchitl Gálvez. Inmediatamente Dante Delgado, en su cuenta de twitter, señaló que en 
su partido están abiertos al debate; sin embargo, volvió a rechazar algún tipo de alianza con el PRI. 
Castañeda consideró que Xóchitl, como candidata, va a representar una alternativa muy importante la 
cual MC tendría que discutir. 
 

https://drive.google.com/file/d/1YFwyaFFisYtKjLNpeXtjEPAH5W4IMpuA/view  

https://drive.google.com/file/d/1YFwyaFFisYtKjLNpeXtjEPAH5W4IMpuA/view
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Política, mucha política, lleva a cabo el coordinador del grupo mayor en Cámara de Senadores y 

presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar. 

Ayer, por separado, en la cancillería mexicana y en la sede del Paseo de la Reforma, el senador 

comitense, se reunió con la señora Alicia Bárcena y con el controversial embajador de Estados 

Unidos en nuestro país, Ken Salazar. 

Artículo 76 de nuestro Código Supremo, otorga facultades exclusivas al Senado, en materia de 

política exterior, cual establece fracción I de este apartado constitucional: 

Analizar la política exterior desarrollada por el Ejecutivo Federal, con base en los informes anuales 

que el Presidente de la República y el secretario del despacho correspondiente, rindan al Congreso. 

Además, aprobar Tratados Internacionales y convenciones diplomáticas que el Ejecutivo Federal, 

suscriba, así como su decisión de terminar, denunciar, suspender, modificar, enmendar, retirar 

reservas y formular declaraciones interpretativas sobre los mismos. 

Contexto constitucional que obliga al senador Eduardo Ramírez, tender puentes de comunicación 

con la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena  Ibarra y con el embajador número 1 en 

México, el controversial, carismático, Ken Salazar, de los Estados Unidos. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

EDUARDO RAMÍREZ SE REÚNE CON ALICIA BÁRCENA Y KEN SALAZAR; CREEL, PIDE A AMLO, 

RESPETE DERECHOS HUMANOS DE PRESIDENCIABLES 
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En redes sociales, el legislador de Comitán, Chiapas, publicó: 

“Hoy sostuve una reunión con la titular de la secretaría de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, e 

integrantes de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado. Los Poderes Ejecutivo y Legislativo, 

nos comprometimos a colaborar para fortalecer la política exterior”. 

Durante primera reunión que sostiene el senador con  nueva responsable en la cancillería, comentó 

en redes sociales: 

“Coincidimos que la diplomacia debe de estar al servicio de la gente. También le deseamos a la 

maestra  Bárcena, éxito en su responsabilidad. Estamos ciertos que, con su carrera diplomática, 

México está bien representado ante el mundo”. 

El encuentro, se realizó en las instalaciones de la dependencia federal, al que acudieron también 

integrantes de la comisión de Relaciones Exteriores, que preside el representante de Morena, 

Héctor Vasconcelos. 

El propósito del Senado, resaltó el coordinador parlamentario de Morena, es fortalecer la política 

exterior de nuestro país. 

La senadora guanajuatense, Martha Lucía Micher Camarena, acompañó a su coordinador 

parlamentario, cual lo hace desde que, por unanimidad en la bancada mayor, aprobaron que 

Eduardo Ramírez, suceda a Ricardo Monreal Ávila, al frente del grupo y en JCP, como resaltamos en 

tiempo y forma en este espacio. Además, la petista, Cora Cecilia Pinedo Alonso. 

El Senado, cuanta con 5 comisiones de Relaciones Exteriores, que tienen responsabilidad en cada 

continente. 

.”Fue una reunión de trabajo, donde se expusieron algunos temas fundamentales para la agenda 

internacional, dentro de ellas, la agenda 2030; sobre algunos ordenamientos jurídicos que nos 
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hacen falta por aprobar y tener las expectativas que se ha trazado México, ante Naciones Unidas”, 

explicó, en entrevista que ofreció en LA sede cameral. 

Fue sincero al admitir que no tienen mayoría, para ratificar en periodo extraordinario, el 

nombramiento de la canciller, por lo que será en el próximo periodo ordinario que inicia en 

septiembre siguiente. 

-“Bueno, no tenemos pensado un periodo extraordinario, porque no se dan las condiciones para 

ello. Por lo tanto, tenemos que esperar al 1° de septiembre”. 

Tampoco en Comisión Permanente, mayoría calificada para ese propósito. 

Durante la visita que hicieron 20 senadores de la República a la cancillería, la anfitriona, invitó al 

Senado, a trabajar en conjunto con el Ejecutivo y reafirmar el papel fundamental que desarrollan 

ambos como actores de las relaciones internacionales de México. 

-“Nada de lo que queremos hacer va a ser posible sin el acompañamiento de ustedes, el Poder 

Legislativo. Yo creo muchísimo en ese diálogo entre el Senado de la República, que sin duda, es el 

que tiene el papel de orientar, apoyar, acompañar, la política exterior de México”, dijo la 

funcionaria. 

-“Veo en ustedes, el Senado, amigos y amigas. Y por eso quise que una de mis primeras actividades 

fuera con ustedes. Nuestra relación va a ser muy estrecha, muy cercana. Quiero que sientan que 

cuentan conmigo, y que esta cancillería está a la disposición del Senado, que el trabajo  con ustedes 

va a ser extremadamente importante. Tenemos enormes desafío en estos 15 meses”, añadió Alicia 

Bárcena Ibarra. 

La encargada en la diplomacia nacional, compartió con senadores de la República, diversos asuntos 

que enfrentará al mando de la cancillería. 
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Entre otros, resaltó integración regional con América Latina y el Caribe;  su viaje a la Cumbre Celac-

Unión Europea, que se llevará a cabo en Bruselas, para afianzar posición común de América Latina 

y el Caribe, ante Europa. 

Delineó quehacer en 15 meses, en la dependencia: propuestas y seguimientos a temas como 

autosuficiencia sanitaria y creación de una agencia latinoamericana de medicamentos; ayudar al 

arranque del fondo de adaptación para apoyar al Caribe frente a desastres naturales y cambio 

climático, así como continuar el desarrollo de la Agencia Latinoamericana. 

Empero, la gran prioridad, aseguró, será América del Norte, la relación con Estados Unidos y Canadá, 

así como la presencia de México en la 15ª Reunión de Alto nivel de Norteamérica, la cual, se realiza 

en Canadá, durante el mes de noviembre próximo. 

No omitió Alicia Bárcena, explicar a senadores de la República, el asunto de protección de mexicanos 

en esos países vecinos, un desafío, vislumbra. 

Especialmente, porque el ambiente político que se avecina con las elecciones próximas y leyeres 

promovidas en estados como Florida y Kansas, para contener migrantes. 

Adelantó que en el mes patrio, viajará a sede en la ONU, Nueva York, para hacer evaluación y 

balance de la Agenda 2030 con diversos Jefes de Estado, así como para evaluar avances en temas 

de cambio climático.   

En reunión con el embajador Ken Salazar, el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, declaró ante 

medios que abordaron asuntos interesantes de economía, fortalecimiento y cooperación 

internacional, que sin duda  fortalece relación entre México y Estados Unidos. 

-“Ha sido una reunión de visita para intercambiar opiniones y conocernos más y vamos a trabajar 

muy fuerte para establecer mejores lazos de cooperación en el sentido económico y también en la 

parte parlamentaria entre los Estados Unidos y México”, dijo el legislador de Morena, en un día, 

donde asuntos de relaciones exteriores y diplomacia, se conjuntaron. 
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-“Vengo porque para mí, la relación que tenemos Estados Unidos y México, es para siempre. y  estar 

aquí con el presidente del Senado, es un honor para mí”, dijo Ken Salazar, quien reveló que fue 

senador por su natal Colorado, “entonces, tengo un lugar muy bueno y con mucho apoyo a los 

senadores de aquí, de la República de México”. 

Franco, directo, el representante de Estados Unidos, reveló que tiene la encomienda del presidente 

Biden, para relanzar la relación bilateral. 

-“Y la realidad es que en el gobierno anterior de los Estados Unidos, no hubo diálogo, se quebró la 

comunicación entre Estados Unidos y México. “¡Eso nunca pueda pasar otra vez!”, dijo, en alusión 

al gobierno del polémico, Donald Trump. 

-“Ya estamos en una época nueva, bajo el liderazgo del presidente Biden y la relación que llevamos 

ahora con México y es algo que tenemos que seguir”, resaltó, ofreció. 

Contexto amistoso en el que anuncio reinicio de Reunión Interparlamentaria entre ambos países, 

tras 10 años que no se realizan. 

-“Bajo el compromiso del Presidente y de nosotros, lo vamos a hacer, porque con el diálogo viene 

más entendimiento”, remarcó. 

Presumió su origen mexicano, por lo cual, sin ambages, expresó: 

-“Me da un orgullo de estar aquí en México y trabajando aquí con el Estado”. 

-“El pueblo de México y el pueblo de Estados Unidos, tenemos muchísimas oportunidades y que 

haya desafíos y de vez en cuando inquietudes en la relación, son muy pocas en comparación con las 

oportunidades grandes que tenemos entre nuestras dos grandes naciones”, dijo el embajador. 

Previamente, el senador Eduardo Ramírez, expuso que los tema que hablaría con el señor Ken 

Salazar, para nuestro país los más importantes: migración, narcotráfico, cooperación internacional 

económica, el T-Mec.  
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-“Hay una muy buena comunicación con los Estados Unidos y hay reuniones de trabajo en materia 

de seguridad para evitar este trasiego de drogas que afectan, tanto a mexicanos en el norte de la 

República, como a los propios ciudadanos norteamericanos”, considera el senador chiapaneco 

Sin omitir asuntos como derechos humanos y revisar paneles que se ventilan el temas como el maíz 

transgénico. 

Reunión con el representante de Joe Biden en nuestro país, dijo el legislador mexicano, es de 

cortesía, un encuentro de acercamiento, “como debe hacerlo el Senado mexicano”. 

Ramírez Aguilar ofreció legislar en el asunto del fentanilo, al justificar que en el Senado, “no 

podemos regatear políticamente nada”, cuando hay un problema que se ha vuelto mundial, que 

traspasa temas nacionales y que son temas internacionales. 

-“Vamos a proponer una cumbre parlamentaria, dentro del Continente Americano, para que 

abordemos los temas que están afectando al mundo y uno de ellos, sin duda, es la parte del 

consumo de drogas, con este tipo de estupefacientes que agravan la salud de los ciudadanos del 

mundo. No podemos cerrar los ojos”. 

-“Habrá que replantear muchos temas legislativos, la amnistía, salir de la política del 

prohibicionismo en algunos temas, como lo he comentado, en la amapola, en la parte medicinal; no 

podemos negar que tenemos un grave problema en esa materia y es una asignatura pendiente en 

todo el mundo”. 

Fue el debut de Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, como coordinador del grupo mayor en el Senado y 

presidente en Junta de Coordinación Política, en asuntos de relaciones exteriores y la diplomacia. 

¡Vaya! 

EN EL CHACALEO 
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Antier, en conferencia que ofreció en el Senado, durante la sesión semanal de la Comisión 

Permanente, Santiago Creel Miranda, criticó recursos que gastan Claudia Sheinbaum Pardo, 

Marcelo Luis Ebrard y Adán Augusto López Hernández… Esas “corcholatas”, acusó, “se han gastado 

cientos de millones de pesos, es un descaro”… Como cuestionó los 5 mdp que dio Morena a ellos 

para su precampaña: “esto de los cinco millones es para taparle el ojo a macho, es para  tapar el sol 

con un dedo, porque lo que gastan, el despliegue, el derroche de recursos es idiota, es absurdo en 

un país con esta pobreza”. ¡Zas!... El presidente en Cámara de Diputados, visceral, cuando criticó a 

Andrés Manuel López Obrador: “si quiere ser comediante, ¡váyase! a un vodevil, Presidente, ahí, a 

poner apodos; ahí, a poner el apodo de corcholatas, a tratar a las personas como cosas”… Como 

también exhortó al mandatario: “respete los derechos humanos de sus aspirantes, ellos, tienen sus 

derechos humanos y tienen su dignidad, ¿cómo que, corcholatas, Presidente? ¿Pues qué edad tiene 

usted? ¿Qué no es el jefe del Estado mexicano?”… ¡Zas!... Comisión de Relaciones Exteriores que 

preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos, aprobó con20 votos a favor y 10 abstenciones, 

dictamen que reforma el artículo 19 en Ley del Servicio Exterior Mexicano, para procurarla paridad 

de género en nombramientos de embajadores y cónsules generales… En su intervención el priista, 

Augusto Gómez Villanueva, consideró que el dictamen, es fundamental, porque busca lograr la 

paridad en la designación de los integrantes del cuerpo diplomático de la secretaría de Relaciones 

Exteriores… Esta comisión, aprobó solicitar reunión de trabajo con la canciller, Alicia Bárcena Ibarra, 

“para plantear una hoja de ruta que permita la complementariedad en materia internacional entre 

la cancillería y la Cámara de Diputados”… Por cortesía política, más que nada, la funcionaria, 

aceptaría la reunión, pero la dependencia, tiene más obligación de hacer interlocución con el 

Senado, cual mandata Ley de leyes… Puyante, la crítica del ex diputado federal del PAN, Fernando 

Rodríguez Doval, actual Secretario de Estudios en la directiva nacional: “mientras la violencia se 

desborda, Amlo está más pendiente de la oposición que de México”… En tribuna de San Lázaro, LXII 

Legislatura, espetó al Verde que es el “partido parásito”. ¡Zas!… A cinco años de gobierno de López 

Obrador, acusa, el presidente López Obrador, es incapaz de dar resultados en el tema más sensible 
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para los mexicanos: la seguridad… Violencia y delincuencia, en el “pico” del alza, observa… En este 

asunto, la diputada priista, Sue Ellen Bernal, señala que son cinco años de cinismo y retroceso para 

el país, con el régimen de Andrés Manuel López Obrador… Marko Antonio Cortés Mendoza y la 

secretaria General del PAN, Cecilia Patrón, recibieron documentación de Silvano Aureoles Conejo, 

Sergio Iván Torres Bravo y Víctor Hugo Gutiérrez Yáñez, para registrarse en el proceso de selección 

del responsable de la construcción del Frente Amplio por México…. Próximo domingo, termina el 

registro… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... 

¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…      

 

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE BRINDARÁ PROTECCIÓN AL PERIODISTA CARLOS JIMÉNEZ POR HABER RECIBIDO 

AMENAZAS DE MUERTE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que se brindará protección al periodista Carlos Jiménez, quien recibió amenazas de 

muerte de un grupo criminal. Se acordó proteger a un periodista que fue amenazado. Carlos Jiménez, sí, y ya se le dio la protección; pidió un 

carro blindado y protección, y ya se le autorizó. Lopez Obrador negó que no existe ninguna queja formal del gobierno de Estados Unidos contra 

la canciller Alicia Bárcena, luego de que un año atrás supuestamente el país vecino del norte bloqueara su postulación al Banco Interamericano 

de Desarrollo (BID), al considerarla comunista y afín a los gobiernos de izquierda. Ella es una profesional de la política exterior, ha estado en la 

ONU, ha estado de auxiliar, de consejera principal del secretario de Naciones Unidas, directora de la Cepal. Una de las mejores diplomáticas de 

México, porque ha estado en organismos internacionales. Es muy buena diplomática, muy buena profesional, con mucha experiencia en el 

servicio público, una mujer honesta, con convicciones. Le tengo toda la confianza, por eso la invité a participar. Y no hay ninguna queja formal 

del gobierno de Estados Unidos, ninguna. Además, que eso es lo que a veces se olvida, México es un país independiente, soberano. Ni modo 

que para nombrar al secretario de Relaciones Exteriores, en este caso a Alicia Bárcena, tengamos que pedirle permiso o ver si les va a gustar 

o no les va a gustar en Rusia o en China, o en Estados Unidos. No, son decisiones nuestras, soberanas. Agregó que los principales temas que 

trabaja con la recién llegada secretaria de Relaciones Exteriores, son el tráfico de drogas y la migración. Ya estamos trabajando en temas de 

migración, drogas, tráfico de armas. Y por la temporada electoral, que ya está por llegar, ya está iniciando en Estados Unidos, pues tenemos que 

estar muy pendientes de dos temas en donde siempre quieren involucrar a México: drogas y migración. Ante el reporte de la ONU en el que 

señala que México es uno de los países principales en el tráfico y en la producción de drogas, mismos que van en aumento, el presidente López 

Obrador evadió el tema y acusó a este organismo internacional de no combatir ninguna problemática en el mundo. Es que la ONU está muy 

anquilosada, no está haciendo su trabajo, no está haciendo nada para combatir el principal problema del mundo, que es la desigualdad, no hacen 

nada. Pero, también, no hacen nada para evitar las guerras. Es un bello edificio en Nueva York con muchísimo experto en todo, que ganan 

mucho dinero, tienen todas las especialidades, y se olvidan de los fundamentos que sirvieron para la constitución de la ONU, los principios 

básicos: el garantizar la libertad de palabra, la libertad de creencia, el vivir sin miedos ni temores y la cuarta libertad, el vivir libres de miseria, es 

lo que planteó Franklin Delano Roosevelt y eso se convirtió en el fundamento para la creación de la ONU. Sin embargo, no están haciendo su 

trabajo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; DESTACA MORENA QUE MÉXICO LEGISLA PARA UNA MEJOR VISUALIZACIÓN DE LA TRATA DE 

PERSONAS; SE REALIZARÁ CONGRESO MUNDIAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el Senado de la República, en el marco de la Comisión 

Permanente, acompañado por las diputadas Julieta Vences Valencia, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género; la diputada Juanita 

Guerra Mena, presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana; y el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas, de Morena, destaco que el 

problema de la trata de personas y el crimen organizado, así como sus secuelas sociales y económicas, han aumentado en México, por lo que 

merece una atención especial, legislativa y en la práctica. Mier Velazco aseguró que los nuevos reclutadores de personas que las enganchan, 

básicamente para prostituirlas, para corromperlas en una nueva forma de esclavitud, deben de visibilizarse por todos, porque el promedio de 

denuncias de quienes están sufriendo este hecho es apenas del 6 por ciento. Sin embargo, la cifra negra rebasa por mucho este dato, de los 3 

mil 800 casos que se tienen registrados, sólo el 6 por ciento ha presentado denuncia, y se ha encontrado lentitud y muchos trámites por parte de 

las autoridades. Explicó que un impedimento es la falta de armonización; aún, cuando nosotros hicimos también reformas para que fuera 

considerada la prisión preventiva oficiosa, para quienes incurran en esta práctica y no se ha sido posible reducir la cifra negra. Al respecto, el 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Ejecutivo ha avanzado, y seguramente a través de la Comisión Nacional Antisecuestros, porque es una modalidad de secuestro y esclavitud, de 

corrupción de personas, va a emitir un decreto y nosotros lograr la visibilización y la armonización, para que se llegue a los hechos. Vamos a 

asistir un grupo de diputadas y diputados, seguramente serán solo diputadas, por igualdad, a la Cumbre Mundial que se va a desarrollar el 27 y 

28 de julio en Washington, Estados Unidos. Puntualizó que también vamos a conmemorar con la conclusión del foro este hecho que no puede 

pasar desapercibido en el Día Mundial Contra la Trata de Personas, el 30 de julio. Por otra parte, el diputado Mier Velazco, sobre la petición 

para que el diputado Santiago Creel Miranda renuncie a la presidencia de la Mesa Directiva, aseveró: El tema del diputado Creel es un tema 

jurídico y es un tema político. Los partidos y las coaliciones para la definición, en el caso de Morena, de un tema de organización interna de 

Morena y de la Coalición, previo al inicio del proceso y para no incurrir en ninguna de las disposiciones que establece la ley, lo que se decidió 

fue que se retiraran de sus cargos y que incluso en el caso mío, no me volviera a pronunciar ni a favor ni en contra de quienes legítimamente 

aspiran a coordinar los trabajos de defensa de la Cuarta Transformación, porque se violentaba la ley. Y en el caso específico de la Ley General 

del Congreso, el artículo 79, establece claramente que el presidente de la Mesa Directiva representa al conjunto de las y los diputados. No se 

representa a sí mismo. No representa tampoco al Partido Acción Nacional. Él representa legalmente a la Cámara de Diputados. Es la voz de 

todos. Es el responsable de la inviolabilidad de la Cámara y de preservar el fuero constitucional y de apegarse estrictamente a lo que le señala 

la Constitución y la Ley General del Congreso. Por esa razón él debe atender, si quiere gobernar este país, y sí va a protestar, como él lo ha 

dicho, que presume permanentemente que él es un hombre constitucionalista y que la trae como libro de cabecera, pues que no lo traiga de 

almohada y de cabecera, como libro de cabecera, que se lo ponga permanentemente, que la abra y que lea el artículo 79 y entonces, yo estoy 

seguro porque lo conozco, seguramente no lo ha observado. Seguramente fue un tema que él omitió, que en las próximas horas que él presente 

su renuncia como presidente de la Mesa directiva, o pida licencia como diputado para permitir que por prelación suba a la vicepresidencia, eso 

está asegurado en el reglamento de la Cámara y en la propia ley. Si él deja la presidencia, le corresponde a la vicepresidencia. Y en la Junta de 

Coordinación Política que puede sesionar, que vamos a respetar el acuerdo político que está establecido en ley, que la Presidencia para este 

año le corresponde al Partido Acción Nacional y pueda concluir en el ejercicio de la presidencia una militante de Acción Nacional, que actualmente 

es vicepresidenta. 

 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PRESENTARA SU REGISTRO EN EL PROCESO DE SELECCIÓN DEL RESPONSABLE DE LA 

CONSTRUCCIÓN DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO EL PROXIMO DOMINGO 

 

El coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera, afirmó que no se baja de la contienda por la candidatura presidencial del Frente 

Amplio por México. Mancera Espinosa presentara su documentación para registrarse en el proceso de selección del responsable de la 

construcción del Frente Amplio por México, el próximo domingo. Estamos dentro de la contienda, estamos interesados en seguir platicando con 

la gente. Dijo que empezará a recorrer los estados y continuar con el diálogo sobre los gobiernos de coalición. Vamos a seguir trabajando en 

esto que ahora no es una proyección electoral sino es una proyección de diálogo con la ciudadanía, porque así lo marcan las reglas del INE. 

Sobre el método por el que se decantó el Frente Amplio por México para elegir a su candidata o candidato presidencial, Mancera Espinosa 

opinó que sin duda todos tenemos opiniones y todos hubiéramos querido que hubiese esquemas diferentes, es el que se tiene ya. Hoy ya se 

tiene este método y, quienes queremos participar es el que hay y esas son las reglas. Yo voy a participar. 

 

SENADOR EDUARDO RAMIREZ; ACUERDA CON KEN SALAZAR MEJORAR LAZOS DE COOPERACIÓN ENTRE MÉXICO Y ESTADOS 

UNIDOS 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, se reunió con Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en 

México, para abordar temas del ámbito económico, parlamentario y de cooperación, a fin de fortalecer la relación entre ambos países. Ramírez 

Aguilar destacó que durante la reunión se dialogó sobre temas económicos y la necesidad de fortalecer la cooperación internacional, lo que sin 

duda robustece la relación entre ambas naciones, porque nos une nuestra historia, grandes experiencias constitucionales y legislativas, que 

fueron inspiradas en el federalismo norteamericano y en el mexicano. Indicó que en la reunión se llevó a cabo un intercambio de opiniones para 

conocernos más, porque vamos a trabajar muy fuerte para establecer mejores lazos de cooperación, tanto en el ámbito económico, como en el 

parlamentario. Aseguró que el embajador es un hombre muy comprometido con su responsabilidad diplomática y con México. El embajador Ken 

Salazar subrayó que la relación entre el gobierno de Joe Biden y el de Andrés Manuel López Obrador se basa en el diálogo, de ahí la 

importancia de acercarse al Senado de la República para fortalecer el vínculo entre los dos países. Recordó que en los últimos diez años fue 

complicado entablar el diálogo, debido a que en la administración estadounidense pasada se cerró el intercambio de ideas, lo cual no puede 

ocurrir nuevamente; con el diálogo viene más entendimiento. El embajador le deseó lo mejor a Eduardo Ramírez en su encargo como presidente 

de la Junta de Coordinación Política. Sostuvo que hay muchas oportunidades y desafíos por enfrentar, así como inquietudes, las cuales son 

pocas, por lo que es necesario redoblar esfuerzos para buscar el bienestar de ambos pueblos. 
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INE; EXIGE A PARTIDOS POLÍTICOS RESPETAR LOS TIEMPOS PARA LA SELECCIÓN DE CANDIDATURAS 

 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) resolvió siete solicitudes de medidas cautelares, presentadas por los 

partidos Morena, Acción Nacional, una ciudadana y un ciudadano, respectivamente. Morena denunció la supuesta comisión de actos anticipados 

de precampaña y campaña, violación a los principios de imparcialidad y equidad en la contienda, por parte de Marko Antonio Cortés Mendoza, 

Alejandro Moreno Cárdenas y Jesús Zambrano Grijalva, presidentes y/o dirigentes nacionales de los partidos políticos Acción Nacional (PAN), 

Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), respectivamente, derivado de haber anunciado en un evento llevado a 

cabo el 26 de junio de 2023, la creación del “Frente Amplio por México”, así como la convocatoria conjunta para la elección de la candidatura a 

la Presidencia de la República para el 2024, al cual le denomina “Representante del Frente por México”; y la culpa in vigilando de los partidos 

políticos denunciados, por tal motivo, solicitó el dictado de medidas cautelares. Al respecto, la Comisión determinó procedente el dictado de las 

medidas cautelares, en su vertiente de tutela preventiva, porque, desde una perspectiva preliminar, las acciones que, en su caso, realicen los 

partidos políticos denunciados, podrían actualizar una violación al principio de equidad al Proceso Electoral Federal próximo a iniciar. En 

consecuencia, por unanimidad de las personas integrantes de la Comisión, se resolvió ordenar al PAN, PRI y PRD y a las personas que aspiren 

a ser “Responsables de la Construcción del Frente Amplio por México”, respetar los tiempos que marca la ley para la realización de 

procedimientos de selección de candidaturas, de conformidad con las reglas en materia de campañas y precampañas establecidas en la 

legislación y constreñirse a los límites y parámetros constitucionales, recalcándoles la obligación de conducirse acorde a los principios de 

legalidad y equidad. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; ME VOY A QUEDAR COMO PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS “CONSTITUCIONALMENTE ESTOY EN LO CORRECTO” 

  

El diputado Santiago Creel Miranda (PAN), afirmo: “Me voy a quedar como presidente de la Cámara de Diputados” porque he ejercido mis 

facultades con estricto apego a lo que se establece en la Constitución, en las Leyes Reglamentarias y en los Acuerdos Parlamentarios. Al hablar 

en contra del punto de acuerdo de la Comisión Permanente por el que se le exhorta a separarse del cargo, dijo: En esas funciones he cumplido 

estrictamente con lo que marca el Reglamento y eso no me impide ser militante opositor, ni ciudadano, ni expresar libremente mis opiniones. 

Nadie, nadie absolutamente nadie me puede reconvenir. Puntualizó que el camino para atender el punto de acuerdo aprobado por los legisladores 

de Morena y sus aliados es convocar a un periodo extraordinario: quieren discutir mi remoción convoquen a un periodo extraordinario, atrévanse 

porque yo me debo al Pleno de la Cámara de Diputados. Afirmó que el fondo de esta controversia es que, como presidente de la Cámara, ha 

defendido la soberanía y la competencia del Congreso en contra de un presidente arbitrario que se cree el señor de este país y aquí no hay más 

señores que las y los legisladores.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; DICE NO A DEBATE CON XÓCHITL GÁLVEZ 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, en Tampico, Tamaulipas, rechazó entrar en debate con Xóchitl Gálvez, quien busca el 

mismo cargo desde la oposición, pues dijo que el tema del debate es el proyecto de nación que representamos y el de ella (la senadora panista), 

quiere volver al pasado. No quiero entrar en un debate con Xóchitl. Sobre las declaraciones que hizo Gálvez Ruiz en el sentido de que en 2017 

Claudia Sheinbaum y Andrés Manuel López Beltrán, hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, fueron enviados por éste para 

invitarla a unirse a su movimiento. Dijo: Sí, en el 2018, ella dijo ahí que nunca iba a ser senadora de la República, por cierto. Pero miren, más 

allá, yo no quiero entrar en un debate con Xóchitl. Sheinbaum reiteró el reciente discurso de Lopez Obrador al señalar que la mejor muestra 

de ello es que quien coordina el proyecto nacional de ellos es José Ángel Gurría, que es el más neoliberal de todos los neoliberales, responsable 

del Fobaproa. No hay mejor demostración de que lo que quieren es regresar al México del pasado, un Fobaproa, además, que se hizo con una 

corrupción tremenda, lo denunció el presidente en su momento. Acusó también que en el proyecto de la oposición están inevitablemente todos 

los que son parte de los partidos políticos, lo que denunciamos en la Ciudad, el cártel inmobiliario, lo que se ha denunciado y lo que representa 

el presidente del PRI, y su coordinador de campaña que es Claudio X González. Eso es en realidad lo que está de fondo. Claudia Sheinbaum 

insistió en que ahora lo importante para la población es continuar con la Cuarta Transformación, avanzar en los apoyos que se requieren para 

muchas áreas, pero siempre pensando en los más necesitados, con justicia, con dignidad y con honestidad, o regresar a un pasado de corrupción. 

 

MARCELO EBRARD; EN MI CAUSA NUNCA HA CAMBIADO DE EQUIPO, NO SOY NINGÚN OPORTUNISTA. 
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El ex canciller Marcelo Ebrard, en una reunión que tuvo con mujeres en Veracruz, aseguro que lleva 23 años en la misma causa y en el mismo 

equipo. Nunca he volteado bandera ni lo haré. No soy oportunista. No soy chaquetero. Marcelo Ebrard insistió en que hace falta un debate entre 

los seis que aspiran a la coordinación nacional de los Comités de Defensa de la Transformación. Yo creo que vamos bien, está interesante, claro, 

siempre me habría gustado un debate, hace falta, pero bueno, ahí vamos. El ex secretario de Relaciones Exteriores se refirió a los aspirantes 

del bloque opositor, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, quienes dijo, están destinados a perder. Y respecto a cómo se está organizando el bando 

contrario, pues están destinados al fracaso. Representan al pasado y yo me acuerdo, por ejemplo, a Santiago Creel lo derrotamos Andrés 

Manuel y yo en la Ciudad de México en el año 2000, entonces, lo volveríamos a derrotar. En el caso de Xóchitl pues representa al pasado, hay 

otros candidatos, también, ya vi que se van a apuntar, pero de los que llevan hasta ahorita, pues representan el pasado del país, algo que fracasó, 

no tuvo resultados. Gobernaron muchos, muchos años. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: GANARÁ EL QUE SEA CANDIDATO 

 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, aseguró que, sin importar la persona que Morena elija para competir por la Presidencia 

en 2024, su partido le ganará a la oposición. Quien sea el candidato de Morena, le va a ganar a la Alianza. Previo a su mitin en el municipio 

Martínez de la Torre, del estado de Veracruz, sobre el tema de que si podría competir contra la senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, quien busca 

la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, dijo que: él o cualquiera de las otras “corcholatas” ganará la elección porque el pueblo 

no los quiere a los de la oposición. En sus asambleas informativas, Adán Augusto se dedicó a halagar al presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Encabeza el más bello de los ejercicios de política, que es justo la revolución de las conciencias. Sobre que estrategias implementaría 

para combatir la pobreza en México de llegar a ser presidente, rehúso dar propuestas hasta que inicie oficialmente el proceso interno de Morena 

para seleccionar a su candidato presidencial. 

 

RICARDO MONREAL; ESTA DE ACUERDO CON MARCELO EBRARD EN SUS DUDAS Y SUSPICACIAS SOBRE LA ENCUESTA 

 

El senador con licencia, Ricardo Monreal, candidato a coordinador de la defensa de la cuarta transformación, en Tehuacán, Puebla, dio la razón 

a su contrincante Marcelo Ebrard en sus dudas y suspicacias sobre la encuesta con la que se decidirá la candidatura de Morena. Avizoró que 

esa será una de las polémicas que tendremos en los próximos días, pero insistió en que aún cuando en las encuesta detectara sesgos en la 

metodología o se presentara alguna duda, suspicacia, o manejo indebido, yo no voy a denunciar, no voy a presentar queja. El morenista reconoció 

que el hecho de entrevistar a simpatizantes morenistas o a ciudadanos en general y la forma en que se diseñe la muestra, marcará la diferencia 

en los resultados en el proceso interno. Por eso expresó que su postura es que se haga universal; haya quien te dice que sólo en los distritos 

morenistas, o en las secciones donde Morena tiene fuerza, ¡no!, hay que hacerla universal para saber cómo estamos con la sociedad, en dónde 

estamos colocados, no en secciones exclusivamente de nuestra preferencia. Monreal recordó que él es víctima de las encuestas amañadas, 

pues en el 2017, aunque ahora estoy tranquilo porque Claudia Sheinbaum fue la que resultó ganadora y lo ha hecho muy bien. 

 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; PIDE QUE LOS ASPIRANTES EXPLIQUEN DE DÓNDE SALEN LOS RECURSOS PARA 

ESPECTACULARES, BARDAS Y PROPAGANDA. 

 

Gerardo Fernández Noroña pidió a la dirigencia nacional de Morena que todos los aspirantes del partido a la Presidencia de la República 

expliquen de dónde salen los recursos que se utilizan para espectaculares, bardas y propaganda. No quiero especular sobre los montos invertidos 

en estos rubros, pero sin duda es ridículo que se informen gastos por cientos de miles de pesos, cuando la inversión a los rubros arriba 

mencionados se puede multiplicar por cantidades muy superiores. En el supuesto de que algún postulante niegue reconocer como de su autoría 

esa difusión, debería presentar las denuncias correspondientes para deslindarse de cualquier responsabilidad.  

 

MARIO DELGADO; LA ENTREGA DE LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DEL  PRI AL PAN TERMINARÁ POR DESTRUIR AL PRIISMO  

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que la alianza que mantiene el PRI con el PAN no le ha significado más que 

recurrentes derrotas electorales. Es el costo que pagó el PRI por aliarse con la derecha, es decir, la alianza que tanto festejan, que tanto celebran, 

ha sido la debacle el PRI. Mario Delgado afirmó que, desde que ambos partidos se aliaron, Morena ha expandido su presencia a lo largo del 

país. En 2021 se atrevieron; dieron un paso de sinceridad y salieron del clóset para aliarse. Morena le ha ganado 10 entidades al PRI, por eso 
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entraron ya en una crisis. En el 2021 les ganamos Campeche, Colima, Guerrero, Sinaloa, Sonora, Zacatecas y Tlaxcala; en el 2022 Hidalgo y 

Oaxaca, y el último fue el Estado de México en el 2023. Subrayó que, aunque en el PRI están contentos por la alianza que mantienen con el 

PAN, en realidad el tricolor fue traicionado por el blanquiazul en las elecciones del Estado de México y, lo anterior, contribuyó al triunfo de Morena 

en los comicios. El PRI le ha entregado la candidatura presidencial al PAN y, supuestamente, el intercambio era por el Estado de México, porque 

en el Estado de México fue una candidatura priista. Pero si ustedes revisan los datos del Estado de México, el PAN traicionó al PRI porque el 

PRI mantuvo su votación en la elección de junio pasado y quien se cae es el PAN. Afirmó que la entrega de la candidatura presidencial al PAN 

por parte del PRI tiene decepcionada a la base priista y, por lo tanto, el partido seguirá cayendo en la debacle. Ya es muy poco lo que queda de 

ese partido, no deberían desesperarse los priistas, deberían de darle un poco más de tiempo a ‘Alito’ Moreno para que acabe de destruir al PRI. 

Lamentó que el PRI, siendo heredero de los mejores valores de la Revolución Mexicana, terminó olvidando su legado y decidió suscribir los 

peores valores de la derecha mexicana. Terminaron tirando por la borda toda esa historia para hacerse comparsas de la derecha más corrupta 

que hay en el país, y esas son las consecuencias. No han entendido lo que ha pasado en nuestro país y por eso tienen los resultados que tienen.   

 

SILVANO AUREOLES; SE REGISTRA POR EL FRENTE AMPLIO OPOSITOR. 

 

Silvano Aureoles Cornejo, presento su documentación para registrarse en el proceso de selección del responsable de la construcción del Frente 

Amplio por México. Aureoles Cornejo dijo; Hace 274 días anuncié que comenzaría un recorrido nacional para encontrarme con la ciudadanía, 

discutir los problemas del país y encontrar soluciones, así como una ruta que nos lleve a construir el México de paz, tranquilidad y desarrollo por 

el que muchas personas llevamos décadas luchando. Quiero coordinar los esfuerzos del Frente Amplio por México porque quiero ver un país 

que cumpla los sueños democráticos del PAN, que abandera la fortaleza institucional del PRI, que nos traiga la justicia social a la que aspira el 

PRD y que vea siempre en su sociedad civil su guía y pilar más fuerte. El Frente es la combinación del pensamiento humanista de Manuel 

Gómez Morín, la visión de Estado de Jesús Reyes Heroles y la convicción democrática de Heberto Castillo y Cuauhtémoc Cárdenas. Quiero 

un México de paz, seguridad y desarrollo, donde nadie sea discriminado ni violentado. Quiero un México de oportunidades para nuestras 

juventudes, donde su potencial pueda ser aprovechado y no sean solamente usados como carne de cañón por el crimen organizado o como 

clientelas políticas. Quiero un México que por fin salde la deuda histórica más grande que tiene y le ofrezca seguridad, tranquilidad e igualdad 

de derechos a sus 68 millones de mujeres. Es por ello que hoy comienzo esta nueva etapa, seguro de que estoy en lugar correcto para construir 

este México que todas y todos nos merecemos. Vamos a demostrar que es con democracia, apertura y pluralidad, que podremos cambiar el 

rumbo de nuestro país. Hay que cerrarle el paso ya al populismo autoritario que destruye, que engaña, que divide y que mutila la esperanza, 

creatividad y potencial de nuestro país, sobre todo de nuestra mayor riqueza, nuestras juventudes. Pasemos ya la confrontación y la división de 

las y los mexicanos promovida desde Palacio Nacional. Dejemos atrás la polarización y comencemos una etapa de reencuentro, reconstrucción 

y reconciliación nacional. Así como el Frente nos ha unido a pesar de nuestras diferencias, todo México puede unirse para construir el país que 

nos merecemos. 

 

FERNANDO PUCHETA; SIGUE MUY ACTIVO EN LA POLÍTICA Y TODO APUNTA HACIA EL MUNICIPIO DE MAZATLÁN SINALOA 

 

Tuvimos la oportunidad de conversar con el ex alcalde de Mazatlán, Fernando Puncheta Sánchez, quien nos comentó que, a pesar de haber 

renunciado a su militancia priista, se mantiene muy activo con la sociedad. En este sentido, el también ex diputado reveló que encabeza el 

programa “Mi querida colonia” en donde resalta lo bonito que tiene cada zona de Mazatlán, porque, dijo, también nos gusta que  se hable bien 

del lugar donde vivimos, independientemente de los problemas que se registran en el municipio. Destacó que en sus recorridos por los barrios y 

colonias ha tenido la oportunidad de conocer más de cerca las necesidades de la gente y a su vez, los habitantes han manifestado su confianza 

en él para resolverlas. Y así, en redes sociales, lo que se ve es que en los últimos meses he alcanzado niveles altos de audiencia y los niveles 

de confianza que me ha demostrado la gente. Fernando Puncheta recordó que luego de la derrota frente al químico Benítez sigue siendo el 

político más rentable en Mazatlán porque continúa incrementando su capital político gracias a que se reinventado como político. Un político tiene 

que innovar, no quedarse en el pasado. Con acciones que me permitan estar más cerca de la gente para que no pierdan la confianza en mí. 

 

ALEJANDRO MORENO; ASPIRANTES AL CARGO DE RESPONSABLE DE LA CONSTRUCCIÓN DEL FRENTE SERÁN RECIBIDOS POR 

PRIISTAS EN TODO EL PAÍS 

 

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, recibió a Ricardo Urbano 

Barrón, quien notificó a este instituto político de su registro para buscar convertirse en el responsable de la construcción del Frente Amplio por 

México. Acompañado por el Coordinador de los senadores del PRI, Manuel Añorve Baños, e integrantes del CEN, el dirigente nacional del 
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tricolor dijo que, durante sus recorridos, quienes buscan ese cargo serán recibidos en todos los rincones del país que visiten. Hasta el último 

rincón de los más de 2 mil 450 municipios y de las 88 mil 936 secciones electorales, ahí hay un priista que levanta la voz, que les va escuchar. 

Coincidimos, le expresó, en que México no va bien; es un desastre. Estos de Morena, son una tragedia para el país. El Presidente Alejandro 

Moreno se congratuló por recibir a Ricardo Urbano Barrón, un ciudadano de a pie, que está luchando todos los días para sacar adelante a su 

familia, que tiene causas, que tiene deseos, pero que tiene el compromiso de construir un mejor país. Destacó que el gobierno de Morena cruzó 

una línea que ningún gobierno había cruzado en su historia. Saben lo que sienten todos los mexicanos, con los padres de niños con cáncer que 

fallecieron por falta de medicamentos y atención. Con Morena desaparecieron las estancias infantiles, las escuelas de tiempo completo; faltan 

empleos, y un número récord de homicidios y desaparecidos. Ricardo Urbano Barrón agradeció la apertura de los partidos políticos que integran 

el Frente Amplio por México, ya que permiten a ciudadanos como él exponer sus propuestas, en este caso para cambiar el modelo económico 

actual, a fin de redistribuir la riqueza y que todos los mexicanos se beneficien.  

 

MARKO CORTÉS; RECIBE NOTIFICACIÓN DE MÁS CIUDADANOS PARA PARTICIPAR EN EL PROCESO PARA ELEGIR AL 

RESPONSABLE DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, dio a conocer que Silvano Aureoles, Sergio Iván Torres Bravo y Víctor Hugo 

Gutiérrez Yáñez, presentaron su documentación para registrarse en el proceso de selección del responsable de la construcción del Frente 

Amplio por México. Los aspirantes se registraron ante el Comité Organizador en la Torre Azul y posteriormente acudieron al Comité Ejecutivo 

Nacional del PAN a presentar su notificación, en donde fueron recibidos por el dirigente nacional y la secretaria general, Cecilia Patrón. Tras 

darles la bienvenida al proceso, Marko Cortés, destacó que se viven momentos de pluralidad e inclusión y se estén privilegiando las coincidencias 

y el bien superior del país, frente a un gobierno retrógrada y centralista en el ejercicio del gasto y en el uso y abuso de poder. Por ello es necesario 

que todos aquellos que podamos tener visiones distintas, ideologías distintas, pero que coincidamos en lo fundamental que es cuidar a México, 

sus instituciones, sus equilibrios, sus contrapesos, nos sumemos. El líder albiazul consideró que las reglas del proceso están claras, por lo que 

pidió a todos los interesados en competir, que las respeten y se trabaje en unidad porque el adversario no está en la contienda, sino en Palacio 

Nacional. 

 

DIPUTADO MARIO ALBERTO TORRES; DEFIENDE DERECHOS DE LOS MIGRANTES FRENTE A LA LEY ANTI-INMIGRANTES DE 

FLORIDA 

 

 El diputado Mario Alberto Torres Escudero, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, destacó la necesidad de establecer la portabilidad 

de derechos para los mexicanos que residen fuera de México, promoviendo la colaboración entre diferentes sectores y agentes para proteger y 

apoyar a la comunidad migrante. El legislador migrante, afirmó que la migración es un derecho humano universal y no un delito. Por ello, es 

importante respetar a cada migrante y garantizar la protección de sus derechos ante estrategias políticas de odio. Lo anterior, debido a la Ley 

Anti-Inmigrantes del Gobernador de Florida, Ronald Dion DeSantis. A la comunidad mexicana que reside en el exterior que cuenta con su doble 

nacionalidad para que sumemos esfuerzos, y busquen a sus representantes estatales y congresistas en Washington DC para que apoyemos a 

la comunidad migrante indocumentada y no se les criminalice ante esta ley promulgada. Refirió que su trabajo ha estado enfocado en atender 

de manera urgente y prioritaria la agenda migrante. Su objetivo es establecer la portabilidad de derechos para los mexicanos que residen fuera 

de México. Existe un compromiso del gobierno actual para atender las problemáticas que vive la comunidad, sin embargo, el esfuerzo debe ser 

colaborativo, por ello la suma de diferentes sectores y agentes ha sido fundamental para establecer objetivos, metas y acciones que permitan la 

actualización de nuestros marcos legales y de la postura nacional para lograr el salvaguardo de toda la comunidad migrante. Torres Escudero 

invitó a activistas y organizaciones enfocadas en la comunidad binacional a sumar esfuerzos y fortalecer la comunidad, destacando la importancia 

de organizaciones como Voces Unidas para lograr este objetivo. México es un gran promovente de las relaciones interparlamentarias, de tal 

manera que se ha buscado siempre establecer una comunicación abierta, amistosa y respetuosa del derecho internacional, de los tratados 

internacionales y de las políticas de otros países siempre en un margen de respeto y soberanía. Por último, celebró la presencia de mujeres y 

hombres que participan en el Programa de Educación y Abogacía para Líderes Latinos, destacando la oportunidad de fortalecer la relación entre 

Estados Unidos y México y anunció un programa que permitirá una mayor comprensión de los problemas sociales y el desarrollo de estrategias 

para promover el cambio social, abordando temas prioritarios como la migración, el comercio, el desarrollo económico, el cambio climático y la 

seguridad.  

 

DIPUTADO HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ; GOBIERNO PRETENDE ENDOSAR “AIFAPROA” A CIUDADANOS 
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El diputado Héctor Saúl Téllez (PAN), advirtió que la intención del Gobierno Federal por liberar al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (AICM) de la carga financiera relativa al pago de bonos por la cancelación del nuevo aeropuerto que se construía en Texcoco, repercutirá 

negativamente en las finanzas públicas, pero también será una carga financiera que será transferida a los contribuyentes en general. El legislador 

recordó que el capricho presidencial por cancelar el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAIM) y construir uno que 

representaría un menor gasto público en la base aérea de Santa Lucía, hasta el momento en su conjunto supera los 500 mil millones de pesos. 

Lo advertimos en su momento, el capricho presidencial por cancelar este aeropuerto y construir un aeródromo en Santa Lucía, ahora no solo 

costará sólo a los contribuyentes que usan el AICM, sino que el gobierno pretende liberar de esa deuda a la terminal aérea y transferir la carga 

fiscal al contribuyente en general, es decir, el presidente está fraguando una especia de AIFAproa. De acuerdo con una primera estimación de 

la Auditoría Federal de la Federación (ASF), el costo de la cancelación del NAIM arrojó un monto de 332 mil millones de pesos; sin embargo, 

aun cuando la cifra se redujo en una segunda estimación, supera este monto, al que habría que sumarle el costo de la construcción del AIFA 

que, por cierto, no fue de 75 mil millones de pesos como estimó el gobierno, sino de más de 116 mil millones de pesos. Los caprichos del 

Presidente siguen saliendo muy caros. Ahora resulta que la cancelación del aeropuerto de Texcoco será pagada por todos los mexicanos. La 

deuda adquirida a través de bonos sería financiada con el TUA de la terminal aérea capitalina, es decir, sólo por los usuarios; pero entre las 

ocurrencias del Presidente se propone solventar dicha deuda con otros recursos del presupuesto público para transferir un aeropuerto con 

finanzas sanas a la Marina. Es por eso que le exigimos al secretario de Hacienda que comparezca ante la Comisión Permanente para que 

explique pretenden realizar. No permitiremos un AIFAproa. 

 

DOORDASH, UBER EATS Y GRUBHUB; APLICACIONES DE COMIDA A DOMICILIO DEMANDAN A NUEVA YORK POR EL SALARIO 

MÍNIMO 

 

Las aplicaciones móviles DoorDash, Uber Eats y GrubHub, que dominan el sector de la comida a domicilio, demandaron a la ciudad de Nueva 

York en un intento por frenar la puesta en marcha de la ley que entra en vigor el 12 de julio y fija el salario mínimo para los repartidores de comida 

en 17,96 dólares la hora. La norma, que tendría un impacto sobre unas 60.000 personas en la ciudad, conocidos como “deliveristas” contempla 

un aumento del salario hasta 19,96 dólares la hora a partir del 1 de abril de 2025, según lo que estableció la Alcaldía. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Pace of U.S. job-quitting eases, nearing 

level before pandemic 

Gobierno presenta su política migratoria y 
congresistas acusan “perdonazo 

encubierto” para extranjeros irregulares 

Mexico’s hidden epidemic Cluster bombs on way to Kyiv 
Biden considers giving Ukraine 

disputed arms 
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l’enquête 

La derecha inicia la campaña con 
ventaja sin llegar a la mayoría 

Global stock markets tumble after US 
borrowing costs hit 16-year high 

Court tells ministers to give 
Johnson messages to inquiry 

La Justicia electoral ya investiga la 
presunta venta de candidaturas de 

Milei 

Câmara aprova reforma que muda o regime 
de impostos no Brasil 

Suspendieron hasta nuevo aviso 
envíos marítimos a Venezuela  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Cepal apuesta por una agenda regional latinoamericana de desarrollo para explotar el litio  

•Estados Unidos entregará bombas de racimo, prohibidas en 108 países, a Ucrania  

•Un bombardeo de Rusia dejó 10 muertos en un edificio de viviendas de Lviv 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Aspirante presidencial de oposición dice que México vive emergencia nacional por violencia.- 

México vive una "emergencia nacional" por violencia e inseguridad, dijo el aspirante a la candidatura 

presidencial de la coalición opositora "Va por México” y actual presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, en la ciudad de Monterrey, Nuevo León. [SWISSINFO, INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO pidió a Zuckerberg no apostar por lucro ni permitir uso de bots en Threads.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador pidió a Mark Zuckerberg, dueño de Threads, que no se permita el uso de bots 

ni se apueste al lucro en la nueva red social. [LA LISTA] 

Estados Unidos pidió a México cumplir con T-MEC ante diferencias en energía y maíz transgénico.- 

Estados Unidos señaló la importancia de que México cumpla “plenamente” sus compromisos con el 

Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), incluidos los relacionados con ciertas 

medidas energéticas del país latinoamericano. [FORBES, EL PAÍS] 

JUDICIAL 

La compra de la aerolínea Mexicana por el Gobierno depende de los jueces.- La suerte de 6.500 

extrabajadores de la extinta aerolínea Mexicana está en manos del Poder Judicial. Un tribunal 

colegiado definirá si reafirma o desecha el amparo que 229 sobrecargos jubilados presentaron sobre 

el pago de sus pensiones. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Antony Blinken confirmó participación de México en Coalición Internacional para hacerle frente al 

fentanilo.- México participará en la reunión convocada por Estados Unidos para fundar una coalición 

internacional contra el tráfico de fentanilo y otros opioides sintéticos, a la que China ha rechazado 

acudir, informó el Departamento de Estado. [INFOBAE, LOS ANGELES TIMES] 

Banco de México avisó que mantendrá la tasa de interés actual por tiempo "prolongado".- El Banco 

de México consideró necesario mantener la tasa de interés en 11,25%, su nivel más alto en la historia, 

durante un "periodo prolongado" pese a la desaceleración de la inflación. [SWISSINFO, WALL STREET 

JOURNAL] 

En Baja California, Ballenas grises buscan ayuda humana para eliminar parásitos.- Los piojos de 

ballena o ciamidos -criaturas pálidas parecidas a cangrejos que se arrastran por la cabeza de los 

animales- pueden ser beneficiosos para las ballenas, ya que se alimentan de las algas de su cuerpo 

y se alimentan de la piel descamada y de las zonas de las heridas. Sin embargo, se supone que 

también irritan al animal. [GUARDIAN] 
 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_aspirante-presidencial-de-oposici%C3%B3n-dice-que-m%C3%A9xico-vive-emergencia-nacional-por-violencia/48647534
https://www.infobae.com/america/agencias/2023/07/07/aspirante-presidencial-de-oposicion-dice-que-mexico-vive-emergencia-nacional-por-violencia/
https://la-lista.com/politica/2023/07/06/amlo-pide-a-zuckerberg-no-apostar-por-el-lucro-ni-permitir-uso-de-bots-en-threads
https://www.forbes.com.mx/eu-pide-a-mexico-cumplir-con-tmec-ante-diferencias-en-energia-y-maiz-transgenico/
https://elpais.com/mexico/2023-07-07/ee-uu-alerta-de-sus-preocupaciones-profundamente-arraigadas-en-la-disputa-energetica-con-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-07-06/la-compra-de-la-marca-mexicana-para-la-nueva-aerolinea-del-ejercito-pende-de-un-hilo-en-el-poder-judicial.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/06/antony-blinken-confirmo-participacion-de-mexico-en-coalicion-internacional-para-hacerle-frente-al-fentanilo/
https://www.latimes.com/politics/story/2023-07-07/us-coalition-fighting-fentanyl
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-intereses_el-banco-de-m%C3%A9xico-avisa-que-mantendr%C3%A1-la-tasa-de-inter%C3%A9s-actual-por-tiempo--prolongado-/48646706
https://www.wsj.com/articles/bank-of-mexico-minutes-show-no-rate-cuts-on-radar-6a0a3b6d?page=1
https://www.wsj.com/articles/bank-of-mexico-minutes-show-no-rate-cuts-on-radar-6a0a3b6d?page=1
https://www.theguardian.com/environment/2023/jul/06/grey-whales-seen-seeking-human-help-to-remove-parasites
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Un bombardeo de Rusia dejó 10 muertos en un edificio de viviendas de Lviv.- El ataque devolvió la 

tensión a la zona occidental de Ucrania, principal puerta de entrada y salida del país al estar el 

espacio aéreo cerrado, y dejó 45 heridos. [EL PAÍS, SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS] 

Al menos un muerto y cuatro heridos por un ataque de las fuerzas rusas en Donetsk.- Al menos una 

persona murió y otras cuatro resultaron heridas a causa de un nuevo ataque de las fuerzas rusas 

contra las localidades de Toretsk y Novomijailivka, en la región de Donetsk. [EUROPA PRESS] 

Ucrania anunció retorno de 43 soldados, dos civiles y dos niños, en un canje de prisioneros.- Las 

autoridades ucranianas informaron del retorno a Ucrania en un nuevo intercambio de prisioneros de 

43 soldados, dos civiles que estaban en cautiverio ruso y dos menores de edad que habían sido 

deportados a Rusia, informó la inteligencia militar ucraniana. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Rusia advirtió que "responderá con extrema dureza" si Ucrania ataca la central de Zaporiyia.- El 

Gobierno de Rusia advirtió que "responderá con extrema dureza" en caso de que Ucrania ataque la 

central nuclear de Zaporiyia, controlada por las fuerzas rusas, en medio del intercambio de 

acusaciones sobre presuntos planes para provocar un incidente nuclear. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos entregará bombas de racimo, prohibidas en 108 países, a Ucrania.- Estados Unidos 

anunciará el suministro de bombas de racimo, también llamadas "de fragmentación" a Ucrania, con 

el objetivo de que ese país pueda atacar mejor las trincheras y las demás posiciones defensivas 

establecidas por Rusia en el sur y el oeste del país. [EL MUNDO] 

GENERAL 

Zelenski visitará Turquía por primera vez desde la invasión para verse con Erdogan.- El presidente de 

Ucrania, Volodimir Zelenski, viajará a Estambul para una reunión con su homólogo de Turquía, Recep 

Tayyip Erdogan, en la que examinarán principalmente la evolución del conflicto y la prórroga del 

acuerdo para la exportación de cereales. [EUROPA PRESS] 

Rusia expulsó a nueve diplomáticos y cerró el consulado de Finlandia.- Rusia expulsó a nueve 

diplomáticos finlandeses y cerró el consulado de Finlandia en San Petersburgo en represalia por la 

expulsión de nueve diplomáticos rusos el mes pasado. [SAN DIEGO UNION-TRIBUNE] 

Parlamento de Bulgaria apoyó el ingreso de Ucrania en la OTAN tras la guerra.- El Parlamento de 

Bulgaria aprobó una declaración de apoyo al ingreso de Ucrania en la OTAN cuando recupere la 

paz en su territorio. [SWISSINFO] 

Presidente de Bielorrusia dijo que jefe del Grupo Wagner está en Rusia.- El jefe que dirigió un efímero 

motín contra el Kremlin está en San Petersburgo y las tropas de su Grupo Wagner siguen en sus 

campamentos, dijo el presidente de Bielorrusia. [SWISSINFO, DW, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU instó a petroleros a "iniciar una conversación real" sobre la transición energética.- Naciones 

Unidas  instó a los responsables de la industria petrolera y gasística mundial a abrirse a una 

"conversación real" sobre la manera de acelerar la transición energética, ante la urgencia de reducir 

las emisiones de efecto invernadero.[SWISSINFO] 

 
 

https://elpais.com/internacional/2023-07-06/un-bombardeo-de-rusia-en-lviv-provoca-cuatro-muertos-en-un-edificio-de-viviendas.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra-situaci%C3%B3n_le%C3%B3polis-sufre-el-ataque-ruso-m%C3%A1s-letal-mientras-se-decide-el-destino-del-grupo-wagner/48646668
https://www.dw.com/es/rusia-utiliz%C3%B3-10-misiles-de-crucero-en-su-ataque-letal-de-anoche-contra-le%C3%B3polis/a-66133728
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-cuatro-heridos-ataque-ruso-leopolis-oeste-ucrania-20230706033549.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-muerto-cuatro-heridos-ataque-fuerzas-rusas-donetsk-20230706185523.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_ucrania-anuncia-el-retorno-de-43-soldados--2-civiles-y-2-ni%C3%B1os-en-un-canje-de-prisioneros/48646666
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-rusia-llevan-cabo-nuevo-intercambio-cerca-90-prisioneros-guerra-20230706152246.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-advierte-respondera-extrema-dureza-si-ucrania-ataca-central-zaporiyia-20230706140457.html
https://www.elmundo.es/internacional/2023/07/06/64a719c6e4d4d83b798b45bf.html?cid=BESOCYEM01&utm_source=twitter&utm_medium=social_besocy&utm_campaign=BESOCYEM01
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-visitara-viernes-turquia-primera-vez-invasion-verse-erdogan-20230706152436.html
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/story/2023-07-06/rusia-expulsa-a-9-diplomaticos-y-cierra-consulado-de-finlandia#:~:text=Rusia%20expuls%C3%B3%20el%20jueves%20a,diplom%C3%A1ticos%20rusos%20el%20mes%20pasado.
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra-bulgaria_el-parlamento-de-bulgaria-apoya-el-ingreso-de-ucrania-en-la-otan-tras-la-guerra/48646612
https://apnews.com/world-news/general-news-fbbac61bde714c1f7c740df1f12f682b?utm_campaign=SocialFlow&utm_medium=AP_Noticias&utm_source=Twitter
https://www.dw.com/es/el-jefe-de-wagner-est%C3%A1-actualmente-en-rusia-dice-lukashenko/a-66134738
https://www.france24.com/es/europa/20230706-no-est%C3%A1-en-belar%C3%BAs-lukashenko-asegura-que-el-jefe-de-wagner-prigozhin-regres%C3%B3-a-rusia
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lukashenko-asegura-lider-grupo-wagner-vuelto-rusia-20230706105157.html
https://www.swissinfo.ch/spa/opep-cambio-clim%C3%A1tico_la-onu-insta-a-petroleros-a--iniciar-una-conversaci%C3%B3n-real--sobre-la-transici%C3%B3n-energ%C3%A9tica/48646584
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Robots e inteligencias artificiales mostraron su lado más humano en la cumbre de la ONU.- Una serie 

de robots e inteligencias artificiales de última generación, bajo la forma de humanoides, se reúnen 

hoy y mañana en una cumbre promovida por Naciones Unidas para mostrar que estas tecnologías 

pueden cumplir fines sociales y de asistencia a personas necesitadas de cuidados o 

vulnerables.[SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

JUDICIAL 

Un asistente de Trump se declaró no culpable por manejo de documentos clasificados.- Waltine 

Nauta, asistente personal del expresidente Donald Trump, se declaró, en una Corte federal de Miami, 

no culpable de los cargos que enfrenta por su papel en el mal manejo de los documentos clasificados 

hallados en la residencia del exmandatario en Florida. [SWISSINFO, TELEMUNDO] 

GENERAL 

Autoridades en Nueva York recurren a drones y otro equipo ante la presencia de tiburones.- Las 

autoridades en Long Island están usando drones, helicópteros y botes para patrullar sus playas 

después de que se confirmaron cuatro casos de mordeduras no fatales de tiburones, y de que fueran 

localizados 50 tiburones de arena. [SWISSINFO] 

Estados Unidos dio aprobó el uso de Leqembi para tratar el alzhéimer y financiará su uso.- La FDA, 

anunció que concede la aprobación plena o tradicional al Leqembi (lecanemab-irmb), indicado 

para el tratamiento de pacientes adultos con la enfermedad de alzhéimer, después de que un 

ensayo confirmatorio haya verificado su beneficio clínico. [EL PAÍS, TELEMUNDO]  

La empresa del sumergible ‘Titan’ anunció el fin de sus operaciones comerciales y de exploración 

submarina.- OceanGate, la empresa que gestionaba el sumergible turístico Titan, cuya implosión 

costó la vida a sus cinco ocupantes, suspendió todas las operaciones de exploración y comerciales. 

[EL PAÍS] 

CANADÁ 

Los incendios forestales en Canadá han batido récords de superficie quemada, evacuaciones y 

costo.- Las autoridades informaron que aunque la temporada de incendios sólo ha llegado a la 

mitad, los incendios forestales que asolan Canadá ya han batido récords de superficie total 

quemada, número de personas obligadas a evacuar sus hogares y costos de combate. 

[WASHINGTON POST, BLOOMBERG] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Cepal apuesta por una agenda regional latinoamericana de desarrollo para explotar el litio.- La 

Comisión Económica para América Latina y el Caribe recalcó la importancia de generar una agenda 

regional común de desarrollo productivo en torno al litio para promover su extracción en beneficio 

de las actividades económicas relacionadas con el mineral. [SWISSINFO] 

Latinoamérica y el Caribe, reacios a apoyar a Ucrania en la cumbre de la Unión Europea-Celac.- Los 

países de América latina y el Caribe se muestran reacios a apoyar a Ucrania durante la cumbre que 

la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y la Unión Europea celebrarán el 17 y 18 de 

julio en Bruselas.[SWISSINFO] 

https://www.swissinfo.ch/spa/inteligencia-artificial_robots-e-inteligencias-artificiales-muestran-su-lado-m%C3%A1s-humano-en-la-cumbre-de-la-onu/48646614
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-trump_un-asistente-de-trump-se-declara-no-culpable-por-el-manejo-de-los-documentos-clasificados/48646732
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo-mediodia/estados-unidos/video/asistente-de-trump-se-declara-no-culpable-en-el-caso-de-los-documentos-clasificados-de-mar-tmvo12340781
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-tiburones_autoridades-en-nueva-york-recurren-a-drones-y-otro-equipo-ante-la-presencia-de-tiburones/48646782
https://elpais.com/sociedad/2023-07-06/ee-uu-da-la-aprobacion-plena-al-leqembi-para-tratar-el-alzheimer-y-financiara-su-uso.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/salud/leqembi-medicina-alzheimer-aprobacion-fda-memoria-rcna92872
https://elpais.com/internacional/2023-07-06/la-empresa-del-sumergible-titan-anuncia-el-fin-de-sus-operaciones-comerciales-y-de-exploracion-submarina.html
https://www.washingtonpost.com/world/2023/07/06/canada-wildfires-record-health-united-states/54b385d8-1c4c-11ee-be41-a036f4b098ec_story.html
https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-07-06/canada-s-record-wildfire-season-set-to-worsen-as-heat-builds
https://www.swissinfo.ch/spa/latinoam%C3%A9rica-litio_cepal-apuesta-por-una-agenda-regional-latinoamericana-de-desarrollo-para-explotar-el-litio/48646684
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-celac_latinoam%C3%A9rica-y-el-caribe--reacios-a-apoyar-a-ucrania-en-la-cumbre-de-la-ue-celac/48646682
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COSTA RICA 

Fiscalía acusó al expresidente de Costa Rica de delito contra la Hacienda Pública.- La Fiscalía de 

Costa Rica acusó al expresidente del país Luis Guillermo Solís y a cuatro miembros de su Gobierno por 

los delitos de influencia contra la Hacienda Pública y falsedad ideológica, que habrían cometido al 

utilizar fondos para intentar rescatar al banco estatal Bancrédito. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Supuestos “justicieros” asesinaron a 250 pandilleros en Haití: ONU.- Al menos 264 personas acusadas 

de pertenecer a pandillas en Haití murieron a manos de autoproclamados justicieros desde abril, dijo 

en las últimas horas la representante de la ONU en el país. [SEMANA] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

COLOMBIA 

Gobierno de Colombia decretó el alto el fuego con el ELN a partir del 3 de agosto.- El Ministerio de 

Defensa de Colombia decretó el alto el fuego con el Ejército de Liberación Nacional a partir del 3 de 

agosto y que durará hasta el 29 de enero de 2024, aunque podrá ser prorrogado si la Mesa de 

Diálogos de Paz lo considera. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, AP, FRANCE 24] 

Murió Iván Márquez, alto dirigente disidente de las FARC.- Iván Márquez, conocido líder de una 

facción de antiguos rebeldes de las FARC que volvieron a las armas tras un acuerdo de paz con el 

Gobierno de Colombia, murió en Venezuela. [REUTERS, FRANCE 24] 

URUGUAY 

Italia entregó a Uruguay al excoronel Tarigo Giordano, acusado de crímenes en la dictadura.- Las 

autoridades italianas entregaron a las de Uruguay al coronel retirado Hermes Mario Tarigo Giorgano, 

prófugo de la justicia de su país y acusado de asesinar a un militante de izquierdas en la dictadura, 

confirmó el Cuerpo de Carabineros (policía militarizada). [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

“Venezuela es un narcoestado”: un funcionario de Estados Unidos detalló que el chavismo “moviliza 

toneladas de cocaína”.- El director de programa de la Oficina de Investigaciones del Departamento 

de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Michael Renaud, dijo en un evento organizado por la 

Organización de Estados Americanos que “Venezuela es un narcoestado” que puede movilizar 

aviones con toneladas de cocaína en vuelos clandestinos. [INFOBAE] 
 

EUROPA 

Auditores de Unión Europea pidieron una mejor gestión digital de los fondos europeos.- El Tribunal de 

Cuentas de la Unión Europea instó a simplificar y armonizar los sistemas informáticos de gestión de los 

gastos con cargo al presupuesto comunitario para permitir que operen entre sí y mejorar la 

transparencia en el uso del dinero europeo.[SWISSINFO] 

ALEMANIA 

Alemania arrestó a sospechosos de planear ataques terroristas.- Nueve personas de Asia Central 

fueron detenidas en Alemania y Países Bajos bajo sospecha de formar una célula terrorista islamista y 

apoyar al grupo terrorista Estado Islámico. [DW] 

https://www.swissinfo.ch/spa/costa-rica-justicia_la-fiscal%C3%ADa-acusa-al-expresidente-de-costa-rica-sol%C3%ADs-de-delito-contra-la-hacienda-p%C3%BAblica/48646778
https://www.semana.com/mundo/articulo/supuestos-justicieros-asesinaron-a-250-pandilleros-en-haiti-segun-la-onu/202330/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-colombia-decreta-alto-fuego-eln-partir-agosto-20230706073059.html
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-paz_el-gobierno-colombiano-y-el-eln-cesan-sus-ofensivas-entre-dudas-por-aumento-de-violencia/48646760
https://apnews.com/world-news/general-news-3fc96ea6846d2a55a894d44a1739a5ec?utm_source=Twitter&utm_campaign=SocialFlow&utm_medium=AP_Noticias
https://www.france24.com/es/video/20230706-colombia-inicia-el-cese-de-hostilidades-con-el-eln-previo-al-cese-al-fuego-bilateral
https://www.reuters.com/world/americas/top-farc-dissident-leader-ivan-marquez-dead-sources-2023-07-07/
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230707-muere-iv%C3%A1n-m%C3%A1rquez-l%C3%ADder-de-una-de-las-principales-disidencias-de-las-farc
https://www.swissinfo.ch/spa/italia-uruguay_italia-entrega-a-uruguay-al-excoronel-tarigo-giordano--acusado-de-cr%C3%ADmenes-en-la-dictadura/48646736
https://www.infobae.com/venezuela/2023/07/06/venezuela-es-un-narcoestado-en-la-oea-un-funcionario-de-estados-unidos-detallo-que-el-chavismo-puede-movilizar-toneladas-de-cocaina/
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-fondos_los-auditores-de-la-ue-piden-una-mejor-gesti%C3%B3n-digital-de-los-fondos-europeos/48646586
https://www.dw.com/es/alemania-arresta-sospechosos-de-planear-ataques-terroristas/a-66144090
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Suicidio asistido: Bundestag rechazó proyectos de ley.- El Parlamento alemán rechazó dos propuestas 

de ley relacionadas con el suicidio asistido. El primer borrador, que proponía que el suicidio asistido 

fuera fundamentalmente punible por ley (con excepciones) no se aprobó. [DW] 

ESPAÑA 

Casi mil inmigrantes murieron en pateras rumbo a España.- Las travesías de los inmigrantes que 

intentan llegar a España en embarcaciones precarias, conocidas como pateras, se cobraron en el 

primer semestre del año 951 vidas, una cada cuatro horas y media, la mayoría rumbo al archipiélago 

de Canarias y en la llamada Ruta Argelina hacia las costas mediterráneas de Levante y las Islas 

Baleares. [DW] 

FINLANDIA 

Finlandia endureció aún más las restricciones de entrada a ciudadanos rusos.- Finlandia endurecerá 

aún más las restricciones de entrada en el país a ciudadanos rusos, una medida que estará en vigor 

"hasta nuevo aviso", informó el Ministerio de Exteriores.[SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Detenidas 20 personas durante una nueva noche de disturbios en Francia.- La Policía francesa detuvo 

a 20 personas en una nueva noche de disturbios por el fallecimiento la semana pasada de un 

adolescente en Nanterre, a las afueras de París. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

La Justicia obligó al Gobierno británico a entregar mensajes de Johnson a la comisión que examina 

la pandemia.- El Tribunal Superior de Londres rechazó el recurso del Gobierno para tratar de frenar la 

entrega de los mensajes de WhatsApp y los cuadernos del ex primer ministro Boris Johnson a la 

comisión que examina la pandemia de Covid-19. [EUROPA PRESS] 

SUECIA 

OTAN ve la incorporación de Suecia a la Alianza Atlántica "al alcance".- El secretario general de la 

OTAN, Jens Stoltenberg, aseguró que la incorporación de Suecia a la Alianza Atlántica está "al 

alcance" y convocó una reunión el próximo lunes con el primer ministro sueco, Ulf Kristersson, y el 

presidente turco, Recep Tayyip Erdoğan, para tratar de llegar a un acuerdo político antes de la 

cumbre de Vilna. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

Pekín emitió alerta más alta por temperaturas de más de 40º C.- Las autoridades de Pekín emitieron 

la alerta roja por altas temperaturas, ya que se espera que los termómetros superen los 40 grados en 

la mayoría de las partes de la ciudad en los próximos días. [DW] 

FILIPINAS 

China justificó las maniobras de sus buques ante embarcaciones de la Guardia Costera de Filipinas.- 

El Gobierno chino justificó las maniobras de acercamiento de dos de sus buques a patrulleras de la 

Guardia Costera de Filipinas en el mar de China meridional y que, a ojos de las filipinas, fueron tanto 

ilegales como peligrosas.[EUROPA PRESS] 

 

 
 

https://www.dw.com/es/suicidio-asistido-en-alemania-el-bundestag-rechaza-proyectos-de-ley/a-66136851
https://www.dw.com/es/casi-mil-inmigrantes-murieron-en-pateras-rumbo-a-espa%C3%B1a-hasta-junio-seg%C3%BAn-ong/a-66131831
https://www.swissinfo.ch/spa/finlandia-rusia_finlandia-endurece-a%C3%BAn-m%C3%A1s-las-restricciones-de-entrada-a-los-ciudadanos-rusos/48646664
https://www.europapress.es/internacional/noticia-finlandia-endurece-restricciones-entrada-pais-ciudadanos-rusos-partir-10-julio-20230706195050.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenidas-20-personas-nueva-noche-disturbios-francia-20230706104355.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-obliga-gobierno-britanico-entregar-mensajes-johnson-comision-examina-pandemia-20230706163344.html
https://www.swissinfo.ch/spa/otan-cumbre_la-otan-ve-la-incorporaci%C3%B3n-de-suecia-a-la-alianza-atl%C3%A1ntica--al-alcance-/48646662
https://www.europapress.es/internacional/noticia-otan-ve-alcance-entrada-suecia-convoca-erdogan-kristersson-antes-cumbre-vilna-20230706163911.html
https://www.dw.com/es/pek%C3%ADn-emite-la-alerta-m%C3%A1s-alta-por-temperaturas-que-superan-los-40-grados/a-66133686
https://www.europapress.es/internacional/noticia-china-justifica-maniobras-buques-embarcaciones-guardia-costera-filipinas-20230706174509.html
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IRÁN 

Reino Unido sancionó a 13 individuos y entidades por la "violación de derechos humanos" en Irán.- El 

Gobierno de Reino Unido informó la imposición de un nuevo paquete de sanciones contra 13 

individuos y entidades relacionadas con la "violación de Derechos Humanos" en Irán y anunció que 

prepara una nueva legislación que permitirá ampliar el régimen de sanciones contra Teherán para 

"castigar a sus dirigentes" por sus "acciones hostiles". [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Expertos de la ONU dijeron que la operación de Israel en Yenín "podría constituir un crimen de 

guerra".- Un grupo de expertos de Naciones Unidas afirmó que la reciente operación lanzada por el 

Ejército de Israel en la ciudad cisjordana de Yenín, que se saldó con al menos 12 palestinos muertos, 

más de un centenar de heridos y miles de desplazados, "podría constituir un crimen de guerra". 

[EUROPA PRESS] 

Justicia israelí absolvió a policía israelí que mató a un autista palestino en Jerusalén.- Un Tribunal israelí 

absolvió a un policía israelí que en 2020 mató a un palestino con autismo tras disparar contra él en la 

Ciudad Vieja de Jerusalén, en un incidente que causó protestas y malestar por considerarse un fuerte 

abuso de fuerza. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Manifestantes cortaron una importante carretera en Israel en una nueva protesta contra la reforma 

judicial.- Alrededor de 200 manifestantes bloquearon una importante carretera en el marco de las 

movilizaciones contra la decisión del Gobierno de Israel de seguir avanzando de cara a aprobar la 

controvertida reforma judicial.[EUROPA PRESS] 

Un israelí muerto en un ataque palestino con disparos cerca de una colonia en Cisjordania.- Un 

hombre israelí por un ataque con disparos cometido por un palestino cerca de una colonia judía en 

el norte de Cisjordania ocupada, mientras la tensión sigue alta tras la reciente operación militar en la 

ciudad palestina de Yenín, en la que murieron 12 palestinos y un soldado israelí. [SWISSINFO, EUROPA 

PRESS] 

JAPÓN 

Estados Unidos celebró que OIEA califique de seguro plan de Japón para liberar agua de la central 

de Fukushima.- El portavoz del Departamento de Estado de Estados Unidos, Matthew Miller, celebró 

que el Organismo Internacional de la Energía Atómica calificó de "seguro y consistente" el plan de 

Japón para liberar el agua tratada de la central nuclear de Fukushima al mar. [EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

Israel atacó el sur de Líbano tras lanzamiento de cohete.- El Ejército de Israel está atacando el sur de 

Líbano, desde donde fue lanzado un cohete hacia territorio israelí, informó un portavoz castrense. 

[DW, FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

Líbano acusó a Israel de buscar tensión ante expiración del mandato de la misión de la ONU.- El 

Gobierno libanés condenó el ataque de artillería perpetrado por las fuerzas israelíes contra su territorio 

- de acuerdo con el país vecino en respuesta a un lanzamiento previo de cohetes-, y le acusó de 

buscar "tensión" ante la proximidad de la fecha límite para la votación de la renovación de la misión 

de paz de Naciones Unidas en el Líbano. [SWISSINFO] 

 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-reino-unido-sanciona-trece-individuos-entidades-violacion-derechos-humanos-iran-20230706171647.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-expertos-onu-dicen-operacion-israel-yenin-podria-constituir-crimen-guerra-20230706113225.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_justicia-israel%C3%AD-absuelve-a-polic%C3%ADa-israel%C3%AD-que-mat%C3%B3-a-un-autista-palestino-en-jerusal%C3%A9n/48646634
https://www.europapress.es/internacional/noticia-absuelto-agente-mato-tiros-2020-palestino-autista-jerusalen-20230706152621.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-manifestantes-cortan-importante-carretera-israel-nueva-protesta-contra-reforma-judicial-20230706152221.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_un-israel%C3%AD-muerto-en-un-ataque-palestino-con-disparos-cerca-de-una-colonia-en-cisjordania/48646738
https://www.europapress.es/internacional/noticia-muere-ciudadano-israeli-ataque-junto-asentamiento-cisjordania-20230706154332.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-muere-ciudadano-israeli-ataque-junto-asentamiento-cisjordania-20230706154332.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-celebra-oiea-califique-seguro-plan-japon-liberar-agua-central-fukushima-20230706051233.html
https://www.dw.com/es/israel-ataca-el-sur-de-l%C3%ADbano-tras-el-lanzamiento-de-un-cohete-dirigido-a-su-territorio/a-66135366
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20230706-fuego-transfronterizo-israel-ataca-al-l%C3%ADbano-tras-lanzamiento-de-misiles-hacia-su-territorio
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-ataca-artilleria-territorio-libanes-disparo-proyectil-sur-libano-20230706114031.html
https://www.swissinfo.ch/spa/l%C3%ADbano-israel_l%C3%ADbano-acusa-a-israel-de-buscar-tensi%C3%B3n-ante-expiraci%C3%B3n-del-mandato-de-la-misi%C3%B3n-de-la-onu/48646728
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SIRIA 

Jets rusos hostigaron a drones estadounidenses en Siria, denunció la Fuerza Aérea de Estados Unidos.- 

Tres jets rusos hostigaron a drones de caza-asesinos de Estados Unidos que estaban en una misión en 

contra de objetivos del grupo terrorista ISIS en Siria, informó un oficial estadounidense. [TELEMUNDO] 
 

ÁFRICA 

GHANA 

Parlamento de Ghana respaldó endurecer penas de cárcel a homosexuales.- El Parlamento de 

Ghana dio su respaldo a una propuesta de enmienda de la ley contra la homosexualidad que 

elevaría a tres años las condenas contra personas que se identifiquen como miembros de la 

comunidad LGTBI. [EUROPA PRESS] 

MARRUECOS 

Alemania reafirmó ante Marruecos que su plan de autonomía es "una base" para resolver el conflicto 

en el Sáhara.-  La ministra de Exteriores de Alemania, Annalena Baerbock ,afirmó ante su homólogo 

de Marruecos, Nasser Burita, que el plan de autonomía presentado por Rabat para el Sáhara 

Occidental representa "una base" sobre la que negociar, al término de una reunión en Berlín con la 

que los dos países han querido acercar posiciones tras las diferencias de los últimos años. [EUROPA 

PRESS] 

SUDÁN  

ONU elevó a casi tres millones los desplazados y refugiados por la escalada de combates en Sudán.- 

Los combates entre el Ejército de Sudán y las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido  provocaron que 

casi tres millones de personas hayan abandonado sus hogares, tanto para moverse a otras zonas del 

país como para cruzar las fronteras hacia naciones vecinas, de acuerdo con un nuevo balance de 

la Organización Internacional para las Migraciones. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/jets-rusos-hostigaron-a-drones-estadounidenses-en-siria-denuncia-la-fu-rcna92801
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-ghana-respalda-endurecer-penas-carcel-homosexuales-20230706152322.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-alemania-reafirma-marruecos-plan-autonomia-base-resolver-conflicto-sahara-20230706181009.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-alemania-reafirma-marruecos-plan-autonomia-base-resolver-conflicto-sahara-20230706181009.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-eleva-casi-tres-millones-desplazados-refugiados-escadala-combates-sudan-20230706121625.html
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